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Miércoles 11  de abril de 2018 
 

SECRETARIO 

 

Atiende titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa, demandas de campesinos.- 
El secretario de SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, afirmó que tiene la 
instrucción del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, de trabajar de cerca 
con los productores del país, en un marco de desarrollo social, a través la aplicación 
justa de los programas destinados a incentivar a los campesinos. En el marco de la 
conmemoración del 99 aniversario luctuoso del General Emiliano Zapata, realizada 
por integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC), en las inmediaciones de la 
Secretaría de Gobernación (SEGOB), el titular de la SAGARPA aseguró que la 
mejor manera de trabajar, entre productores y autoridades, es a través del diálogo 
respetuoso y con ganas de hacer las cosas, con hechos y resultados palpables. 
Acompañado por el subsecretario de Gobierno de la SEGOB, Manuel Cadena 
Morales, el secretario Baltazar Hinojosa reiteró el compromiso de trabajar en 
conjunto para que los recursos que opera la SAGARPA se apliquen de manera más 
eficiente para hacer producir el campo. A una semana de ocupar la dependencia 
federal, Baltazar Hinojosa hizo el compromiso de atender a los productores en este 
último tramo de la administración  y trabajar fuertemente, en conjunto con las 
organizaciones, para llevar beneficios a todos los integrantes de las cadenas 
productivas del sector agroalimentario, en especial a los pequeños y medianos 
productores.- Clase Turista / Quadratin / Hoja de Ruta Digital / Red Financiera / 20 Minutos / 

Calle México / Noti Radar / Talla Política / Notimex / Informate / Azteca Digital / Vorágine / El 
Arsenal / Empresa Finanzas  
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Incumplir promesas de ayuda ha sido la constante en este sexenio: 
campesinos.- Las organizaciones campesinas que hace una semana se plantaron 
en las inmediaciones de la Secretaría de Gobernación (SG) advirtieron que 
continuarán con su protesta frente a oficinas y delegaciones de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) ante la falta de acuerdos para la entrega de unos 300 
millones de pesos destinados a proyectos productivos.  Tras una reunión en la SG, 
dirigentes de organizaciones que integran el Frente Auténtico del Campo dijeron 
que no hay avances, y acusaron al gobierno federal de entregar recursos a 
instancias privadas, en lugar de a los productores agrupados en este frente, "Desde 
el miércoles estamos plantados en Sedesol. La principal exigencia es que el 
gobierno tenga palabra y cumpla sus compromisos porque primero se construyen 
acuerdos con distintas dependencias, pero a la hora de operarlos nos regatean los 
recursos a los que nuestra gente legítimamente tiene derecho", dijo Álvaro López, 
de la Unión Nacional de Trabajadores Agropecuarios (UNTA).  Horas después, en 
un comunicado, el secretario de Agricultura, Baltazar Hinojosa, "reiteró el 
compromiso de trabajar en conjunto para que los recursos que opera la SAGARPA 
se apliquen de manera más eficiente para hacer producir el campo".  En el boletín 
de Agricultura se dijo que a una semana de haber asumido, el secretario Hinojosa 
"hizo el compromiso de atender a los productores en este último tramo de la 
administración". - La Jornada, 17 / La Jornada.unam / Heraldo de México, 17  

 

 

Política al margen por Jaime Arizmendi.-  "Lo cierto es que a las celebraciones 
de los 70 años del expresidente Carlos Salinas de Gortari, acudieron todos los que 
le deben favores, los que le temen, los que buscan su apoyo y… De los convocados 
del gabinete peñista, Reforma identificó al el Secretario de Gobernación, Alfonso 
Navarrete Prida; al de Hacienda y concuño del ex mandatario, José Antonio 
González Anaya; Salud y exrector de la UNAM, José Narro; al de turismo, hijo del 
expresidente Miguel de la Madrid, Enrique de la Madrid; Economía, negociador del 
TLCAN; Ildefonso Guajardo; y el nuevo titular de la SAGARPA, el tamaulipeco 
Baltazar Hinojosa.- La Tribuna, 9 
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MONITOREO 

 Difundido el martes 10 de abril del 2018. 

  

SECRETARIO 

  

Se registraron 15   impactos del B-100/18.-  Atiende titular de la SAGARPA, 

Baltazar Hinojosa, demandas de campesinos 

Portales de internet: 15 

B-100/18.-  Atiende titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa, demandas de 

campesinos. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, afirmó que tiene la instrucción 

del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, de trabajar de cerca con los 

productores del país, en un marco de desarrollo social, a través la aplicación justa 

de los programas destinados a incentivar a los campesinos. En el marco de la 

conmemoración de 99 aniversario luctuoso del General Emiliano Zapata, realizada 

por integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC), en las inmediaciones de la 

Secretaría de Gobernación (SEGOB), el titular de la SAGARPA aseguró que la 

mejor manera de trabajar, entre productores y autoridades, es a través del diálogo 

respetuoso y con ganas de hacer las cosas, con hechos y resultados palpables. 

Acompañado por el subsecretario de Gobierno de la SEGOB, Manuel Cadena 

Morales, el secretario Baltazar Hinojosa reiteró el compromiso de trabajar en 

conjunto para que los recursos que opera la SAGARPA se apliquen de manera más 

eficiente para hacer producir el campo. Con la proclama de “Viva Zapata”, aseguró 

que la mejor manera de honrar al Caudillo del Sur es atender las aspiraciones de 

todos los campesinos que, con su trabajo, hacen más productivo el campo 

mexicano, sin pasar por alto la deuda histórica que se tiene con los pequeños 

productores. A una semana de ocupar la dependencia federal, Baltazar Hinojosa 

hizo el compromiso de atender a los productores en este último tramo de la 

administración  y trabajar fuertemente, en conjunto con las organizaciones, para 

llevar beneficios a todos los integrantes de las cadenas productivas del sector 

agroalimentario, en especial a los pequeños y medianos productores. Los dirigentes 

de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Álvaro López Ríos; del 

Movimiento Social por la Tierra (MST), Francisco Chew Plascencia; de la Coalición 

de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesina (CODUC), Marco Antonio 
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Ortiz Salas, y  de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos 

(CIOAC), Federico Calle Vaquera, manifestaron su reconocimiento a funcionarios 

que usan los canales de diálogo en un ejercicio para el desarrollo incluyente en el 

sector rural. Coincidieron en que hay voluntad de las autoridades para cumplir con 

las demandas y compromisos en atención a los pequeños productores, a fin de 

resarcir esa deuda histórica con los que menos tienen y que contribuyen a la 

producción de alimentos para el país. 

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-

finanzas/item/15304-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos 

https://edomex.quadratin.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-

hinojosa-demandas-de-campesinos/ 

https://hojaderutadigital.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-

demandas-de-campesinos/ 

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38078-atiende-

titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/517371 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/354655/0/hinojosa-ochoa-asume-

compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7013108/t,Hinojosa+Ochoa+asume+co

mpromiso+de+trabajar+con+productores+del+campo/ 

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/atiende-titular-la-sagarpa-

baltazar-hinojosa-demandas-campesinos/ 

http://www.tallapolitica.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-

hinojosa-demandas-de-campesinos/  

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-

finanzas/356780-hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-

productores-del-campo.html  

https://azteca.digital/2018/04/10/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-

trabajar-con-productores-del-campo/  

https://www.voragine.com.mx/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-

baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/  

http://www.elarsenal.net/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-

hinojosa-demandas-de-campesinos/  

http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=8532  

  

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15304-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15304-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos
https://edomex.quadratin.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://edomex.quadratin.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://hojaderutadigital.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://hojaderutadigital.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38078-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38078-atiende-titular-de-la-sagarpa-demandas-de-campesinos
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/517371
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/517371
https://www.20minutos.com.mx/noticia/354655/0/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/354655/0/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7013108/t,Hinojosa+Ochoa+asume+compromiso+de+trabajar+con+productores+del+campo/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7013108/t,Hinojosa+Ochoa+asume+compromiso+de+trabajar+con+productores+del+campo/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/atiende-titular-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-campesinos/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/atiende-titular-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-campesinos/
http://www.tallapolitica.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.tallapolitica.com.mx/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/356780-hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/356780-hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/356780-hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo.html
https://azteca.digital/2018/04/10/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/
https://azteca.digital/2018/04/10/hinojosa-ochoa-asume-compromiso-de-trabajar-con-productores-del-campo/
https://www.voragine.com.mx/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
https://www.voragine.com.mx/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.elarsenal.net/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.elarsenal.net/2018/04/10/atiende-titular-de-la-sagarpa-baltazar-hinojosa-demandas-de-campesinos/
http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=8532
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Tras no llegar a acuerdo, campesinos seguirán con plantón frente a Sedesol 

Ciudad de México. Las organizaciones campesinas que desde el miércoles pasado 

se plantaron en las inmediaciones de la Secretaría de Gobernación (SG) advirtieron 

que continuarán con la protesta en frente a oficinas y delegaciones de la Secretaría 

de Desarrollo Social (Sedesol) ante la falta de acuerdos para la entrega de poco 

más de 300 millones de pesos para proyectos productivos. Después de una reunión 

en la SG, dirigentes de organizaciones que integran el Frente Auténtico del Campo 

(FAC) dijeron que no hay avances, y acusaron al gobierno federal de entregar 

recursos a instancias privadas, en lugar de a los productores agrupados en este 

Frente. “Desde el miércoles estamos plantados en Sedesol. La principal exigencia 

es que el gobierno tenga palabra y cumpla sus compromisos porque primero se 

construyen acuerdos con distintas dependencias pero a la hora de operarlos nos 

regatean los recursos a los que nuestra gente legítimamente tiene derecho”, dijo 

Álvaro López, de la Unión Nacional de Trabajadores Agropecuarios. Horas 

después, a través de un comunicado, el secretario de Agricultura, Baltazar 

Hinojosa, “reiteró el compromiso de trabajar en conjunto para que los 

recursos que opera la SAGARPA se apliquen de manera más eficiente para 

hacer producir el campo”. A las dos de la tarde de este martes, funcionarios 

federales asistirían al templete del FAC, colocado en Bucareli para conmemorar el 

99 aniversario luctuoso de Emiliano Zapata; varios de sus colaboradores se 

alistaron en el sitio, pero enseguida salieron los líderes campesinos – de una 

reunión en la oficina del subsecretario de Gobierno, Manuel Cadena- y manifestaron 

que aún no había acuerdos. En el boletín de Agricultura se dijo que a una 

semana de haber llegado al cargo, el secretario Hinojosa “hizo el compromiso 

de atender a los productores en este último tramo de la administración”. 

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/04/10/campesinos-seguiran-con-

planton-frente-a-sedesol-8406.html 

  

La incapacidad de Baltazar en SAGARPA 

Por Jesús Hernández García 

UNA TRAS…Mientras, BALTAZAR HINOJOSA OCHOA, se curaba este lunes de 

la resaca que le dejó el festejo número 70 del expresidente, CARLOS SALINAS DE 

GORTARI, en Tamaulipas los productores agropecuarios mantenían firmes su 

protesta en demanda de pago. El derrotado ex candidato a gobernador del PRI fue 

uno de muchos Secretarios de Estado que pidió el consentimiento de, ENRIQUE 

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/04/10/campesinos-seguiran-con-planton-frente-a-sedesol-8406.html
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/04/10/campesinos-seguiran-con-planton-frente-a-sedesol-8406.html


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

PEÑA NIETO, para acudir y rendir pleitesía a quien encabeza de llamada “Mafia del 

Poder” en su fiesta de cumpleaños, ahí donde la pasarela registró la concurrencia 

de ministros, gobernadores en funciones, empresarios, personajes de otros partidos 

contrarios al PRI, de la Cámara de Senadores y del Congreso de la Unión. El rostro 

de quien define el maestro, CARLOS F SALINAS, como “la cara de nalga” mostraba 

la viva imagen del desinterés a los problemas que aquejan al campesinado, 

dejándoles desamparados y con sus demandas al hombro. Este mismo lunes y 

desde las once de la mañana hombres y mujeres campesinos mantenían bloqueo 

el tramo carretero que comunica a San Fernando con Reynosa, Valle Hermoso y 

Matamoros. Hasta después de la una de la tarde el titular de SAGARPA, el 

matamorense diputado federal con licencia no daba señales de vida. En tanto que 

su candidato presidencial del PRI, JOSE ANTONIO MEADE, prometía crear un 

seguro contra contingencias climatológicas para los cultivos, seguridad social para 

los campesinos, hasta seguro de vida les ofrecía de llegar a la presidencia. Parte 

de sus demandas emergen de propuestas de quien era el coordinador de temas 

relacionados con el campo, BALTAZAR HINOJOSA OCHOA, pero resultaron 

insuficientes para convencer al llamado voto verde de hacerlo su gobernador y hoy 

despacha en SAGARPA, pero sin poder concretar acciones que resuelva los 

reclamos en el agro tamaulipeco. 

http://www.hoylaredo.net/opinion/la-incapacidad-de-baltazar-en-sagarpa/ 

  

SAGARPA 

  

Chedrauileaks: SAGARPA y SHCP favorecieron con 10.5 mdp a empresa 

supervisada por primo de Meade 

Ciudad de México, 10 de abril (EconomíaHoy/SinEmbargo).– José Antonio 

Kuribreña Arbide, primo del actual candidato a la Presidencia de México, José 

Antonio Meade, fue favorecido por la SAGARPA y la SHCP con recursos de un 

fondo de desarrollo agrícola por 10.5 millones de pesos en 2014, según denuncia la 

plataforma Chedrauileaks.org. De acuerdo con documentos publicados por 

Chedrauileaks.org, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (SAGARPA) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) pagaron en 2014 entre 7.5 y 10.5 millones de pesos a Encore Inc, SAPI DE 

CV, procesadora de café, a través de un fondo de desarrollo agrícola, FICA 

AgroPyME. Cabe destacar que FICA AgroPyME es administrada por FOCIR, el 

http://www.hoylaredo.net/opinion/la-incapacidad-de-baltazar-en-sagarpa/
http://www.hoylaredo.net/opinion/la-incapacidad-de-baltazar-en-sagarpa/
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Fondo de Capitalización e Inversión del Sector Rural, que a su vez es adscrito a la 

SHCP. En 2014 José Antonio Kuribreña Arbide, primo cercano del candidato a la 

Presidencia del PRI, fue elegido como Comisario de la empresa Encore Inc, SAPI 

DE CV. También, en aquel tiempo Meade Kuribreña era Secretario de Relaciones 

Exteriores cuando Encore Inc obtuvo financiamiento de SAGARPA y la SHCP. 

Posteriormente Meade Kuribreña asumió el cargo de Secretario de Hacienda y 

Crédito Público en 2016. 

http://www.sinembargo.mx/10-04-2018/3406345 

  

El bolero de siempre me dijo que: 

Que al que le urge el fuero es al mexiquense y priísta Ricardo Aguilar Castillo, ya 

que una investigación de la Auditoría Superior de la Federación por su paso como 

subsecretario de SAGARPA lo involucra en un presunto desvío de más de 3 mil 500 

millones de pesos del erario. Que la que se quedó con las ganas de ser candidata 

a diputada de Morena fue Ana Yuritzi Leyva Piñón, un asunto personal la obligó a 

echar reversa, bien dicen que en política no hay nada escrito. La pregunta ahora es, 

¿quién será la candidata de Morena al distrito local dos de Toluca que se saque la 

lotería? Que al parecer hoy ratifica el CEN del PAN la candidatura de Elisa Quijada 

en el municipio alfarero de Metepec, por cierto mañana estará en la Alameda de 

Toluca Ricardo Anaya en punto de las cinco de la tarde. Que es evidente el 

nerviosismo en el panismo de Toluca, por esa razón quieren garantizar el lleno en 

la Alameda de Toluca con la visita de Anaya, para esto ya se contrataron los 

camiones que acarrearán, perdón llevarán, a la gente. Que por cierto el PAN estatal 

está convocando a la militancia a la toma de protesta de sus candidatos locales, a 

eso viene Anaya, solo que olvidan que primero tienen que estar registrados ante el 

IEEM para ser llamados candidatos. Así o más fuera de la ley. 

https://www.seunonoticias.mx/2018/04/10/el-bolero-de-siempre-me-dijo-que-25/ 

  

Ricardo Anaya pidió que se investigue el presunto desvío de recursos de la 

SAGARPA 

Ricardo Anaya, candidato de Por México al Frente, pidió que se investigue el 

presunto desvío de recursos de la SAGARPA, además respetó el fallo del El TEPJF 

por la inclusión de la candidatura independiente a la Presidencia a Jaime Rodríguez. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018017738n

c.mp4 

http://www.sinembargo.mx/10-04-2018/3406345
http://www.sinembargo.mx/10-04-2018/3406345
https://www.seunonoticias.mx/2018/04/10/el-bolero-de-siempre-me-dijo-que-25/
https://www.seunonoticias.mx/2018/04/10/el-bolero-de-siempre-me-dijo-que-25/
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018017738nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018017738nc.mp4
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10/4/2018 Paralelo 23 (Canal 4 abierta) 12:50hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018015781n

c.mp3 

10/4/2018 Formato 21 (1110) 10:46 hrs. 

  

Senadores de oposición pidieron la comparecencia de funcionarios y 

exfuncionarios de la Secretaría de Agricultura, entre ellos José Calzada 

Rovirosa, por un presunto desvío de tres mil 500 millones de pesos 

Margarita Zavala, candidata presidencial independiente, aclaró que no le molesta 

que Jaime Rodríguez aparezca en la boleta electoral. Senadores de oposición 

pidieron la comparecencia de funcionarios y exfuncionarios de la Secretaría de 

Agricultura, entre ellos José Calzada Rovirosa, por un presunto desvío de tres mil 

500 millones de pesos. El Senado ya fue notificado del viaje que realizará el 

presidente Enrique Peña Nieto, para participar del 12 al 14 de abril en la Octava 

Cumbre de las Américas. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018016047n

c.mp3 

10/4/2018 Formato 21 (1110) 11:45 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018016388n

c.mp3 

10/4/2018 Formato 21 (1110) 11:57 hrs. 

  

Pide PRI en Querétaro esperar investigaciones contra Calzada 

Querétaro. Se deberá tener mesura y esperar las investigaciones en torno a los 

señalamientos hechos contra el titular de SAGARPA, José Calzada, quien es 

acusado de un presunto desvío millonario en la dependencia federal, así lo explicó 

Juan José Ruiz, dirigente del PRI en Querétaro. Lo anterior, luego de que se dio a 

conocer el presunto desvío de recursos en la dependencia, cuando el exgobernador 

de Querétaro estuvo al frente. “Son observaciones, todavía falta la investigación 

respecto a las observaciones, hay que ver lo que resulte”, indicó. Por su parte, 

Manuel Pozo, ex colaborador de SAGARPA y candidato a la Diputación federal, 

sostuvo que el tema puede tener tintes políticos, por lo que llamó a esperar las 

investigaciones. 

https://queretaro.quadratin.com.mx/pide-pri-en-queretaro-esperar-investigaciones-

contra-calzada/ 
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Chong pide mesura para observaciones hacia Sagarpa 

QUERÉTARO, Qro., 10 de abril del 2018.- Hay que esperar a que la auditoría 

superior de la federación dé a conocer los resultados y aclaraciones en torno a las 

observaciones hechas hacia la Sagarpa, donde se acusó un desfalco de tres mil 

millones de pesos durante el periodo encabezado por el exgobernador de 

Querétaro, José Calzada; así lo consideró el exsecretario de gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong. Lo anterior, luego de que aseguró que estas observaciones se 

dan en todas las dependencias del gobierno federal, donde se manejan recursos 

millonarios. “Lo importante es ver que se pueda responder a todos los 

planteamientos que hace la auditoría, hay que esperar a que el proceso siga, para 

eso están las instituciones (…) las observaciones se dan en todas las instancias 

federales”, indicó. El exsecretario de gobernación reiteró que las observaciones se 

dan en los tres niveles de gobierno, pero que los resultados de ellas son las que 

pueden ser utilizadas como “golpeteo” político. 

https://queretaro.quadratin.com.mx/chong-pide-mesura-para-observaciones-hacia-

%3CFONT%20COLOR= 

https://codiceinformativo.com/2018/04/305453/ 

http://www.milenio.com/estados/pri-ajusta-competidores-esta-listo-campana-

presidencial_0_1154884821.html 

  

Niega CNC malos manejos en apoyos al campo 

Toluca “Yo meto las manos al fuego por Pepe Calzada, por Ricardo Aguilar y por la 

SAGARPA”, expresó el líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC), 

Edgar Castillo Martínez, ante la difusión del presunto desvío de recursos de la 

Secretaría, detectado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). El también 

diputado con licencia calificó la difusión periodística como una nota electorera, pues 

aseguró que solamente busca un efecto electoral ahora que los acusados se 

postulan para un puesto de elección popular, “yo creo que es más una nota 

electorera y lo digo con todas sus letras, es nada más nota para buscar un efecto 

electoral que realmente de fondo… es un refrito… nada más se señala a los que 

ahorita son candidatos”. Asimismo, indicó que la auditoría lleva ya bastantes años 

y se ha resuelto casi en un 90 por ciento, en el que si efectivamente se entregaron 

correctamente los recursos a los campesinos, por ello dijo se tiene que esperar a 

que concluya para poder realizar señalamientos, pues, dijo, después el periodista 

https://queretaro.quadratin.com.mx/chong-pide-mesura-para-observaciones-hacia-%3CFONT%20COLOR
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que lo público saldrá a ofrecer disculpas, lo que hace que los medios pierdan 

credibilidad. Tras la ceremonia de conmemoración del aniversario luctuoso de 

Emiliano Zapata, Castillo Martínez añadió que incluso la nota tiene falsedades, pues 

aseguró que son muy pocos los programas que se manejan con huella. Dijo que si 

los recursos no se hubieran entregado, un movimiento social se habría desatado. 

La ASF prepara una investigación contra Ricardo Aguilar por el desvío de más 3 mil 

500 millones, vinculado a la Estafa Maestra en la Subsecretaría de la SAGARPA, 

donde además se detectó la clonación de campesinos dentro del padrón de 

beneficiarios. 

https://edomex.quadratin.com.mx/niega-cnc-malos-manejos-en-apoyos-al-campo/ 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018019716n

c.mp3 

10/04/2018 Ultrasistemas de noticias 14:00 hrs. (Toluca) con Óscar Glenn 101.3 

Mhz. 14:19 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_10042018/10042018020793n

c.mp4 

10/04/2018 MXQ Noticias Vespertino C-34 15:08 

  

Pide CAP se aclare el desvío de recurso y clonación de padrones en 

SAGARPA 

El Congreso Agrario Permanente de Veracruz (CAP) demandó una investigación 

exhaustiva y se aclare el presunto desvío de recursos y clonación de padrones que 

se hizo en los presupuestos destinados al campo por parte de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación ( SAGARPA) por un 

monto de 3 mil 500 millones de pesos. Deysi Pérez Fuentes, coordinadora estatal 

del CAP señaló que es necesario aclarar esta situación irregular “porque el campo 

necesita más recursos y no se hace justo que a estas alturas clonen o se queden 

con un recurso que debería llegar al campo, sobre todo viendo la situación de que 

el sector rural sigue estando en extrema pobreza”. En conferencia de prensa, en 

donde fijaron un posicionamiento con motivo del 99 aniversario de la muerte de 

Emiliano Zapata Salazar, la dirigente campesina consideró necesario que esto se 

investigue y saber dónde quedó el recurso, pues es mucha la gente que necesita el 

apoyo. “Son las autoridades (federales las que tienen que resolver el problema. Yo 

no puedo decir que a mí me mocharon o que los productores fueron recortados 

porque se les cumplió lo que se pidió y solicitó”, añadió. Y es que de acuerdo a la 
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información manejada por un medio electrónico a nivel nacional, se indicó que se 

utilizaron tres métodos de recolección ilegal de recursos. El primero de ellos fue la 

clonación de campesinos, que consiste en duplicar la información del beneficiario 

para justificar la erogación. El segundo, fue la doble mesa, donde personal de la 

SAGARPA iba a los pueblos y colocaba dos escritorios, en el primero los 

campesinos firmaban haber recibido mil 500 pesos y en la segunda mesa, el 

documento sobre el apoyo disminuía a 800 ó 900 pesos en efectivo o en especie, 

con lo que perdían entre 600 y 700 pesos. 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/pide-cap-se-aclare-el-desvio-de-

recurso-y-clonacion-de-padrones-en-sagarpa-260041.html#.Ws1Nz4jwbIV 

  

El sector cafetalero requiere de políticas públicas que integre a todos los 

actores de la cadena productiva IICA 

Ciudad de México, 10 de abril, 2018 (IICA).- Es urgente generar políticas públicas 

diferenciadas para las mujeres trabajadoras del sector cafetalero y crear políticas 

públicas que integren a todos los actores de la cadena productiva del café, 

consideró Gloria Abraham, Representante del Instituto Interamericano de 

Cooperación para la Agricultura (IICA) en México. Durante su participación en la 

121 Sesión de Consejo Internacional del Café, Abraham mencionó que sólo 15 por 

ciento de las unidades de producción agropecuaria está en manos de mujeres, y en 

el caso de la actividad cafetalera, 19 por ciento de la mano de obra es femenina, 

por lo que es urgente definir políticas públicas diferenciadas para las mujeres 

rurales, en especial las cafetaleras. México es sede de la 121 Sesión de Consejo 

de la Organización Internacional del Café (OIC) donde productores, agroindustriales 

y líderes del sector cafetalero mundial abordan temas sobre plagas y enfermedades 

del café, en especial la roya, retos de producción, comercialización y consumo del 

aromático, y los beneficios que su consumo trae a la salud. El evento se realiza en 

coordinación con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (SAGARPA) y en él participan representantes de 42 países, 

entre ellos Alemania, Austria, Brasil, Camerún, China, Colombia, Costa Rica, El 

Salvador, España, Etiopia, Filipinas, Guatemala, India, Indonesia, Japón, Kenia, 

México, Nepal, Nicaragua, Países Bajos, Papúa Nueva Guinea, Ruanda, Suecia, 

Suiza, Togo y Uganda. También Asociaciones No Gubernamentales, centros 

académicos y de investigación, industriales, comercializadores, etc. Abraham 

también mencionó la necesidad de apoyar la creación de una institucionalidad 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/pide-cap-se-aclare-el-desvio-de-recurso-y-clonacion-de-padrones-en-sagarpa-260041.html#.Ws1Nz4jwbIV
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mexicana que integre a todos los actores de la cadena productiva del café, y que 

responda a la necesidad de contar con un organismo que promueva la articulación 

institucional para contar con una Política Integral Cafetalera. Recordó que la 

propuesta elaborada con la cooperación técnica del IICA, a solicitud de la 

SAGARPA sobre un Nuevo Arreglo Institucional del sector Cafetalero, fue 

construido con todos los actores clave de la cadena a partir de consultas en 8 

talleres participativos en el país, en el que se involucraron a 1,000 agentes 

vinculados a la cadena productiva. 

http://www.notimex.gob.mx/comunicadosDetalle/517152 

http://imagenagropecuaria.com/2018/mexico-necesita-organismo-promueva-

politica-integral-cafetalera-iica/ 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/354568/0/sector-cafetalero-requiere-

nuevas-politicas-integrales/ 

http://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2018/04/10/sector-cafetalero-

requiere-nuevas-politicas-integrales 

http://www.uniradionoticias.com/noticias/negocios/520124/sector-cafetalero-

requiere-nuevas-politicas-integrales.html 

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-

finanzas/356686-sector-cafetalero-requiere-nuevas-politicas-integrales.html 

  

Puebla, tercer lugar nacional del valor de producción de café. Con una 

superficie plantada de 70,438.4 hectáreas y el logro de una producción 128,995.35 

toneladas, Puebla se afianza a nivel nacional en el 3er.lugar por valor de producción 

y en el 4to.por superficie sembrada. Con datos del Sistema Nacional de 

Información para el Desarrollo Rural Sustentable (SIAP), la Delegación de la 

SAGARPA informa que los principales municipios de la entidad que más aportan a 

la producción total de café en Puebla son Xicotepec con 15,860 ton, Zihuateutla 

12,320 ton, Hueytamalco 9,600 ton, Tlacuilotepec 8,960 ton, Jalpan 8,525 ton, 

Cuetzalan del Progreso 6,582 ton, Tlaxco 6,300 ton, Jopala 6,000 toneladas. El valor 

del total de la producción alcanzó los 889.4 millones de pesos, con lo cual Puebla 

se ubica en el tercer lugar nacional por valor de productividad. Con 70,438.40 

hectáreas sembradas, la entidad se ubica en el 4to.lugar a nivel nacional de 

superficie plantada. Sin embargo, la dependencia federal destaca que el total de 

localidades que cultivan la planta aromática en Puebla alcanza a los 54 municipios. 

Estos son: Acateno, Ahuacatlán, Ajalpan, Amixtlán, Atempan, Atlequizayan, 
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Ayotoxco de Guerrero, Camocuautla, Caxhuacan, Chichiquila, Chiconcuautla, 

Coatepec, Coyomeapan, Cuautempan, Cuetzalan del Progreso, Eloxochitlán, 

Hermenegildo Galeana, Huauchinango, Huehuetla, Hueyapan, Hueytamalco, 

Hueytlalpan, Huitzilan de Serdán, Ixtepec, Jalpan, Jonotla, Jopala, Naupan, Olintla, 

Pahuatlán, Pantepec, Quimixtlán, San Felipe Tepatlán, San Sebastián Tlacotepec, 

Tepango de Rodríguez, Tepetzintla, Teziutlán, Tlacuilotepec, Tlaola, Tlapacoya, 

Tlatlauquitepec, Tlaxco, Tuzamapan de Galeana, Venustiano Carranza, Xicotepec, 

Xochitlán de Vicente Suárez, Yaonáhuac, Zacapoaxtla, Zacatlán, Zapotitlán de 

Méndez, Zihuateutla, Zongozotla, Zoquiapan y Zoquitlán. 

https://megalopolismx.com/noticia/37825/puebla-tercer-lugar-nacional-del-

valor-de-produccion-de-cafe 

http://regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-

metropolitana/item/12625-puebla-tercer-lugar-nacional-por-valor-de-

productividad-de-cafe.html 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/354596/0/cafetaleros-colocan-a-

puebla-en-tercer-lugar-nacional-en-produccion/ 

http://www.vertigopolitico.com/articulo/52627/Crece-produccion-de-

cafetaleros-en-Puebla 

https://rotativo.com.mx/noticias/nacionales/edomex/697515-cafetaleros-

colocan-a-puebla-en-tercer-lugar-nacional-en-produccion/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/517311 

http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&i

d=16795:2018-04-10-19-09-37 

  

Truena reunión entre Hacienda y pescadores, y se anuncia megamarcha en 

Mazatlán 

Truena encuentro pescadores-Hacienda. Los líderes pesqueros del país tronaron 

contra el Gobierno Federal. Lo menos que le dijeron en su cara al subsecretario de 

Hacienda, Alfredo Torres, que los recibió ayer, fue que “eran insensibles”. Pero 

Fernando Medrano, expresidente nacional de Canainpesca, les gritó: “Si quieren la 

flota...Ahí está. Quédense de una vez con ella”. Para el presidente de la Unión de 

Armadores del Pacífico, Ricardo Michel, la nula respuesta del Gobierno Federal 

pone en mal al gobernador Quirino Ordaz Coppel, que sin ser un problema del 
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estado, está intentando ayudar a los pescadores de altamar y ribereños en su 

demanda por que se establezca un precio al diesel. Michel apuntó que la propuesta 

del sector pesquero al Gobierno Federal es que se imponga el precio de 9 pesos 

por litro de diesel. Eso es todo. Y en su negativa, lo único que están provocando es 

que la flota camaronera, que la actividad pesquera en altamar y aguas interiores 

vaya al fracaso. Como era conocido, ayer los dirigentes pesqueros del país tendrían 

un encuentro en la Secretaría de Hacienda. Primero se dijo que serían recibidos por 

el secretario José Antonio González. Pero quien los recibió fue el subsecretario 

Alfredo Torres, que no hizo ningún compromiso con los dirigentes ahí reunidos. Nos 

cuentan que los ánimos  se caldearon de tal forma, que hubo expresiones, como la 

del dirigente Fernando Medrano, de que el Gobierno de una vez por todas se quede 

con las embarcaciones. Lo más que se logró fue que les dijeran que Hacienda 

buscaría comunicarse con Sagarpa. Y que la próxima semana buscarían darles una 

respuesta. Lo que para los dirigentes pesqueros es igual a nada. Megaprotesta 

pesquera en puerta. Los dirigentes pesqueros de altamar y aguas interiores 

anunciaron anoche que se realizará probablemente este domingo una 

“megamarcha” de protesta por la falta de respuesta del Gobierno Federal a sus 

exigencias de que se imponga un precio justo al diesel. Michel confirmó que no 

tienen nada en contra de la celebración del Tianguis Turístico, pero la Federación 

los está obligando prácticamente a salir a las calles a pedir ser atendidos en sus 

reclamos. 

https://www.debate.com.mx/opinion/Truena-reunion-entre-Hacienda-y-

pescadores-y-se-anuncia-megamarcha-en-Mazatlan-20180410-0275.html 

  

  

 

SECRETARÍA 

Cafetaleros colocan a Puebla en tercer lugar en producción. -La delegación en 

Puebla de la SAGARPA informó que con una producción de 128 mil 995.35 

toneladas de café, que alcanza un valor total de producción de 889.4 millones de 

pesos, el estado se ubica en el tercer lugar nacional por valor de productividad. La 

dependencia indicó que con una superficie plantada de 70 mil 438.4 hectáreas 

sembradas, la entidad se ubica en el cuarto lugar a nivel nacional en superficie 

https://www.debate.com.mx/opinion/Truena-reunion-entre-Hacienda-y-pescadores-y-se-anuncia-megamarcha-en-Mazatlan-20180410-0275.html
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cultivada. La dependencia destacó que en un conocido hotel de la Ciudad de 

México, del 9 al 13 de abril, se lleva a cabo la 121 Sesión del Consejo Internacional 

del Café, principal organización intergubernamental de asuntos cafetaleros, en la 

que se reúnen representantes de 27 países productores y consumidores de este 

grano. -8 Columnas 11 

 

 

(Tiempo de Negocios por Darío Celis). -YARA RECONOCE. En 2017 las 

exportaciones del sector agroalimentario registraron ingresos por 32 mil 583 

millones de dólares, lo cual generó un superávit superior a los cinco mil 411 millones 

de dólares, y ello significa un crecimiento del 70% respecto a las cifras de 2016, de 

acuerdo con datos de la SAGARPA. Es por eso que Yara México, empresa líder en 

fertilizantes con presencia en más de 150 países, preocupada por el desarrollo y 

crecimiento de la agricultura nacional, reconoció el trabajo de los agricultores 

mexicanos a través de la campaña «EstáEnTusManos. Bajo el lema de "producir 

más y mejor". Yara ha capacitado a más de 43 mil productores del campo durante 

2017 ayudándolos a obtener cultivos óptimos, además dobló con ello el número de 

agrónomos capacitados en campo. –Excélsior 3 

 

 

Sanidad e inocuidad alimentaria en México (Artículo de Ma. Del Rocío Pineda 

Gochi). -Desde finales del siglo pasado, a nivel mundial creció la preocupación por 

el aumento de la tasa de mortalidad vinculada a las enfermedades de origen 

alimentario de acuerdo a la FAO. La realidad es que la creciente demanda mundial 

de alimentos, la intensificación e industrialización de la agricultura y la producción 

han generado grandes dificultades para garantizar la sanidad e inocuidad de los 

alimentos, particularmente en los países en vías de desarrollo. La falta de estudios 

e información han alimentado esta polémica y es fundamental que exista una mayor 

coordinación intersectorial entre las áreas que tienen atribuciones en materia de 

inocuidad alimentaria (Secretaría de Salud, SAGARPA, Cofepris y SENASICA). 

Las advertencias que emitió la OMS sobre posibles causas de enfermedades 

cancerígenas producidas por consumo de productos cárnicos generan mayor 

incertidumbre, por lo que es prioritario que se atienda este problema a la brevedad. 

–Crónica 4 
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El pleito que apanica (Historias de Reportero por Carlos Loret de Mola). -

Saciamorbos. SAGARPA contesta en seis párrafos al reportaje #MalaCosecha 

presentado en mi programa en Radio Centro y en esta columna. Dice que no puede 

dar dinero en efectivo en programas de apoyo. Falso. Las reglas de operación se lo 

permiten. Dice que no pide huellas digitales en las firmas de recibido. Sus 

documentos oficiales prueban que sí. Consúltelos en www.carlosloret.com. 

#MalaCosecha implicó el desvió de 3 mil 500 millones de pesos. –El Universal 5 A 

 

Megafraude de SAGARPA.- Crecen los escándalos dentro de las dependencias 
del gobierno federal y primero fueron los casos de Sedesol y Sedatu, donde se 
responsabilizó a Rosario Robles Berlanga, pero luego se le exoneró, y ahora se 
detectó que en la SAGARPA, existe un desvío por más de 3 mil 500 millones de 
pesos. Y las investigaciones arrojan, que este ilícito se registró durante el tiempo en 
que estuvo al frente de SAGARPA  José Calzada Rovirosa, pero se trató de un 
bien, planeado esquema que buscaba no dejar rastros, pero estos fueron 
descubiertos en las tres malversaciones de recursos. Campesinos y pescadores 
confiaban en la buena Fe de SAGARPA y esperaban que se aplicaran recursos 
millonarios para poder rescatarlos del boyo en que se encuentran; sin embargo, a 
este sector de la población no íes pasaba por la cabeza lo que intentaban hacer los 
funcionarios federales utilizándolos, sobre todo a aquellos que no saben firman 
solamente colocan su huella digital en tos documentos. En una investigación 
realizada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), quedó al descubierto las 
mañas utilizadas por los funcionarios y de este modo hacer el desvío de 3 mil 500 
millones de pesos.-  Uno Más uno, 11 / Amanecer, 1  

 

 

Defiende Edgar Castillo a Pepe Calzada y Ricardo Aguilar por presunto desvío 
de recursos en SAGARPA.- “Yo meto las manos al fuego por Pepe Calzada, 
Ricardo Aguilar y la SAGARPA completa", aseguró, Edgar Castillo Martínez, líder 
de la CNC en el Estado de México. Por el presunto desvío de recursos de más de 
3 mil 500 millones de pesos del erario público que detectó la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF), recursos que nunca llegaron a manos de los campesinos y en 
los que están involucrados Ricardo Aguilar Castillo, ex subsecretario de 
Alimentación y Competitividad y José Calzada Rovirosa, ex titular de la 
SAGARPA, el líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en el Estado 
de México, Edgar Castillo Martínez defendió ambos, argumentando que solamente 
es información que busca crear un efecto electoral. Ricardo Aguilar Castillo y José 
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Calzada Rovirosa actualmente son candidatos a legislador federal y al senado por 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Entrega correcta de recursos a 
campesinos.- EL Heraldo de Toluca, 1 / El Valle, 6  

 

 

No pasará estacionalidad en TLCAN: CNA/Desde el piso de remates por 
Maricarmen Cortés.- El sector agropecuario de México rechaza la propuesta de 
establecer aranceles temporales. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario 
(CNA), Bosco de la Vega, asegura en forma tajante que el tema de la estacionalidad 
en el sector agrícola, o aranceles temporales, definitivamente no pasará en el 
TLCAN. De la Vega confía -como aseguró el secretario de Economía, Ildefonso 
Guajardo-, en que en la primera semana de mayo puedan estar concluidas las 
negociaciones del TLCAN e insiste en que el tema de la estacionalidad, que 
impulsan productores de sólo tres entidades en Estados Unidos, no estará incluido. 
De la Vega se refirió también a las propuestas que han realizado los candidatos a 
la Presidencia de la República en torno al desarrollo del campo. Aseguró que 
esperarán a reunirse con todos antes de manifestar una posturay los invitarán a 
hablar ante los agremiados.- Excelsior, 8  

 

“El Bronco”, a la boleta.- El candidato de la coalición Por México al Frente, Ricardo 

Anaya Cortés manifestó su sorpresa por el falló de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, que da la posibilidad a Jaime 

Rodríguez "El Bronco" de aparecer en la boleta electoral. Anaya Cortés, expresó 

que la resolución del máximo tribunal electoral en el país se deberá acatar, y 

descartó que la aparición de este candidato independiente en la boleta electoral 

pueda afectar o beneficiar a alguno de los contendientes. En el tema del presunto 

desvío de recursos en la Sagarpa, exigió deslindar responsabilidades y que se 

llegue hasta las últimas consecuencias, pues ese financiamiento debía llegar a las 

personas más necesitadas.  La Prensa, 14/ Ovaciones, 4  

  

Perdonan 68.9 mdp a dependencias y bancos. -En los últimos cinco años el 

gobierno del Estado de México perdonó 102 créditos fiscales por un monto de 68.8 

millones de pesos, tanto a bancos, como a empresas, particulares, un partido 

político y escuelas, así como dependencias federales, estatales y municipales que 

tenían multas y/o recargos por incumplimiento de diversas obligaciones. Otras 
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instancias públicas fueron el ISSEMyM con 60 mil 86 pesos; la SAGARPA, 9 mil 

991 pesos. –Milenio Edomex 1 

  

Sagarpa  y SHCP favorecieron con 10-5 mdp a empresa supervisada por Primo 

de Meade.-  José Antonio Kuribreña Arbide, primo del actual candidato a la 

Presidencia de México, José Antonio Meade, fue favorecido por la Sagarpa y la 

SHCP con recursos de un fondo de desarrollo agrícola por 10.5 millones de pesos 

en 2014 a Encoré Inc, SAPI DE C V, procesadora de café, a través de un fondo de 

desarrollo agrícola, FICA AgroPyME según denuncia la plataforma 

Chedrauileaks.org. La Calle, 1/ Sin embargo  

 

Se desploma siembra de vid.- De acuerdo con la SAGARPA en la región 
ganadera y el estado, el cultivo de la vid se desplomado año con año, al grado de 
que La Laguna, para este año, solo se ha contemplado la siembra de 60 hectáreas 
en el rumbo de San Pedro de las Colonias y otras 500 más para Parras, donde se 
ubica la casa del vino lo que representa una producción anual aproximada a las seis 
mil toneladas de uva.- El Sol de México, 34 

 

 

La leche, aporte de nutrientes básicos (Agronegocios primera parte). -En 

nuestro país, el hato lechero está compuesto por 6.5 millones de cabezas. La 

productividad, medida en toneladas por cabeza, alcanzó en el 2017 un rendimiento 

de 1.86 toneladas; al cierre de este mismo año, la producción de leche de bovino 

alcanzó 11,807 millones de litros, es decir, 1.7 % más que en el mismo periodo del 

2016 (cifras preliminares SAGARPA, 2017). La producción nacional está liderada 

por Jalisco, Coahuila, Durango, Chihuahua y Guanajuato. Para Aguascalientes, se 

espera un crecimiento de 6.2%, muy superior al promedio nacional (SAGARPA, 

2017). En la siguiente publicación se abordará la forma en que instituciones de la 

banca de desarrollo pueden apoyar a los productores de leche en Aguascalientes. 

–El Economista 13 T.E. 
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SECTOR AGROPECUARIO 

Rescate del campo será prioridad López Obrador.- Andrés Manuel López 

Obrador, candidato por la coalición Juntos Haremos Historia, firmó un acuerdo para 

atender de mejor forma el campo con una etapa nueva de rescate que contemple a 

los campesinos y a la actividad productiva. "Les digo de manera sincera que el 

rescate al campo es una de las principales prioridades de nuestro gobierno, vamos 

a impulsar las actividades productivas del campo como no se ha hecho en mucho 

tiempo, en décadas, vamos a regresar al campo", comentó. El tabasqueño dijo que 

su deseo es que no haya migración, "que el mexicano pueda trabajar, pueda ser 

feliz dónde nació, dónde están sus familiares, donde sus costumbres, donde está 

su cultura, el que quiera irse que se vaya por gusto, no por necesidad.  Crónica, 8 

nacional 

 

No se firmará TLCAN con cláusula sunset ni temporalidad en productos 
agrícolas: IP.- El sector privado mexicano no está dispuesto a firmar un acuerdo 
base del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que incluya la 
cláusula sunset ni la temporalidad en productos agroalimentarios; asimismo, se 
pronunció por no considerar el tema salarial para desatorar el capítulo de reglas de 
origen del sector automotriz. En conferencia de prensa, Juan Pablo Castañón, 
presidente del organismo cúpula, coincidió con el titular de la Secretaría de 
Economía (SE), Ildefonso Guajardo, en que existe un escenario para que a finales 
de este mes o principios del otro se pueda lograr un cicr c del tratado, pero acotó, 
depende tanto de la dimensión técnica como de la política; es decir, la flexibilización 
de Estados Unidos en temas claves. Abundó que no se puede firmar un acuerdo 
base que incluya la cláusula sunset (o terminación cada cinco años), ni la de 
temporalidad de productos agroalimentarios, que busca impedir que México exporte 
en temporada de cosecha local para el país del norte.- La Jornada, 23 

 

Protestan productores enardecidos.- Productores de Xochimilcotomaron el 

edificio delegacional, cerraron vialidades, saquearon una bodega y enfrentaron a 

policías de la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México, luego de 

exigir la renuncia del titular de la demarcación, Avelino Méndez, por el presunto 

incumplimiento de los programas de apoyo al campo.  La Jornada, 32 
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Canadá firmará TLC si se protegen inversiones.- Pese a que el periodo para que 

haya una modernización del TLC se agota por procesos electorales, Canadá no 

siente ninguna presión de tiempo para llegar a un acuerdo, afirmó el embajador 

canadiense en México, Pierre Alarie. En el contexto del Cancham Day 2018, el 

embajador dijo que bajo ninguna circunstancia su país está dispuesto a firmar un 

acuerdo que no proteja a los inversionistas, como pretende Estados Unidos. Por 

otra parte El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aseguró que no se firmará el 

TLC, si en este se incluye la cláusula sunset y el tema de estacionalidad para el 

sector agrícola. Milenio, 22 

 

Subiría precio del maíz Denominación de Origen.- La Denominación de Origen 
(DO) para todas las variedades de maíz en México, podría incrementar los precios, 
aseguran especialistas. El pasado 14 de marzo, REFORMA publicó que las 
principales organizaciones de productores de maíz en México están buscando 
obtener el distintiva Los productores de México están documentando la información 
que sustente esta petición, según señalaron en su momento representantes del 
Sistema Producto Maíz y la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de 
Maíz de México (CNPAMM).  Se tendría que revisar cuáles variedades podrían tener 
la distinción sin que provoquen un efecto negativo en los precios, refirió Laura 
Tamayo, vicepresidente de comunicación del Consejo Nacional Agropecuario 
(CNA). Si bien es cierto que algunos maíces son originarios de ciertas zonas del 
País, como el palomero de Toluca, existen otros granos que tienen una producción 
más generalizada que incluso ya son vistos como commodity, por lo que limitar la 
obtención de sus volúmenes a ciertas regiones del País disminuiría la oferta y con 
ello se elevarían los precios.- Reforma, 8 

 

Nombre, Nombres y Nombres por Alberto Aguilar.- ** Le adelantaba que el 16 
de abril se retomarán en Bruselas las negociaciones del TLC entre México y la UE. 
Será la 10° ronda y la expectativa por parte de la IP es que ahora sí se podrá 
concluir. Los temas complejos están ligados a quesos, carne, frutas y compras de 
gobierno. Si bien desde diciembre se persigue ese objetivo podrían ser 
determinantes los trabajos previos que recién realizó el subsecretario Juan Carlos 
Baker y directamente Ildefonso Guajardo titular de Economía. Le platicó que nuestro 
negociador en jefe expuso a su contraparte Cecilia Malmström que en mayo, dado 
el entorno político, el soporte de la IP ya no sería el mismo, de ahí la urgencia de 
terminar. Malmström realizó algunas consultas y la respuesta fue vamos para 
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adelante. De ahí la confianza, aunque ya sabe que en estos menesteres nada está 
escrito.- El Heraldo de México, 33 

 

Nada Personal, Sólo Negocios / Clembuterol, ¿qué tanto es tantito? por 

Bárbara Anderson.- México produce un millón de toneladas anuales de carne de 

res. De esa cantidad, 75 por ciento se produce en ranchos formales que están 

fiscalizados y se rigen por el sistema Tipo Inspección Federal (TIF), un proceso que 

termina con un certificado/sello que asegura que la carne no contiene ni agentes 

patógenos ni sustancias nocivas como el famoso clembuterol. El restante 25 por 

ciento se engorda y sacrifica en rastros municipales que cumplen con normas 

mínimas, que no son tan estrictas como las del TIF. "Es en éste sector donde se 

pueden dar los casos de engorda con clembuterol, pero no en todos, es una 

minoría", explica Efraín Reséndiz, director de Desarrollo de Negocios de Sukarne, 

la mayor productora y exportadora de carne de res de México y el tercer mayor 

engordador bovino del planeta. Lo cierto es que, aunque se produce mucho en el 

país (ya llegamos a ser el sexto jugador mundial), esa no es toda la carne que se 

consume en el mercado interno, lo cual termina siendo una buena noticia. ¿Por qué? 

Porque México ha aumentado la exportación de cortes tipo americano premium (rib 

eye o New York), logrando llegar a ser el noveno exportador mundial, pero sigue 

siendo deficitario en cortes económicos (como milanesas o bistec). Esto lleva a que 

cada año se importe 20 por ciento del consumo nacional. Y aquí si las autoridades 

son muy estrictas en el control del producto, tanto en México como en el país de 

origen (en la mayoría de los casos EU), donde todos los cortes de exportación están 

sin aditivos.- Milenio, 21 Al frente 

 

Pescadores de BCS amenazan con cierre de carreteras si aprueban ley de 

biodiversidad.-  El presidente de la Cooperativa Pesquera de San Carlos, 

Humberto Arias, advirtió que los pescadores unidos de Baja California Sur se 

encuentran listos para bloquear todas las carreteras de la entidad sudcaliforniana, 

si los diputados del Congreso de la Unión aprueban la ley de biodiversidad. 

"Emprenderemos estas y otras acciones radicales, como protesta por la una reforma 

que dará facultades plenipotenciarias y absolutas a la Semarnat, para definir el 

futuro de miles de familias del as comunidades ribereñas del Estado, a las que con 
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solo un acuerdo secretaria!, se les podrían decretar refugios pesqueros, vedas y 

áreas naturales protegidas, así como permitir la minería marina, entre otros", 

expresó el líder de una de las principales cooperativas pesqueras de la media 

península.- Crónica, 14 nacional 

 

Acuerdo con Monsanto eleva acciones de Bayer.-  Las acciones de Bayer 

subieron ayer 4.7 por ciento tras la divulgación de un reporte que aseguró que el 

Departamento de Justicia de Estados Unidos permitirá al fabricante alemán de 

medicamentos y pesticidas adquirir Monsanto, en un acuerdo de 62 mil 500 millones 

de dólares. El Departamento de Justicia alcanzó un principio de acuerdo con Bayer 

y Monsanto hace pocos días, después de que ambas empresas acordaran vender 

más activos, dijo el Wall Street Journal a última hora del lunes citando personas 

familiarizadas con el asunto. Milenio, 24 negocios 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

Relación con EU, con respecto a México: Peña.- Al recibir en la Residencia Oficial 

de Los Pinos al gobernador de Utah, Gary Herbert, el presidente Enrique Peña Nieto 

subrayó la importancia de que la relación de México con Estados Unidos "se dé en 

un marco de respeto al interés nacional, la soberanía y la dignidad de los 

mexicanos". Durante el encuentro privado con el gobernador republicano, en el cual 

estuvo presente la embajadora de Estados Unidos en México, Roberta Jacobson, 

el Presidente de la República destacó el compromiso de su gobierno con el proceso 

de negociación del TLCAN. Peña Nieto reconoció la postura del gobernador Herbert 

-quien realiza una visita de trabajo a México que concluirá el 13 de abril- a favor de 

las más de 290 mil personas de origen mexicano que radican en Utah, así como su 

apoyo a la comunidad migrante mediante medidas en favor de la educación y la 

integración. El Universal, 4-A/ El Economista, 21 E y N 

 

El Aval a trampas de El Bronco hace crecer el escándalo.- Legisladores de 
diversos partidos políticos y expertos en temas electorales y de transparencia 
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expresaron su rechazo a la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), el cual avaló la inclusión de Jaime Rodríguez Calderón, El 
Bronco, en la boleta electoral. Precisaron que fue una decisión política y que resta 
credibilidad a ese órgano, además de generar una sensación de incertidumbre en 
víspera de los comicios. Para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el 
Senado fue una determinación justa, y las dirigencias de Acción Nacional (PAN), de 
la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano, integrantes de la 
coalición de Por México al Frente, señalaron que no cuestionan las decisiones del 
TEPJF. La bancada de Morena en San Lázaro, en voz de su vicecoordinador, 
Virgilio Caballero, se dijo preocupada de la decisión, ya que, sostuvo, tiene 
trasfondo político. Las fracciones del PAN, PRI y Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) adelantaron que dichos institutos políticos no impugnarán y 
respetarán la resolución de dar el visto bueno a la candidatura del gobernador con 
licencia de Nuevo León. - La Jornada, P.p., 7 

 

 

Aprueban 'ley chayote'. -Con el rechazo de las organizaciones de la sociedad civil 
que forzaron al Congreso a legislar en materia de propaganda oficial, la Ley General 
de Comunicación Social fue aprobada ayer en la Cámara de Diputados. 
Legisladores de Oposición aseguraron que, con la minuta aprobada -196 votos a 
favor y 146 en contra-, el Gobierno mantiene el control sobre los medios de 
comunicación, pues no se fija un monto máximo a ejercer y se mantiene la 
discrecionalidad con la que se contraía la publicidad oficial. "El chayote es el dinero 
que se les entrega a los periodistas, a los medios de comunicación para influir en 
su opinión, para coartar la libertad de expresión y para hacer que se publique lo que 
al Gobierno le interesa", dijo Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano. 
También se precisó que los recursos de las dependencias se sujetarán "a las 
disposiciones del Presupuesto de Egresos", con lo que se evitó precisar topes en el 
gasto. Miembros del colectivo Medios Libres se manifestaron afuera de San lázaro, 
al considerar que el dictamen aprobado no cumple con lo mandatado por la Corte. 
También la Oficina en México de la ONU-DH se dijo preocupada porque la ley "no 
cumple con los estándares internacionales sobre esta materia y mantiene el manejo 
discrecional de los recursos destinados a ello". –Reforma 4 neg 
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1 Miembros del colectivo Medios Libres protestaron afuera de 
San Lázaro. 

Aprueban 'ley chayote' 
ROLANDO HERRERA 

Y CLAUDIA SALAZAR 

Con el rechazo de las organi
zaciones de la sociedad civil 
que forzaron al Congreso a 
legislar en materia de propa
ganda oficia~ la Ley General 
de Comunicación Social fue 
aprobada ayer en la Cámara 
de Diputados. 

Legisladores de Oposi
ción aseguraron que, con la 
minuta aprobada -196 votos 
a favor y 146 en contra-, el 
Gobierno mantiene el con
trol sobre los medios de co
municación, pues no se fija 
un monto máximo a ejercer 
y se mantiene la discreciona
lidad con la que se contrata la 
publicidad oficial. 

''Lo que se pretende es 
institucionalizar la política 

del ominoso chayote a los 
medios de comunicación en 
nuestro País", acusó el perre
dista Rafael Hernández. 

El panista Jorge Triana 
advirtió que el dictamen no 
entró de lleno al ''majadero" 
sobreejercicio de Hacienda 
en el presupuesto para publi
cidad gubernamentaL 

"El chayote es el dinero 
que se les entrega a los pe
riodistas, a los medios de co
municación para infltúr en 
su opinión, para coartar la 
libertad de expresión y para 
hacer que se publique lo que 
al Gobie91o le interesa", di
jo Jorge Alvarez Máynez, de 
Movimiento Ciudadano. 

P.J<;:LARALUZ 
IW ALVAREZ 
Escribe del tema • Neg. 4 

Subsidia 3.5 mil mdp 
CDMX en impuestos 
PABlO LEóN 

Los gobiernos d~ Marcelo 
Ebrard y Miguel Angel Man
cera subsidiaron más de 3 
mil 500 millones de pesos 
en impuestos a diferentes 
empresas. 

El artículo 98 de la Ley 
de Presupuesto permite al 
Jefe de Gobierno autorizar 
subsidios cuando considere 
que hay un beneficio social, 
como apoyo a la cultura, al 
esparcimiento y al deporte. 

En ese contexto, OCESA 
y el Hipódromo de las Amé
ricas fueron los principales 
beneficiarios. 

Entre 2006 y el primer 
semestre de 2017, OCESA de-

jó de pagar mil29 millones 
372 mil pesos en impuestos, 
principalmente sobre espec
táculos públicos, de acuerdo 
con un reporte de la Secreta
ría de Finanzas. 

En el mismo lapso, el hi
pódromo dejó de pagar mil 
2 millones 417 mil pesos en 
impuestos sobre loterías, rifas, 
sorteos y concursos, además 
del predial y el ISN. 

En entrevista, el Secre
tario de Finanzas local, Éd
gar Amador, descartó que 
los subsidios sean discrecio
nales y rechazó que haya una 
relación directa del subsidio 
con los conciertos gratuitos 
que apoyan algunas de estas 
empresas. 
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Critica presidenta del Trife su compromiso con la democracia 

Cuestionan ilícitos 
y ética del 'Bronco' 
Debe estar en prisión 
y no en la boleta, 
opina el jurista 
Diego Valadés 

Diego Valadés Janine Otá/ora Acatamos; 
el proceso 
sigue.-INE 

Jurista Presidenta del TEPJF 

BENITO JIMÉNEZ 

Y HÉCTOR GUTIÉRREZ 

Jaime Rodríguez, "El Bron
cd', tendría que estar senten
ciado y en la cárcel y no en la 
boleta electoral, aseguró el ju
rista Diego Valadés, mientras 
que la presidenta del Tribu
nal Electoral, Janine Otálora, 
cuestionó la falta de ética del 
asp~ante independiente. 

Esas fueron algunas de 
las reacciones al fallo del Tri
fe para inscribir a "El Bronco" 
en la boleta presidenci~ rati
ficada ayer por el INE. 

Y, aunque el Instituto 
Electoral acató la sentencia 
del Tribunal, el consejero Ci
ro Murayama expresó que, 
en las firmas que presentó 
ante las autoridades electora
les, hubo irregularidades que 
no se podían subsanar. 

"Los muertos, ¿o qué? 
¿Había que revisar si los 7 
mil o algunos de ellos habían 
resucitado? O aquellos cuyos 

66 No recuerdo 
una resolución 
de este calibre 
que suscitara tal 
desconfianza en un 
órgano electoral". 

nombres nunca han estado 
en el padrón. ¿Querían que 
afiliáramos fuera de módu
lo y de norma a quien nunca 
ha tramitado una credencial? 

"Acatamos, pero no re
nunciamos al cabal ejerci
cio de nuestra autonomía e 
imparcialidad", reprochó el 
consejero Mw·ayama. 

Para el jurista Diego Va
ladés, el Gobernador con li
cencia de Nuevo León infrin
giólaley. 

''De acuerdo con la Ley 
de Delitos Electorales, (pre
sentar documentos alterados) 
puede dar lugar a una sen
tencia privativa de la hbertad 
de entre cuatro y nueve años. 
Cuando un precandidato usa 
información del Registro Fe-

Desaparecen 
tres jóvenes 
en Jalisco 
FERNANDA CARAPIA 

GUADALAJARA.- Tres jó
venes incrementaron la lista 
de desaparecidos en Jalisco. 

El pasado domingo fue el 
último día que vieron a Jorge 
Annando Pérez Bust:amante, 
Juan Rubén Torres Pérez y 
Francisco Javier Barajas Es
calante. Desde entonces, na
die sabe de ellos. 

"Ya pasaron bastantes 
]i días, no contestan los teléfo
~ nos, hay dos carros desapare
,n ciclos, ya hay una carpeta de 

investigación. Estaban juntos 
los tres compañeros. 

''Hay una serie de situa
ciones que nos hacen pensar 
que es un caso muy similar al 
de los compañeros del CAAV 
(Universidad de Medios Au
diovisuales)", denunció el 
presidente de la Federación 
de Estudiantes Universitarios 
(FEU), Jesús Medina. 

Pérez Bustamante, agre
gó el líder estudiantil, es 
alumno de tercer semestre de 
la Licenciatura en Economía 

Por ello, la FEU iniciará 
una movilización para "apro
vechar" las campañas electo
rales y exigir a la autoridad 
hallar a los desaparecidos. 

Y todo por la falta de ac
ción y el poco presupuesto de 
la Fiscalía Especializada, el 
cual es de 17 millones de pe
sos contra 440 millones para 
publicidad electoral. 

111111111111111111111111111111 
610972000016 

66 Se presupone que 
a ese cargo aspiran 
quienes tienen el 
perfil no sólo político, 
sino ético, para 
desempeñarlo". 

deral de Electores o del pa
drón o del listado electoral 
que sea falsificada, puede ser 
sentenciado", argumentó. 

El INE había acreditado 
que ''El Bronco" presentó 
tm millón 198 mil892 firmas 
apócrifas o con irregularida
des, pero el Trife consideró 
que no se le respetó el dere
cho de audiencia y había que 
darle la candidatttra. 

Janine Otálora, presiden
ta del Tribunal y qtúen votó 
en contra de revivir las aspi
raciones de ''El Broncd', con
denó la falta de ética 

''No podemos permitir 
que quienes aspiren a cual
quier candidatura para ocu
par un cargo de represen
tación popular, de un inicio, 

HÉCTOR GUTIÉRREZ 
Y VERóNICA AY ALA 

Ell NE acatará la orden del 
Trife para darte el registro a 
Jaime Rodríguez, "El Bron
co", pero advirtió que tiene 
pendientes procedimientos 
penales y administrativos 
por irregularidades en sus 
firmas y por financiamien
to ilegal. 

"Todos esos actos inde
bidos siguen corriendo por 
los cauces legales. penales, 
a cargo de la FEPADE, y 
administrativos, a cargo del 
INE, para determinar y des
lindar responsabilidades", 
dijo el consejero presidente, 
Lorenzo Córdova. 

realicen acciones que cues
tionen su ética y su compro
miso con la democracia", ma
nifestó Otálora. 

PÁGINA& 

Y Pemex dice que pierde 
30 mil mdp por ordeña 
NORMA Zúi\IIGA 

Pemex perdió 30 mil millo
nes de pesos en 2017 por el 
robo de combustible, recono
ció el director de la petrolera, 
Carlos Treviño. 

Segtm datos de la empre
sa, esta cifra es mayor a los 20 
mil millones de pesos en pér
didas anuales que había cal
culado la compañía en 2016. 

El año pasado, Pemex al
canzó una cifra récord en de
tección de tomas clandesti-

nas, con 10 mil 363. 
Empero, éstas no han pa

rado, pues sólo en los dos pri
meros meses de 2018 suma
ron 2 mil274 "piquetes". 

Treviño sostuvo, en con
ferencia en Los Pinos, que 
han visto un efecto cucara
cha en el combate a la ordeña, 
por lo que han implementa
do estrategias como el uso in
termitente de duetos, escolta 
de pipas y retiro de franqui
cias a gasolineras que venden 
huachicol 
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Sexoservidoras hablan de los 
riesgos de trabajar en la calle, de 
las críticas e insultos que reci
ben y de la violencia a la que se 
exponen. "Dicen que busca
mos lo más fácil, pero esto es lo 
más difícil", asegura Adriana, 
quien entró a la prostitución 

o porque le dijeron que "era bien 
pagado" y necesitaba mantener 
a sus hijos, luego de que su es
poso la dejó. MFl'RÓPOLI C6 

Jóvenessedesencantan 
de la política en México 
• Consulta 
EL UNIVERSAL 
a millennials 
de todo el país 
• Les preocupa 
la' inseguridad y . , 
ven corrupclon 
en candidatos 

Queman 
a personas 
Que viven 
en la calle 
• Seis indigentes murieron al 
'prenderles fuego en los últimos 
siete meses; represalias de cártel 
y disputas, las hipótesis 

DAVID FUENTES 
- david.fuentes@eluniversal.com.mx 

Seis personas en situación de calle 
murieron al prenderles fuego mien
tras dormían. Los casos Se registra-

Jóvenes líderes de todo el país ex
presaron su desencanto y descon
fianza hada los políticos. No creen 
en los partidos ID en los discursos y 
promesas de los candidatos. Ven en 
ellos corrupción e intereses propios 
y no se sienten representados. 

EL UNIVERSAL buscó y consultó 
a 30 jóvenes destacados en los es
tados para conocer su opinión sobre 
la política, las elecciones, los candi
datos y sus necesidades . 

Exigen ' ser escuchados por los 
candidatos, pues aseguran que a es
tas alturas de la elecctón no han. pre
sentado proyectos para ellos, a pe
sar de que representan 40% de la 
lista Nominal; es decir, el próximo 
Presidente lo elegirán los jóvenes de 
18 a 34 años, con sus más de 36 mi
llones de votos. Además, 4 millones 
82:7 mil 39 millennials podrán votar 
ell de julio por primera vez. 

Entre sus preocupaciones está la 
insegUridad, que consideran una 
gran lirnitante para su generadón. 
Argurnel1tan que por un lado les di
cen que sean libres e independien
tes y por otro viven con miedo de 
salir a la calle y ser víctimas de la 

ron entre septiembre de 2017 y abril 
de este año. 

Las autoridades capitalinas ma
nejan dos hipótesis sobre estos he
chos: la primera, que se trata de dis
putas entre grupos en situación de 
calle por controlar un territorio y, la 
otra, que el Cártel de Tepito pueda 
presionarlos para que comerciali
cen drogas en diversos puntos, prin
cipalmente afuera de planteles es
colares, y al negarse los queman co
mo represalia. 

Un caso es el de El Satán, quien 
murió quemado mientras dormía 
adentro de una camioneta vieja en 
las inmediaciones del parque La 
Moderna, en Iztacalco. 

El 7 de abril una persona fue de
tenida por intentar quemar a un in
digente en una estación del Metro. 

METRÓPOLI Cl 

"El voto miUennfal 
será el que más le 
va a costar a los 
candidatos, porque 
no somos un cheque 
en blanco para los 
partidos" 

MANUEL DíAZ (21 AÑOS) 
. Creador de Politik Millennial 

violencia, y con razón, pues en el se
xenio han desaparecido más de 8 
mil jóveneS de entre 18 y 35 años. 

Quieren más oportunidades de 
empleo y trabajos mejor pagados, 
así como más presupuesto para la 
educación, el deporte y la denda. 
Corresponsales 

ESTADOS A22 Y A23 

EU, CONSCIENTE 
DE LA REVISiÓN 
DE ACUERDOS 
• Una portavoz del Departa
mento de Estado de EU dijo 
ayer a EL UNIVERSAL que el 
gobierno de Donald Trump o 

"es consciente" de la revisión 
de acuerdos bilaterales que 
ordenó el presidente Enrique 
Peña Nieto. En tanto, el 
mandatario mexicano destacó 
la importancia de que la 
relación con EU "se dé con 
respeto al interés nacional, 
la soberanía y dignidad 
de los mexicanos". A4 

FUTURO CULTURAL 
DE LOS PINOS 

MILAGRO EN ROMA, FUERA EL BARCA Alejandra Frausto detalla 
los planes que se tienen 
en cultura si AMLO gana 
la Presidencia. E9 

La Loba se levanta de una desvent aja de tres goles 
para clasificar a semifinales de la Ch ampions. D1 

.. El Universal :z:: NACIÓN 
Año 10l le=) Carlos Loret de Mola Número 36.674 
CDMX 78 páginas :z:: Héctor de Mauleón 

D- salvador García Soto 
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Alejandro Hope 
Raúl Rodríguez 
José Carreño Carlón 

9 771870 156043 

- .. . . . 

AS Miguel Alemán A16 
A7 José González Morfin A16 

A11 Gabriel Guerra A17 
A12 Alfonso Pérez Daza A17 
A13 Edgar Elías Azar A17 
A16 Roberto Kobeh A17 

. . . . . 

Graue: tienen 
madurez para 
determinar el 
futuro del país 
TERESA MORENO 
-justiciaysociedad@eluniveral.com.mx 

••• Los jóvenes tienen la respon
sabilidad y madurez necesarias pa
ra determinar el futuro del país, ase
guró el rector de la UNAM, Enrique ' 
Graue Wiechers. o 

Al inau.:,ourar los foros México 
2018: Los Desafíos de la Nación, 
Graue destacó que en las próximas 
elecciones más de 15 millones de jó
venes de entre 18 y 24 años podrán 
votar; de ellos, poco más de 4 mi-

o llones 10 harán por primera vez. 
Al hablar ante un grupo de estu

diantes, afirmó: "Un voto es una de
cisión al futuro (oo.) No debe ser una 
decisión emocional o influenciada 
por ánimos encendidos". 

NACIÓN A14 

AnaPaula Ordortca 
"Lo ocurrido con los independien-
tes es justo lo que nuestro sistema 
electoral no necesitaba. El hartazgo 
ciudadano no es de a gratis". 
NACIÓN A9 

~ 
. ' . 

$15 • www.eluniversal.com.mx 

Confiesan
simulación 
en compra de 
nave de Anaya 
.El empresario queretano 
Barreiro obligó a su chofer 
a finnar documentos como 
un favor, asegura abogado 

DIANA LASTIRI 
y HORACIO JIMÉNEZ 
-politica@eluniversal.com.m.x 

Luis Alberto López López, chofer 
de Manuel Barreiro, empresario 
queretano, reconoció que éste le 
ordenó finnar documentos sin sa -
ber que con ello se convertiría en 
el representante lega¡ de Manhat
tan Master Plan Development, 
empresa que compró una nave in
dustrial' propiedad del candidato 
presidencial Ricardo Anaya 

La PGR se desistió de lllv-estigar 
a López por operaciones con re
cursos de procedencia ilícita a 
cambio de la entrega de la nave in
dustrial objeto del delito adquirida 
por 54 millones de pesos. El abo
gado Patricio Kegel dijo que las fir
mas de López aparecen en docu
mentos de constitución de Man
hattan como un favor para Barrei
ro, pero no sabía qué era. 

"Mi cliente nilllca 
celebró illla 
conlpra-venta. 
Únicamente le 
hacían firmar los 
docwl1entos sin 
saber de qué eran" 
PATRICIO KEGEL o 

. AbOgado del chofer de Barreiro 

NACIÓN A 9 

Critican 
ingreso de 
El Bronco 
a contienda 
• Presidenta del Tribunal 
Electoral dice que n o se pueden 
pennitir actos de aspirantes 
que cuestionen su ética 

CARINA GARCÍA 
:-carina.garcia@eluniversal.com.mx 

Una cascada de críticas, incÍuida 
la de la presidenta del Tribunal 
Electoral, Janine Otálora, desató 
el fallo a favor de la inclusión de 
Jaime Rodríguez Calderón, El 
Bronco, en la contienda electoral 
para la PreSidencia como candi
dato independiente, a pesar de las 
irregularidades que encontró el 
INE en las finnas recabadas. 

La magistrada Otálora, quien 
votó en contra, dijo que no se pue-

o de permítir en aspirantes acciones 
que cuestionen su ética y su com
promiso con la democracia. 

El presidente del INE, Lorenzo 
Córdova, defendió la actuación de 
los consejeros. El tribunal abrió el 
plazo para revisar las firmas pre
sentadas por Armando Ríos Piter. 

NACIóN A6 

NIEGAN A MÉXICO o 

. EXTRADICiÓN 
DE YARRINGTON 
Italia rechaza solicitud y 
analiza petición de EU. AlO 

DIVISAS 
VENTA 

DÓLAR $18.55 
EURO $22.89 

~ 
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NUEVAS PRUEBAS CONTRA RICARDO ANAYA POR LAVADO 

Luis Alberto Lópet (de playera), ex chofer del empresario Manuel Barreiro, abandona el Centro de Justicia Penal de Querétaro acompañado de su abogado 
Patricio Kegel (izquierda), tras su comparecencia en el caso de la compra de la nave industrial del panista Ricardo Anaya, en 54 millones de pesos, operación 
en la que fungió como prestanombres _ Foto Roberto García Ortlz 

• Legisladores y especialistas censuran el fallo del TEP JF 

El aval a trampas 
de El Bronco hace 

r el escán 
• "Resta credibilidad a ese órgano y genera incertidumbre electoral" 
• Priva la ironía en el INE al acatar que se le incluya en presidenciables 
• Diego Valadez: desacierto jurídico; primero tendría que ser enjuiciado 

________ - 3 a 10 

_ PGR se desiste de cargos 
contra el chofer de Barreiro 
debido a su "colaboración" 

• Sirvió de presümombres 
en la compra de la nave 
industrial del panista . 

• El inmueble de $54 
millones ya es parte del , 

. patrimonio de Querétaro 

_~_~_G~ ______ .ll 

La decisión 
del tribunal, 
contraria a la 
limpieza: AMLO 
• "Si se otorga el registro 
al político neoleonés que 
también se dé a Marichuy" 

• "El PRIAN se desgarra 
vestiduras cuando la dupla 
nombró a esos magistrados" 

AlfREDO VA1JJ>f1., CORlfS/lONSAL 

Me sorprende la 
resolución, dice 
el candidato 
del Frente 
• "Hay que revisar con 
detalle el dictamen en 
favor de Jaime Rodríguez" 

• Asegura que no va a 
subestimar a ningún rival 

AA<*UCA ENCISO y AwANoRo CRUZ _________ -4 

Meade da la 
bienvenida 
al aspirante 
independiente 
• "Respeto que aparezca 
en la boleta electoral" 

• Insta a creer en las 
instituciones de justicia 

RUBICElA Momos, cORRESPONSAL _ 5 .+,: ; . 



UYUILA 
La transa por encima 
de cualquier otra 
consideración. Esos 
cuatro magistrados ya 
engrosan los archivos de 
la ignominia. 

.~:«~_ .. . _ , _ .. ~~""' .. .. _ .. -• .. _;. ;_!,:·'W"1.: : 

Niega Italia la 
extradición del 
ex gobernador 
Yarrington 
• Su defensa arguyó que 
en prisiones mexicanas se 
violan derechos humanos 

• La cancillería y la 
PGR preparan apelación 

_Gust_~_"o_CAsnu.o __ G_ARdA ____ • 11 

Debe privar el 
respeto en la 
relación con 
EU: Peña Nieto 
• Recibe al gobernador de 
Utah; éste señala su apoyo 
a la comunidad migrante 
_Ro_~_E~_~~_V_~_GM ____ __ 12 

Rescatan al 
mono capuchino 
extraviado en 
Las Lomas 
• Lo traslada la Profepa al 
Zoológico de Chapultepec 

_______ __ -34 

columnas .---- -----
DINERO. ENilQUE GAlvÁN OCHOA 

A5T1WRO • Juuo HERNÁNOEZ lÓPEZ 

BAJO lA LUPA • MiEDO JAlIfE-RAIiMf 
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18 
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MÁs MEA CULPA DE FACEBOOK ANTE EL TEl\1PORAL 

RADIOGRAFíA DE LA RED SOCIAL 
El director ejecutivo de Facebook, Mark Zuckerberg, compareció 
en una audiencia conjunta del Congreso de EU tras admitir que 
los datos de unos 87 millones de sus usuarios pudieron ser utilizados 
inapropiadamente por Cambridge Analytica para diseñar perfiles 
electorales de votantes 

NÚMERO DE USUARIOS CUYOS DATOS PUEDEN HABER SIDO 
COMPARTIDOS INAPROPIADAMENTE (Cálculo de Facebook) 

EU 

Filipinas 

Indonesia 

R. Unido 

México 

Canadá 

India 

: 1.175.870 

1.096.666 

1.079.031 
.. ' - 789.880 

622.161 

562.455 

Brasil tGBlli' 
Vietnam CEII";' 
Australia _ 311 .127 

INGRESO ANUAL DE FACEBOOK 
($EU) 

2007 11S3mdd 

2008 t 272mdd 

2009 • 777mdd 

2010 .1.974mdd 

2011 _3.711mdd 

2012 ~.089mdd 
2013 

2014 

7.872mdd 

12.466mdd 

2015 

2016 

2017 

17.928mdd 

Fuentes: Facebook, Statista, CNBC, Forbes, Bloomberg Foto: AP 

70.632.350 

INGRESO PROMEDIO POR 
USUARIO, 2017 
2.200m de usuarios activos 
por mes a/4° trim de 2017 
T1 

T2 

T3 

T4 

27.438mdd 

S4.23 

$4.73 

$5.07 

S6.18 

40.653mdd 

© GRAPHIC NEWSILa Jornada 

• Exige el Senado de EU 
a Zuckerberg garantizar 
la privacidad de los 
datos de sus usuarios 

• El CEO asume de nuevo 
su responsabilidad por 
no evitar el manipuleo de 
Cambridge Analytica 

• Se disculpa por las 
" noticias fal sas, el lenguaje 
de odio y la injerencia 
rusa en la red social" 

_ Admite que " trabaján" 
con el equipo del fiscal 
especial sobre la mano de 
Moscú en las elecciones 

________________ -27 

Sufro "total 
cacería de 
brujas", acusa 
el jefe de la 
Casa Blanca 
• Deja en " veremos" su 
respuesta ante el cateo a 
las oficinas de su abogado 

• Temen que cese a su 
procurador Sessions, a 
Rosenstein o a Mueller 

. _ Cancela su partipación en 
la Cumbre de las Américas; 
argumenta que prepara 
"la respuesta" contra Siria 

DAVID BROOKS, CORRESPONSAl • 26 

MÉXlCOSA' CAilOS FERNÁNDEZ·VEGA 22. ONG: México ya no tendrá que hacer el trabajo sucio a EU 

_____ opUñóo ____ _ 
JOSÉ STEINSLEGER 19 
CLAU DIO LOMNITZ 19 
CARLOS MARTíN EZ GARCíA 20 
LUIS liNARES ZAPATA 20 
ALEJANDRO NADAL 25 

El TIEMPO CORRE Y NO SE 
AClARAN LOS ASESINATOS DE 

ImlllWIAYA BREACH y JAVIER VALDU 

• "Gracias por no discriminamos y por tanta ayuda", dicen centroamericanos 

l.: 



DIARIO®  PERIODISMOCONCARÁCTER AÑO 19  NÚM. 6676

LaAfi ción
Con remontada épica,
la Roma humilla al Barça
y lo echa de Champions

Carlos Puig, Bárbara Anderson, Héctor Aguilar Camín, Rafael Pérez Gay, Joaquín López-Dóriga p. 2/3
 Marco Rascón, Guillermo Valdés, Fernando Escalante Gonzalbo p. 4  Olga Sánchez Cordero

p. 10  Ricardo Alemán p. 20  Gil Gamés p. 21  Jesús Rangel, Julio Serrano p. 24 
Hugo González p. 26  Susana Moscatel, Álvaro Cueva p. 44/45  Jairo Calixto Albarrán p. 47

HOY
ESCRIBEN

$15.00

enmilenio.com
BUSCA: TRUMP NO ASISTIRÁ A CUMBRE DE LAS AMÉRICAS; 
RENUNCIA OTRO ASESOR, EN: milenio.com/internacional

DIEZ HERIDOS, 
TRES GRAVES
Explosión de gas 
provoca derrumbe 
en Iztacalco  P. 18

NACIONAL
MIÉRCOLES
11 de abril de 2018
www.milenio.commilenio

Rechazo unánime a la concesión de la candidatura independiente al gobernador con licencia de NL

Bronco: el INE mintió y 
el Tribunal hizo justicia
DIVERSAS ANOMALÍAS 
Ordenan también dar
10 días a Ríos Piter para 
revisar fi rmas P. 6 A 11

¡POR FIN CAYÓ! El mono capuchino que vagaba entre los árboles de las Lomas 
y logró evadir desde el 27 de marzo a personal de la Profepa, fue capturado ayer, 
trasladado al zoológico de Chapultepec y revisado por veterinarios. Foto: Especial P. 20

Gendarmería, a reforzar frontera sur: Segob y Chiapas
Peña agradece al gobernador de Utah su apoyo a migrantes; Videgaray se reúne con Jacobson P. 14

Acuerdo con PGR

El chofer 
fi rmó papel 
a nombre 
de Barreiro
En 2017, pérdidas de
30 mil mdp por el robo 
de combustible: Pemex

CASO LESVY, “FEMINICIDIO”
Niega Italia extradición 
de Tomás Yarrington a 
México P. 12, 16 Y 17

“Logro de la reforma”
Sector energético aportará 
un billón de dólares al país 
para 2040: Sener  P. 23

MÁSINFO:

NO COMPARTE 
EL FALLO DEL 
TEPJF, PERO ES 
“RESPETUOSO 
DE LA DECISIÓN”

“UNA MANCHA 
MÁS AL TIGRE, 
CONTRARIA
A LA LIMPIEZA 
QUE DEBE HABER”

AUNQUE LE 
SORPRENDIÓ, 
LLAMA A
OBEDECER LA 
RESOLUCIÓN

“EL DICTAMEN 
NO ABONA A LA 
CERTIDUMBRE 
DEL PROCESO 
ELECTORAL”

Senado a Zuckerberg: 
“Deje de disculparse
y haga cambios” P. 28

LLEGA PREMIO 
VARGAS LLOSA A 
GUADALAJARA
Tras dos versiones 
en Lima, Perú, el 
galardón bienal 
a lo mejor de las 
letras y el festival se 
celebrarán en mayo 
de 2019, 2021 y 2023 
en Jalisco P. 33
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‘CARRITO’ DEL SÚPER, A TOPE

 Var. % anual nominal de las ventas a tiendas comparables

2017 2018
Fuente: ANTAD

Las ventas a tiendas iguales de la ANTAD tuvieron su mejor alza desde 2016.
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México requiere invertir 640 mil 
millones de dólares en los próximos 
15 años para alcanzar la meta de 3 
millones de barriles en producción 
de crudo y revertir el declive. Pedro 
Joaquín Coldwell, secretario de 
Energía, dijo en la presentación 
de la Agenda 2040 de la Amexhi 

que la producción este año será de 
2 millones de barriles en prome-
dio. Por separado, el director de 
Pemex, Carlos Treviño, y el vocero 
de la Presidencia informaron que 
se pierden 30 mil millones de pesos 
al año por el robo de combustible. 

 D. Loredo / PÁG. 6

Deben invertirse 640 
mil mdd para revertir 
la caída petrolera

La candidata independiente, 
Margarita Zavala, dijo no 
estar de acuerdo con incluir a 
El Bronco en la boleta, pero que 
respetaba. Y escribió: “Ahora 
tenemos tres candidatos de par-
tidos, un candidato del Tribunal 
y una ciudadana". 

 Redacción / PÁG. 48

Zavala: compito 
con candidatos del 
TEPJF y de partidos

FACEBOOK

PROMETE 
SEGURIDAD  
EN PAÍSES CON 
ELECCIONES, 
COMO MÉXICO.
PÁG. 21

El INE y el TEPJF han tenido di-
ferencias que podrían mermar la 
credibilidad de las autoridades 
electorales, advierten investiga-
dores y expertos.

En el último año, han registrado 
desencuentros por revocación de 

reglamentos, dictámenes de fis-
calización y resoluciones. El caso 
más reciente fue el de El Bronco. El 
Tribunal echó para atrás la resolu-
ción del INE de no incluir a Jaime 
Rodríguez Calderón en la boleta 
electoral y además le ordenó dar 

10 días a Armando Ríos Piter para 
aclarar sus firmas.

El Tribunal no sólo revocó la de-
cisión previa del Instituto, sino que 
los magistrados 'regañaron' a los 
consejeros.

Pedro Salazar, director del Ins-

tituto de Investigaciones Jurídicas 
de la UNAM, dijo que “la autoridad 
electoral debe acatar la resolución, 
pero el Tribunal y los magistrados 
no deben asumir una superioridad 
jerárquica”.

 M. Juárez / D. S. Vela / PÁG. 42

DESENCUENTROS. Uno debe acatar y otro no asumir superioridad: expertos

Caso Bronco tensa la
relación  INE-Tribunal

CASO ANAYA

ADMITE CHOFER DE BARREIRO: FUI PRESTANOMBRES EN COMPRA DE NAVE. PÁG. 50

NAVARRETE PRIDA

SOCIEDAD, INDISPENSABLE EN LA 
CONSTRUCCIÓN DE LA AGENDA POLÍTICA.
PÁG. 53

CAMPAÑAS 2018

PÁG.  
52

El presidente Enrique Peña y el gobernador de Utah, Gary Her-
bert, se reunieron ayer en Los Pinos. Dijeron que la relación de 
México y EU debe ser de respeto a la soberanía y la dignidad.

Recibe EPN a gobernador de Utah
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REVELAN. Ubican hasta febrero mil 228 tomas clandestinas en todo el país.

ESCRIBEN

ANA MARÍA SALAZAR 
ANÁLISIS SIN FRONTERAS / 40

VICENTE CORTA 
MI VOTO POR MEADE / 11

LA ROMA REMONTA
Y ECHA AL BARÇA

EL BARÇA LLEGÓ AYER A LA CAPITAL ITALIANA CON UNA VENTAJA DE 4-1 
SOBRE LA ROMA. LA ESCUADRA CATALANA PENSABA YA EN EL SORTEO 
DE LAS SEMIFINALES DE LA CHAMPIONS, PERO ESTUVO DESCONOCIDO 
Y LA ROMA LE ANOTÓ 3 GOLES. DEPORTES / PÁGS. 30 Y 31
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OPINIÓN

AT&T, soluciones  
de negocio
Marco A. Mares p25

Spots y estrategia
Rubén Aguilar p49

Entidades recibieron menos transferencia de recursos al 
inicio del año; gasto federalizado cayó 1.7% a febrero. p32

EPN recibió en Los Pinos al gobernador de Utah, EU, 
Gary Herbert. Ambos respaldaron el TLCAN. p21
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MANAGEMENT 

Beneficios 
de ofrecer a empleados  
un plan de pensión

privado p41

Construyen en Oaxaca 
casas sustentables y 
antisísmicas. p39

Centro Dalia Empower 
busca empoderar a las 
mujeres. p42

PIERDEN MÁS DE US1 MILLÓN EN 22% DE LOS CASOS: PWC

Pegan delitos económicos 
a 58% de las empresas

 Sobornos, ciberdelitos y 
robos, los más comunes.

 Empleados, involucrados 
en 63% de los casos.

Belén Saldívar 
y L. Martínez  

p6

China ofrece 
bajar arancel 
en automotriz
 Jinping plantea reducir 

tarifas, requisitos para 
invertir y mejorar leyes.

en primer plano p4-5

EL AVAL AL BRONCO, 
UN “FALLO POLÍTICO”

No abona a la confianza, 
dicen expertos; candidatos 
muestran respeto a la deci-
sión del tribunal que ordenó 
ponerlo en la boleta. p46-47

POLÍTICA Y SOCIEDAD

LA CONSAR DISTRIBUYÓ

2.5
MILLONES
de cuentas de afores entre 
siete administradoras, que 
representan 28,634 mdp 
de ahorro pensionario. p12

Nave industrial 
que compraron a 
Anaya fue devuelta

 “La compra se dio como 
un favor personal (...) Se 
devolvió por acuerdo”.

política y sociedad p48

MÉXICO NO CEDERÁ 
TODO EN TLC: CCE
Tal vez se firme en mayo, 
pero sin cláusula sunset ni 
temporalidad exportadora, 
asegura Castañón. p20

El daño al erario por el robo de gasolina en ductos de la empresa en varios estados del 
país ha crecido en los últimos años. La estrategia para frenar las tomas clandestinas 
no ha tenido éxito y el monto se multiplicó por cuatro en lo que va del sexenio. p21

ROBO DE GASOLINAS A 
PEMEX SE INCREMENTA

EMPRESAS Y NEGOCIOS

FUENTE: PEMEX

Pemex: tomas 
clandestinas a ductos  
(NÚMERO DE TOMAS)

Pérdidas por robo de combustible  
en ductos (CIFRAS EN MILLONES DE PESOS)

2006

Var. %

2007

52.1

2008

21.0

2009

17.9

2010

49.6

2011

105.4

2012

2012 2016 20179.2

2015

70.1

2013

69.5

2016

10.0

2014

39.9

2017

50.8

En los últimos 12 años el número de 
tomas clandestinas se multiplicó casi 50 
veces, con un crecimiento más acelerado 
durante los últimos seis años.

213 691
1,419

3,674

6,249
6,873

7,000

20,000

10,363

30,000



EL MANDATARIO, ayer, con el 
gobernador Gary Herbert.

www.razon.com.mx MIÉRCOLES 11 de abril de 2018 » Nueva época » Año 9 Número 2758 PRECIO » $10.00

Admite chofer 
de Barreiro ante 
MP que simuló 

compra de la 
nave de Anaya

CASO DE PRESUNTO LAVADO

Por Eunice O. Albarrán
LUIS ALBERTO López figura 
como cabeza de Manhattan 
Master Plan, empresa que pagó 
a Juni Serra, del panista, 54 mdp

FUE UN FAVOR que le hizo a 
su jefe, afirma el abogado del 
declarante; también se citó a 
Barreiro, pero no llegó pág. 3

Buscaban a colombiano 
China, Malasia, Egipto... 
y lo detiene aquí la SSP 
»Jean Pierre Mendoza, 
de Bogotá, encabezaba 
una banda dedicada a la 
venta de droga; media 
docena de países había 
lanzado fichas de búsque-
da internacional; cayó en 
la Tabacalera pág. 15

CAE AFAMADO MONITO 
DE LAS LOMAS... Y YA LE 
QUIEREN PONER CASA
 Dos semanas vagó el capuchino por árbo-
les de las Lomas de Chapultepec hasta ayer, 
cuando Profepa consiguió adormilarlo con 
un dardo tranquilizante.

El Zoológico de Chapultepec, donde lo 
atienden por desnutrición, se ofrece a acon-
dicionarle un hábitat; la historia del animali-
to conquista a la CDMX. pág. 13
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EL MONO, ayer, 
al momento de 
ser valorado por 
veterinarios de 
Chapultepec.
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Fuente> Escritura alojada en www.ricardoanaya.com.mx
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l EL COLOMBIANO, 
detenido ayer.

EL CHOFER Luis Alberto López López, ayer, en Querétaro.

MÉXICO RECONOCE AL GOBERNADOR DE 
UTAH RESPALDO A 290 MIL PAISANOS
El Presidente se reúne con Gary Herbert 
en Los Pinos y celebra las medidas que 
éste aplica a favor de la integración de 
los migrantes; afirma que mexicanos son 
trabajadores y con espíritu emprendedor.

Con ese estado nuestro país tuvo un 
comercio por 4 mil millones de dólares 
en 2017; 47 mil empleos dependen de la 
realización de esas transacciones; Herbert 
visita México del 7 al 13 de abril. pág. 10 

Zuckerberg ve “carrera de armas” con 
Rusia en web; Congreso le da regañiza
El mandamás de Facebook 
comparece 5 horas en el Ca-
pitolio por caso de filtración 
de datos; desactivó cuentas 
riesgosas para elección en 
México, dice. pág. 20

AVENTAJA ALBORES EN 
CONTIENDA POR CHIAPAS
» Encuesta realizada por BGC Beltrán, Juárez y Aso-
ciados da tres puntos de ventaja al candidato del PRI 
respecto al abanderado de Morena; el aspirante del 
Frente aparece en un distante tercer lugar pág. 8
Preferencias efectivas
Si hoy hubiera elecciones para gobernador del estado, 
¿por quién votaría usted?
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Mark Zuckerberg
Dueño de Facebook
“NO HICIMOS lo suficien-
te... las noticias falsas, la 
interferencia extranjera 
en las elecciones, los 
discursos de odio. Fue mi 
error y lo siento”

Por Carlos Jiménez >
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42
 %

»Encuesta en viviendas con tamaño de muestra de 1,200 entrevistas 
efectivas a ciudadanos que residen en el estado de Chiapas
»El margen de error teórico para el estado de Chiapas es de +/- 2.9 
puntos, con un nivel de confianza de 95%

Medición con boleta (agregados por alianza)

Prestanombres confeso
El nombre del empleado de Manuel Barreiro figura en escritura de venta.

18
 %
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SANGRíA. Las pérdidas de Pemex por huachicoleo ascendieron a $30 mil millones en 2017, 12% menos que en 2016 1 24 
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NACIONAL 110 

Aprueba la Cámara 
de Diputados, en 10 
general y 
particular, la Ley 
de Comunicación 
Social; falta el Senado 
[VANIA GDMZALEz] 

ACADEMIA 122 y 23 

Desencanto de Sarukhán 
y Carabias por propuestas 
ambientales de candidatos; 
son generalidades, tienen 
omisiones, no explican los 

"cómos" y se quedan cortas 
[ ISAAC TORRES CRUZ] 

LA ESQUINA 

La falta de coordinación entre ellNE y el Tribunal Electoral 
está afectando la credibilidad en las instITuciones 
democráticas del país, imprescindible en esta coyuntura. 
Más allá de la estricta razón jurídica, el caso de la 
candidatura del Bronco ha generado escepticismo y 
ha dado pie a que se alimenten suspicacias. Pero en un 
estado de derecho la leyes la que rige. Por lo mismo, el 
asunto no debería tener mayores consecuencias que la 
incorporación de un quinto candidato. 

VICEPRESIDENTE: 

Jorge Kahwag i Macari 

® 

Ponen peros, pero acatan . , 
eE Bronco resurreCClon 

El INE acepta "puntualmente"la resolución 
del TEP J F; defiende su actuación "de buena fe" 

"Dios es grande y la fe 
es grandiosa; no voy 
a desaprovechar esta 

oportunidad": El Bronco 

Da el Tribunal 10 días 
de respiración artificial 

al Jaguar Ríos Piter 
para revisar firmas 

[ ALEJANDRO PAEZ 

y LUCIANO FRANCO] 

.5 

• José Antonio Meade da la 
bienvenida a Jaime Rodríguez, 
pero pide que pasada la elección 
se modifique la ley para evitar 
las irregularidades cometidas 

• Ricardo Anaya se dice sorprendido, 
pero respeta fallo del Tribunal; 
descarta que le vaya a quitar votos 
o que beneficie a un candidato 

• "Es otra raya más al tigre", 
señala López Obrador sobre 
la "decisión polémica, aunque 
támbién inapelable"; pide 
incluir a todo aspirante 

• Es "candidato del Tribunal, 
no ciudadano", expresa una 
inconforme Margarita Zavala; 
sin embargo, aclara que, como 
demócrata, acata el fallo 

[BLANCA BOTELLO, ALEJANDRO PAEZ y ARTURO RAMOS] 

.4 Y 5 

CULTURA 120 
Imparte Matos conferencia 
magistral en Harvard, al 
iniciar la cátedra que creó 

. esa universidad para el 
arqueólogo mexÍcano 
y Premio Crónica 
[ REYNA PAZ AV~NDAÑO ] 

UJ 
eL 
UJ 

El CEO de Facebook, Mark Zuckerberg, compareció ayer ante el Senado, en Washington O.e., para explicar por qué la consultora Cam-

bridge Analytica accedió de manera ilegítima a los datos de 87 m illones de usuarios. 

CIUDAD 16 

Capturaron por fin 
al mono capuchino 
que se paseó varios 
días por la CDMX; 
usaron un dardo 
tranquilizador 
[ DENI SSE MENDOZA ] 

ESCRIBEN 
CoNSEJO CoNSULTIVO DE CIENCIAS 

JUAN MANUEL ASAI 

SERGIO J. GONzALEZ MUÑoz 

RAFAEL CARDONA 

REN~ ARCE 

MA. DEL Roelo PINEDA GoeHI 

ISRAEL MORENO 

MARIELENA Hoyo 
JULIO BRlTO A. 

CONCEPCIÓN BADILLO 

UNO 

Dos 

Dos 

TRES 

CUATRO 

CUATRO 

13 
14 
26 
29 
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CINCO HORAS 
DEFENDIENDO 
AFACEBOOK 
'~Zuc:kerberg. vestido 
con un traje oscuro y corbata 
en lugar de su. típica hoodie y 
jeans, parecía en gran medida 
tranquilo mientras los 
senadores de EU lo 
interrogaban. Facebook 
enfrenta una enorme crisis 
de confianza entre sus 
usu,arios, anunciantes e 
inversionistas después de 
reconocer que información 
personal de unos 87 millones 

· de usuarios fue explotada . 
· por Camb'ridge Analytica, una 
· consultora política. Pero el 

creador de la red fue 
convincente y las acciones de 
su empresa registraron ayer 

· su mayor ganancia en dos 
años. Pág. '38 . 

PEÑA IETO 
AGRADECE AL 
GOBERNADOR DE 
UTAH CORDIALIDAD 
El presidente reconoció la postura ' 
del gobernador Gary Herbert en 
favor de las más de 290 mil 
personas de origen mexicano que 
radican en ese estado de la Unión 
Americana. Pág. 8 

!j.Jroshi }:~~~.~~ . ~_7 
Fed~rtc(~ ~~on~ .. __ P.ág.~ 

. ..... 1 ....... 9-talin?_ Noriega .. ~ ~ 

~~is Ca~i1~s ____ . _ ~21 

Roberto Aguilar Pág. 23 
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PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL 

SE BURLAN DE TODOS 
El privilegio de reír 
Los protagonistas de El privilegio 
de mandar visitaron El Sol de México 
para hablar de la importancia 
de hacer reír en estos tiempos 
de elecciones 

EL REBAÑO sí. 
LAS ÁGUILAS NO 
Las Chivas Rayadas de Guadalajara 
avanzaron a la final de la Liga de 
Campeones de la Concacaf. Pero el 
América no pudo remontar cuatro 
goles en contra y se quedó en el 
camino frente a los de Toronto. ESTO 

¡ I MANUEL BARREIRO 
~ I 
x · 
c.. Abrió compañía a 
nombre del chofer 
MANRIQUE GANDARIA 

Nuevas pistas en la investigación por presunto 
lavado de dinero en contra de Ricardo Anaya 

Presuntamente, empleados de 
Barreiro fueron utilizados en un 
entramado financiero para com
prar una nave industrial a la em
presa Jun i Serra. propiedad del 
ca ndidato a la presidencia de la 
coalición Por México al Frente. 
Así. supuestamente Anaya recibió 
54 millones de pesos, a través de 
UIla silllulación de compra-venta. 

I:n tanto. el chofer asegura que 
nunca celebró una compra-venta, 
ya que ünicamente firmaba los 
documentos sin saber qué conte
nían. "También mi cliente nunca 
tuvo un beneficio económico al 
respecto, únicamente fue un favor 
instruido por su jefe y jamás obtu
vo un beneficio por lo que hace a 
esto". señaló el abogado del con 
ductor de J3arreiro. 

QU I:RÉTAHO. Qro. Luis Alberto 
López. chofer del empresario Ma
nuel Barreiro, accedió a firmar do
cumentos como un favor personal 
para su jefe. quien se lo pidió. 

- Tras una audiencia celebrada 
en Querétaro, el abogado Patricio 
Kegel Jacob reveló lo anterior. 

"Le dijo: oye, necesito que me 
firmes unos documentos. F:I acce
dió a ser su prestanombres. mi 
cliente en ningún momento dado 
pagó o pudo haber adquirido la 
empresa Manhattan. que es la em
presa por la cual se adquirió una 
bodega", indicó KegeJ Jacob. 

El equipo del panista no res
pondió a las peticiones de infor
mación de este diario. 

LE DEBEN DAR DINERO Y TIEMPO EN MEDIOS 

Anaya ha negado una y otra 
vez las acusaciones. Pág. 14 

El Bronco pone de cabeza al INE 
Ante el sorpresivo triunfo de Jaime Rodríguez Calderón, el lnstiruto i\(lCionall-,l ect(1Tcl 1 debe adelT1~s 
de darle su rcgiSlr<1 mIllO c'lIl cliclato. recl ise¡ia r papelería electoral. cambiar las pautas de spots y 
realiza r los 11100irnientos !'inancil'ros para otorgarle 71 millones ele pesos ele nlldnc i,lmkll to püblico. 
al que tienc' derecho. I-n :>esión extraordinaria. el I~I aprobo 'lU registro. no sin antes cuestionar la 
sentencia e1el Trilmlldl I :Ieclo ral. 



POR DIANA MARTÍNEZ / P10

#FINGENCOMPRAVENTA

● EL CHOFER DE BARREIRO, AMIGO DEL CANDIDATO PRESIDENCIAL DEL 
FRENTE, CONFESÓ ANTE UN JUEZ SER PRESTANOMBRES EN LA COMPRA  

DE LA NAVE INDUSTRIAL QUE EL PANISTA DIJO HABER VENDIDO EN 54 MDP
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SIMULACIÓN
EN TRASPASO

ADMITEN

DE ANAYA
VOTO 2018

HALLAN AL 
CAPUCHINO
DE LOMAS

#PORATAQUEQUÍMICO

TRUMP NO VA A 
CUMBRE EN PERÚ; 
AFINA RESPUESTA 
CONTRA SIRIA #MEADE / DE GIRA 

POR MORELOS, EL 
CANDIDATO DEL PRI 
PROMETE DEVOLVER 
LA PAZ AL ESTADO

#AMLO / PRESEN-
TA A CANDIDATO A 
DIPUTADO QUE USA, 
DE FIJO, CHALECO 
ANTIBALAS

#ANAYA / PRESENTA 
EL PROGRAMA MIL 
DÍAS, PARA GARAN-
TIZAR EL DESARRO- 
LLO INFANTIL

#ZAVALA / SE ASU- 
ME COMO LA PER-
SONA MÁS APTA 
PARA UN GOBIERNO 
DE COALICIÓN

P22

#REPORTE
ETELLEKT

SUMAN 203 AGRESIONES A 
POLÍTICOS EN ESTA ELECCIÓN

10

ALHAJERO

#OPINIÓN

Martha 
Anaya 33Alberto Aguilar

NOMBRES, 
NOMBRES  
Y... NOMBRES

#ARTICULISTAINVITADO

MIGUEL ÁNGEL 
MARGÁIN

DIR. GRAL. 
DEL IMPI 2

#EPN

#MONADAS

A DOS SEMANAS DE SU  FUGA, 
EL MONO QUE RAMPABA POR 

CHAPULTEPEC FUE CAPTURADO 
Y LLEVADO AL ZOOLÓGICO; LAS 

REDES LO HICIERON VIRAL

CUESTIONADO 
POR LOS 

ACTORES Y CON 
PENDIENTES EN 

NUEVO LEÓN, 
JAIME RODRÍGUEZ 

VA A LA BOLETA

REPARAN  
POR EL 

BRONCO

ENCUESTADOR 
DESTACA CLARA  

VENTAJA DE 
SHEINBAUM

#MORENA

ECHAN AL 
BARÇA DE LA
CHAMPIONS

#LODOBLALAROMA

P3-9

AGRADECE
A UTAH POR
RESPETAR A
MIGRANTES

P11
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Trump no irá a 
la Cumbre de las 
Américas por el 
ataque a Siria 
El presidente de EE UU echa al traste 
su primer viaje a Latinoamérica 

J. MARTfNEZ AHRENS, Washington 
El presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, suspendió ayer su 
viaje a la Cumbre de las Améri
cas, prevista para el viernes y el 
sábado en Lima, y a Colombia an
te la inminencia de un posible ata
que al régimen sirio. La visita a 

Estalla el primer 
escándalo 
en la campaña 
electoral 
mexicana 

L. P. BEAUREGARD I J. GARCíA 
México 

Jaime Rodríguez Calderón, 
El Bronco, podrá concurrir a 
las presidenciales mexicanas 
del 1 de julio gracias al fallo 
del Tribunal Electoral del Po
der Judicial. Cuatro magistra
dos votaron a favor del exgo
bernador de Nuevo León, acu
sado de hacer trampas en la 
recogida de firmas para su 
candidatura. PÁGINA 6 

ANÁLISIS 

La trampa 
se premia 

Javier Lafuente 

ADEMÁS 

Rajoy y Macri se 
alían para frenar al 
régimen de Maduro 
Mariano Rajoy y Mauricio 
Macri mostraron ayer en Ar
gentina su disposición co
mún para que todos los paí
ses rechacen los comicios ve
nezolanos de mayo. PÁGINA 8 

La Roma deja al Bar~ (3-0) 
fuera de la Champions P27 

Perú era su primer viaje oficial a 
Latinoamérica, una región ante 
la que ha mostrado poco interés y 
donde tiene una bajísima popula
ridad. Se trata de la primera Cum
bre sin un presidente de Estados 
Unidos, que será reemplazado en 
el viaje por el vicepresidente, 
Mike Pence. Todo apunta a que 
Trump responderá militarmente 
al ataque del sábado pasado al re
ducto rebelde de Duma, en la peri
feria de Damasco, que acabó con 
la vida de al menos 60 civiles y 
que fue supuestamente perpetra
do con armas químicas por las tro
pas de Bachar el Asad. El presi
dente de Estados Unidos conside
ra la agresión, negada por Moscú 
y Damasco, un desafío a la línea 
roja que trazó hace un año, cuan
do tras una matanza similar del 
régimen arrasó con misiles una 
base aérea del Ejército sirio. 

Trump se dio el lunes un plazo 
de 24 a 48 horas para responder 
al reto sirio, recabó el apoyo de 
Francia y Reino Unido y, con el 
reloj en cuenta atrás. convocó al 
Consejo de Seguridad de la ONU. 
Nikki Haley, embajadora estado
unidense en el organismo, afir
mó: "Hace un año Rusia y Siria 
también negaron el uso de armas 
químiCas y luego se demostró que 
el régimen de El Asad las había 
empleado. Hemos pedido un cese 
el fuego y se han negado. hemos 
solicitado un mecanismo de inves
tigación y lo han rechazado. Esta
mos al borde del precipicio. Es la 
hora de actuar". PÁGINAS 3 y 4 

~)LANETJ\ FUTURO 
Otra infonnación, otra mirada al 
mundo: desde el terreno, desde el punto 
de vista de los más desfavorecidos. 

Zuckerberg pide perdón 
ante el Congreso de EE UU 
El fundador de Facebook comparece en el Senado por la fuga 
de datos de 87 millones de usuarios de la red social 

AMANDA MARS, Washington 
El fundador y máximo responsa
ble de Facebook, Mark Zucker
berg, compareció ayer por pri
mera vez ante el Congreso de 
EE UD por la fuga masiva de da
tos de Cambridge Analytica, un 
escándalo que se suma a la difu
sión en la red social de propagan
da rusa en las elecciones presi
denciales de 2016. "No hicimos 
lo suficiente". admitió, "fue mi 
error y lo siento". La estrella de 

Silicon Valley, que siempre había 
delegado a sus subordinados la 
tarea de ofrecer explicaciones 
públicas a los legisladores. se en
contró con un Congreso duro, 
tanto en el bando republicano co
mo en el demócrata. Una pregun
ta del republicano John Thune 
resume bien la tensión en el Se
nado: "Después de 10 años di
ciendo que podían haberlo he
cho mejor. ¿qué hay de diferente 
en la disculpa de hoy? ¿Por qué 

deberíamos confiar en que Face
book hará los cambios necesa
rios para asegurar la privacidad 
de la gente?". A lo que el empre
sario respondió: "No espero que 
nada de lo que diga aquí cambie 
su visión, pero confío en que los 
cambios se vean y se valoren en 
adelante". La imagen de Zucker
berg, de 33 años y paradigma del 
sueño del emprendedor america
no, vive horas bajas ante la ma
yor crisis de Facebook. PÁGINA 4 

La expresldenta de Brasil DUma Rousseff, ayer en Casa de América, en Madrid. / JULlÁN ROJAS 

DILMA ROUSSEFF Expresidenta de Brasil 

"El encarcelamiento 
de Lula es una nueva 
fase del golpe" 

F. SÁNCHEZ I A. CASAS, Madrid 
La expresidenta de Brasil. Dilma 
Rousseff (Belo Horizonte, 1947). 
reiteró ayer a EL PAÍs a su paso 
por Madrid la inocencia de Luiz 
Ináeio Lula da Silva. condenado a 
12 años de prisión por corrupción. 
La exmandataria considera que el 
encarcelamiento del líder del Parti-

do de los Trabajadores es "la terce
ra fase del golpe" que, según Rous
seff, se inició en 2016 con el impea
chment que la apartó de la presi
dencia y que continuó con la llega
da al poder de un Gobierno "sin 
respaldo en las urnas". En sus pala
bras. "un golpe parlamentario que 
corroe la democracia". PAGINA 7 
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Cuestiona al True por avalar al Bronco, pero lo registra .. 

• • 
¿reVIVierOn • 

• 
• 

mi muer os? 
Credenciales 
falsificadas 

y aún lo indaga 
la Fepade, dice 

POR PATRICIA RAMIREZ 

En medio de críticas al fallo del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judi~ial de la Fed~ración (T,EPJF), 
el Instituto Nacional Electoral 
(INE) otorgó el registro como 
candidato a la presidencia de la 
República a Jaime Heliodoro ~ 
Rodríguez Calderón, El Bronco, g 
~on lo que se confirma que será el u 

quinto contendiente en la boleta ~ 

FOROS EN LA .UNAM 
¿Cuáles/ueronlas irre
gularidades realmente 
insubsanables para el 
INE? 
Los muertos. 
¿O qué, había que re
visar si los 7 mito' al
gunos de ellos habían 

. i P" resuclta( o. . 

electoral. Lorenzo Córdova, Enrique Graue y Ciro Murayama. 
Ciro Murayama 

Consejero dellNE 
Luego de que la madrugada de 

ayer el Tribunal avaló dar por bue
nas las firmas que el gobernador 
con licencia de Nuevo Leon pre
sentó como apoyos ciudadanos, 
pese a que hubo serias incónsisten
cias en ellas, el consejo general del 
INE acató el fallo, pero los conse
jeros electorales (juestionaron seve
ramente el fallo de los magistrados 
electoralés Felipé Fuentes Bartera, . 
Aralí Soto, Indalfer Iflfapte y José 
Luis Vargas, que dieronJa mayoría 
para aprobar la polémica senten
cia, qUe también f~e duramente 
criticada en redes sociales. 

El consejero Ciro Mucayama 
arremetió abiertamente contra el 
TEPJF y advirtió que acatar el fallo 
no implica no ejercer la autonomía 
del INE. 

Al hacer un recuento del proceso 
que se siguió en el caso de El Bron
co, explicó que se detectaron incon-

. sistencias en 58 por ciento de los 
apoyos presentados, entre ellas máS . 
de i mil personas muertas o no ins
critas en el padrón electoral y más 
de 266 mil registros duplicados. 

"¿Cuáles fueron las irregularida-
. des realmente insubsanables para el 

INE?, los muertos. ¿ O qué, había 
que revisar si la's 7 mil o algunos de 
ellos habían resucitado? O aquellos 
cUyos nombres ~l.Unca han estado en 
el padrón, ¿Querían que afiliáramos 
afuera de módulo yde nonna a quien 
nunCa ha tr.urutadQ una credencial. 
¿O ver si los 266 mil duplicados con 
el mismo nombre y misma clave de 
elector se habían convertido de una 
persona en dos diferentes?" , espetó 
en tono molesto .. 

y agregó: "Se infirió que, de ese 
universo de fallecidos de nombres 
jamás registrados en el padrón, 
de personas repetidas tal vez ' se 
podrían encontrar 16 mil 656 ciu
dadanos que faltaro'u, .y siguen fal
tando, pero por mandato del tri
bunal no importa", dijo en su par_o 
ticipación. 

La consejera Pamela. San Mar
tín advirtió por su lado que el tra
tamiento desigual del TEPJF a los 
actores políticos no abona y por 
el contrario debilita el funciona
miento del sistema democrático 
y lá confianza en las instituciones. 

Agregó que esta no es una deci
sión menor o intrascendente, pues 
eximir a un aspirante de cumplir 
con los requisitos legales no sien
ta un buen precedente, adem.ás de 
criticar que haya crite;ios diferen
tes para casos similares. 

Ver página 3 . 

Modifica boleta fo nn ato y debate 
POR PATRICIA RAMIREZ 

Elpresidentedel Instituto Nacional 
Electoral (lNE), Lorenzo Córdova 
·VianellQ, defendió el trabajo téc
nico en la revisión de las firnias de 
apoyo a los aspirantes a candidatos 
independientes y aseguró que se-

No siempre 
comparto~ 

pero respeto~ 
dice Meade 

. POR AlOA RAMIREZ MARIN 

José Antonio Meade Kuribreña 
se dijo respetuoso de la deci
sióndel Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), para que Jaime 
Rodríguez . Calderón, mejor 
conocido como El Bronco, se 
incluya en la boleta electoral 
como el segundo candidato in
dependiente a la Presidente de 
la República, yes más, le dio la 
bienvenida a la contienda. 

Indicó que si bien no siem
. pre él y su equipo de campaña 
comparten las resoluciones·del 
Tribunal, "siempre somos res
petuosos de sus decisiones yen 
este caso, con cargo a esa deci
sión, le damos la bienvenida". 

Ver página 3 

CUERNAVACA, Mor.- José 
Antonio·Meade Kuribreña. 

rán los especialistas, los medios de 
comunicación y los ciudadanos los 
que juzgarán el fallo del Tribunal 
Electoral del Poder judicial de la 
Federación (TEPJF), que metió ala 
boleta elecroral a Jaime Rodríguez 
Calderón El Bronco. 

Tras precisar que el INE acató 

Una mancha 
más al tigre~ 
dice López 
Obrador 

POR URBANO BARRERA 

Andrés Manuel López 
Obrador se lanzó ayer contra 
el Tribunal Electoral y dijo . 
que la decisión de revivir a 
Jaime Rodríguez Calderón El 
Bronco "es contraria al pro
ceso de limpieza electoral". 
Empero, expuso hagan lo que 
quieran, "mi victoria será por · 
más de 15 millones de votos. 

Indicó que la decisión que 
favorece a El Bronco "es una 
mancha niás al tigre", pero serán 
los ciudadanos quienes colo
quen a cada uno en su lugar. 

Ante su militancia en Zacate
cas, el político tabasqueiío la elec
ción no se definirá en los tribunales 
ni dependerá de los magistrados. 

Ver •• 3 

FRESNILLO, Zac.- Andrés 
Manuel López Obrador. 

la sentencÍa del Tribunal, seña
ló que ahora deberá modificar 
el diseño de la boleta electoral, 
la distribuci~n de los spots y el 
formato del primer debate presi
dencial, .programado para el 22 
de abril. 

Ver " 3 

Sorpresa, 
pero debe 
. aCátarS'e~ 

dice Anaya 
, . 

•• ,POR PATRICIA RAMIREZ . 

• •. La inclusión ' en la · boleta 
presidencial del gobernador 

"' con licencia de Nuevo León, 
Jaime Heliodoro Rodríguez 
Calder::ón El Bronco, no 
le restará votos a ningún 

•• ' -otro candidato, consideró 
. el can~idato de la alian"za 

Por México, Ricardo Anaya 
Cortés. . 

Al referirse a la decisión 
del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federa
ción (TEPJF) dijo que si bien 
le parece sorpresiva, siendo 
el máximo tribunal en mate
ria electoral sus decisiones 
son definitivas y deben ser 
acatadas. 

Ver 3 

DE UTA 

Enrique Peña Nieto y el gobernador republicano de Utah, Gary Herbert, 
quien es defensor de los mexicanos en su estado. Recepción en LosPinos. 

. I " "2 I . 

Gendarmería~ 
a frontera sur 

México anunció ayer que multi- . 
plicará el número de efectivos de 
la Gendarmería en la frontera sur 
para reforzar la seguridad, pero 
con el compromiso de respetar los 
derechos humanos de inmigrantes 
centroamericanos que · atraviesan 
rumbo a Estados Unidos. 

"~emos platicado sobre la segu
rida~ fronteriza, sobre reforzar 
'nue~tra frontera sur", dijo Nava
tratd aliado de Velasco en un video 
difundido en Facebook. 

Alfonso Navarrete, secretario de 
Gobernación, se reu'uiócon Manuel 
Velasco , gobernador de Chiapas, 

p or donde ingresa el grueso de los 
migrantes indocumentados. 

EnVIará Texas más 
de mil mili tares 

.Cancela Trunip 
visita a Cumbre 

WASHINGTON, EU.- El presiden
te estadounidense, Donald Trump, 
canceló d martes su primer viaje a 
América Latina para enfocarse en 

. Siria, en una.mieva señal de que los 
vecinos del sur no son su prioridad. 

y sábado a la 8a Cumbre de las 
Américas en Lima, la primera des
de que asumió, donde se espera
ba que anunciara un ·acuerdo en 
principio sobre el Tratado de Libre 
Comercio (TLC). 

i 
~ 

Trump debía asistir el viernes 

CAE·EL MONO 

Estaba en Sierra Mil Cumbres, en las Lomas. 

VENTANA 

... . ypodría ser pr.esidente. 

PORWALMART 
Frena la Cofece 
compra 
de Soriana 

.P - " 

OPINION 

SIRIA 
Fallan en Intento 
por Indagar 

','(; ataque qUfmlco 

.' : ... . " . . 
. DIAHABIL ··· · 

AQ{j1 EN Et.u 

. SINGAFETE · 

Alberto Montoya . 
. . "' .. ': 

José Antoni.o Chávez . ~ . . .. 

. . . 

. Isah~1 AFVide .-
",. . 

. ¡,;,: 
,-' . 

• ASI ES EL DERECHO Elfego Bautista 
..... . " 
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Asaltan, alertan y caen tres en Circuito 
res sujetos fueron capturados cuando circulaban en la pa rte 
alta de Circuito Inte rior, luego de que presuntamente asaltaron 
a un automovilista. Debido al tránsito matutino, lospolicías los 
pudieron interceptar tras una persecución. La alerta del delito 
fue lanzada desde el C-2, cuyas cámaras captaron los hechos. 

PÁGINAS 

. iALFINCAVÓI 
Tras 16 días a salto de mata, 
el mono capuchino fue cap
turado y trasladado al Zoo
lóg ico de Chapultepec. La 
Profepa determinará qué 
hacer con el primate. 

pAGINA 2 
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UBERRECONOCE 
ROBO DE CUENTAS 
Sin detallar, la app aceptó 
que en México hay casos de 
personas que se hacen pa
sar por socios para delinquir. 

. PÁGINAS 
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I TAMBIÉN HURTAN EQUIPOS EN PLATAFORMASI ' 

Los huachicoleros robaron 
30 mil mdp a Pemex en 2017 
La empresa combate 
la corrupción, 
dijo el vocero de 
la Presidencia, 
Eduardo Sánchez 

POR NAYELI GONZÁLEZ 

El robo de hidrocarburos 
causó a Pemex pérdidas por 
30 mil millones de pesos en 
2017, 50% más que lo calcu
lado en 2016, de acuerdo con 
Carlos Alberto Trevlño, di
rector de la petrolera. 

En 2016 se regis traron 
seis mil 873 perforaciones 

ALAÑOHAV 
1,673 QUEJAS 
MÉDICAS 
Urgencias y gineco
obstetricia son 
las áreas que más 
reciben denuncias 
ante la Conamed. 

pAGINA 14 

DAN REVESES 
JUDICIALES 
A MÉXICO 
Jueces de España 
e Italia negaron 
extraditar a la esposa 
de El Comandante 
Emilio y a Yarrington. 

pAGINA 21 

SE ENCARECEN MAs ' 
LAS GASOLINAS 
Durante marzo, los precios pro
medio en el país de la Magna, la 
Premium y el diesel, fueron de 
$17.55, $19.13 y $18.65 por litro, 
respectivamente. Estos costos 
suponen alzas de 1.3, 0.8 Y 1,3% 
comparados con los de febrero. 

DINERO I PÁGINA i 

ilegales y 20 mil millones de 
pesos en afectaciones, mien
tras que en 2017 ese delito 
·aumentó a diez mil 363 per
forac iones. Reconoció que 
también hay robo de equipo 
en plataformas marítimas. 

_y TRANSPORTISTAS 
PROTESTAN POR 
ALZAS Y DELITOS 
Camioneros realizaron un paro en 
al menos 12 estados, que incluyó 
bloqueos, contra la inseguridad, el 
precio de los combustibles y los 
permisos pa ra dobles remolques. 

PRIMERA I pAGINA 24 

El vocero de la Presiden
cia, Eduardo Sánchez, dilo 
que Pemex e~tá Implemen

. tando un programa para 
erradicar la corrupción y pre
venir riesgos fiscales. 

DINERO 

ADRENALINA 

¡FIESTA EN TORONTOI 
El equipo de la MLS disputará la 
final de la Concachamplons ante 
Chivas. Roberto Osuna llegó a100 

salvamentos con los Azulejos. 

PRESIDENCIABLES INDEPENDIENTES 

"Se necesita 
perfil ético, no 
sólo político" 

Ante el aval a El Bronco, Janine Otálora, presidenta del 
TEPJF y quien votó en c~ntra, dijo que los candidatos 

deben estar libres de cuestionamientos 

POR AURORA ZEPEDA 
y TANIA ROSAS 

Janlne Otálora, presidenta del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TE
PJF) , aseguró que la autoridad 

. no puede permitir acciones 
de cualquier candidato qu'e 
cuestionen su ética y compro
miso con la democracia. 

"No todo se vale; el fin no 
puede ni debe justificar los 
medios", dilo al emitir un voto 
particular contra otorgarle el 
pase alaboleta a Jaime Rodrí
guez, y de darle diez días aAr
mando Ríos Piter para que se 
revisen todos sus apoyos. 

La magistrada destacó que, 
por primera vez, México tiene 
candidaturas Independientes 
a la Presidencia. 

HA ese cargo, se presupone, 
aspiran quienes tienen el per
fil no sólo polftlco, sino ético, 
para aspirarlo, alcanzarlo y 
desempefiarlo", sostuvo. 

En tanto, entrevistado por 
Yurlrla Sierra para Imagen 
Televisión, El Bronco rechazó 
que su entrada a la contienda 
electoral sea para declinar a 
favor de otro candidato. 

PRIMERA I PÁGINAS 6 Y 7 
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! Entre críticas al tribunal, 
i 

: el INE acata su resolución 
'A regafiadlentes, el INE aca
tó la sentencia del TEPJF e 
Incluyó en la boleta a la Pre
sidencia a Jaime Rodríguez. 

Los consejeros eviden
ciaron que los cuatro magis
trados que votaron en favor 
de Incluir en la contienda al 
gobernador con licencia se 
basaron en supuestos. 

Ríos PITER: . 
A TODOS LES 
QUITARÉ VOTOS 
El senador con 
licencia afirmó que, 
si llega a estar en la 
boleta presidencial, le 
quitará sufragios a los 
demás candidatos. 

PRIMERA I PÁGINA 7 

Lorenzo Córdovaadvlr
tló que la resolución Impac
tará la Impresión de boletas 
y actas, la distribución de 
spots, el financiamiento pú
blico a los Independientes y 
los formatos de los debates 
presidenciales. 

- Por Tanta Rosas y Aurora Zepeda 

PRIMERA IPÁGINA 6 

DIFIEREN EN 
FALLO DE LOS 
MAGISTRADOS 
Mientras Meade 
y Anaya dieron la 
bienvenida al nuevo 
candidato,AMLO y 
Margarita criticaron 
que llegue a la boleta. 

PRIMERA I PÁGINA 7 

. CIRO MURAYAMA DEFIENDE CRITERIO DEL INE 
En una colaboración para Excélsior, el consejero electoral explicó el proceso 
que se realizó para, en un primer momento, negarle el registro a El Bronco. 

PRIMERA I PÁGINA B 

DESTINO ; 
2018 . 

I 
I 

• f '. ; . FALTAN 8_1 DíAS Pt llA LA.E~ECCIÓti 

"lOS OPACOS 
NO DEBEN 
GOBERNAR" 

PRIMERA I pAr;. 4 

AMLOREVIVE 
. IDEAS DEL 
PLAN DE AYAlA 

PRIMERA I pAG. 5 

. CHOFER DEBARREIRO CONFIRMA 

. SIMULACiÓN PARA LAVADO 
PRIMERA I PAGINA 4 

" MIKEl OARÁPREOIOSAlAUNAMY AlIPN 
¡ COMUNIDAD I PÁGlNA:3 

'DEFIENbE'SU ', 

ANAYA OFRECE 
SALUD DESDE 
LA GESTACiÓN 

PRIMERA I PÁG. 4 

ZAVALA: NO A . 
UNA REFORMA 
RECAUDADORA 

PRIMERA I PÁG. 7 

GONzALEZAGUADÉ: CANCELAR 
EL NAICM ELIMINARíA EMPLEOS 

PRIMERA I PÁGINA la 

lA INFORMALIDAD ES EMPLEO: BARRAl ES 
COMUNIDAD I pAGINA:3 

PARKINSON NO 
RÉSPETA EDAD 

Foto; Especial ' ,,~RIVACIDÁD ; : "'" 
EXCELSIOR r)pllllOtl 

Pascal Beltrán del Rfo 2 
Francisco Garflas • 

Hoy se conmemora 
el Día Mundial de 

. I la enfermedad, que 
I también afecta a 
I menores de 40 años. 
! PÁGINA 14 . 

Traen monarcas · 
alaCDMX 

. El Zoológico de 
Chapultepec dedica este 

mes a la mariposa, 
PRIMERA I PAGlNA2,a . 

. ' ,Ante el SenadcjdeEU;Marj(Zlit~ : 

::a~a¡:,, · · 
. énqlie~:ot~l$é tiqsp~.~, I)¡jo ' .' 

.. que la réd social ccjlabqra .. . 
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Jorge Fernández Menéndez • 
LeoZuckermann • 
MarfaAmparoCasar 10 

Carlos Ornelas " 
Yuriria Sierra t2 
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Margarita enmienda la plana
Una buena mohína hizo Margarita Zava
la en el ascensor del Club de Industriales

cuando miró un cartel que convocaba a
un debate el 24 de abril entre los jefes de
las campañas de los candidatos presiden
ciales y no vio el nombre de su coordina
dor, Fausto Barajas. Con su pluma, la
candidata independiente le metió mano a
la convocatoria. Y, ¡oh sorpresa!, horas
después, la misma tardenoche de lunes,
los convocantes mandaron colocar una
nueva invitación con los nombres de los

representantes de Andrés Manuel López

Obrador, Tatiana Clouthiet: de Ricardo Anaya, Jorge Casta
ñeda; de José Antonio Meade, Aurelio Ñuño, y de Margarita
Zavala, don Fausto Barajas. ¿Será que ahora deberán incluir al
jefazo de campaña de Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco,
quien deberá ser puesto en la boleta electoral por un fallo del
Tribunal Electoral?

Margarita Zavala

¿Los Monreal, igual a los Kennedy?
Gran puntada se aventó el candidato presidencial de Morena, An
drés Manuel López Obrador, en una visita proselitista a Zacate
cas, terruño de la familia Monreal. Nos comentan que don An
drés Manuel hizo referencia a las familias que se dedican a la po
lítica y en ese punto comparó a la familia Monreal con los Kenne
dy, políticos estadounidenses. López Obrador lanzó el piropo en
un recorrido por suelo zacatecano, al lado de los hermanos Ricar
do, David y Saúl Monreal, a quienes reconoció su operación po
lítica en la segunda circunscripción electoral. Sin embargo, nos
dicen, en los tres eventos en Jerez, Fresnillo y Guadalupe, la gente
no respondió cómo esperaban y no hubo lleno total para AMLO.

Eduardo Sánchez y Carlos Treviño, ayer en Los Pinos
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Director de Pemex con vehículo ecológico
Quien ayer metió su vehículo hasta los jardines de Los Pinos fue
el director general de Pemex, Carlos Treviño. Pero no se trata de
un automóvil, sino de un pequeño vehículo eléctrico, debido a
que don Carlos lleva casi un mes con una pierna inmovilizada por
un accidente que tuvo practicando deporte, que obligó a una ciru
gía en el tobillo. El director de Pemex acudió a la casa presidencial
para ofrecer una conferencia de prensa con el vocero del gobierno
federal, Eduardo Sánchez, para hablar de la situación de Pemex.
Irónicamente, el encargado de la petrolera mexicana tiene que
utilizar, por el momento, un vehículo 100 por ciento eléctrico.

Senador pacificador
El que nos dicen que va que vuela para embajador es el senador
chihuahuense Patricio Martínez (PRI). Y no se trata de que don
Patricio ande buscando hueso en el exterior, sino que ayer, nos
relatan, hizo gala de la diplomacia. Ante las intervenciones de la
senadora Martha TagLe (sin partido) y el senador Ernesto RulTo
(PAN) —quienes descalificaron la decisión de la Suprema Corte
para reinstalar el Poder Judicial en Chihuahua—, el ex goberna
dor de ese estado mandó un mensaje al actual gobernador de la
entidad, Javier Corral (PAN). "Debemos abonar por la pacifica
ción del estado, debemos buscar apoyar al estado de Chihuahua.
Y vengo aquí no a hablar mal del gobernador Corral, vengo a ha
blar con ustedes, a pedirles que apoyemos al gobernador Corral;
pero, también, a pedirle al gobernador Corral que se deje apoyar".

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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mKIOSKO

Respalda Goku a candidato Sayayin
Víctor Fuentes Solis, alcalde de San Nicolás,
Nuevo León y candidato al Senado por el PAN,
buscará además de un escaño en la Cámara alta,
las esferas del dragón. Nos platican que aprove

chando la fama de la serie animada Dragón Ball Super, don Víctor
decidió autonombrarse como el "Senador Sayayin" e incluyó entre
su propaganda de campaña una caricatura donde supuestamente
se encuentra posando junto a Gokú. Nos recuerdan que en marzo
pasado el candidato transmitió en la plaza principal del municipio
el capítulo 130 de la serie, momento desde el cual descubrió cuál
era la mejor forma de acercarse a los votantes. ¿Será que las fuerzas
del universo lo convertirán en ganador en julio próximo?

Víctor

Fuentes
Solis

Quieren reeducar a edil para que no discrimine
En Torreon, Coahuila, los ciudadanos
quieren enviar nuevamente a la escuela a
Jorge Zermeño Infante (PAN), su presi
dente municipal. Según nos dicen, don
Jorge debe ser reeducado, pues a pesar de
ser abogado y ex embajador de México en
España, se ha hecho mala fama por su tra
to negativo a la comunidad transexual. El
problema, nos hacen ver, es de grandes di
mensiones, pues se sabe que la Policía
Municipal ha detenido sin motivo a unas
20 mujeres trans, quienes tuvieron que pa
gar de 700 a 3 mil 200 pesos de multa pa
ra salir de prisión. En vista de que la situa
ción se ha presentado desde hace tiempo

y que el alcalde no le pone freno, nos indican, la Comunidad San
Aelredo A.C., dedicada a atender a los grupos LGTTBIQ, ya pre
sentó una queja en la Dirección para Promover la Igualdad y Pre
venir la Discriminación en Coahuila, en la que exige acabar con la
represión y capacitar a Zermeño Infante, quien podrá saber de
derecho internacional, pero no de derechos humanos. ¡Ups!

Jorge Zermeño
Infante
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Cachan a priista en "mentira piadosa"
El priísta oaxaqueño Elias Cortés López, nos cuentan, fue des
cubierto en una "mentira piadosa", luego de que publicara en su
cuenta de Twitter una captura de pantalla que presuntamente
correspondía a una conversación con el ex priísta Héctor Pablo
Ramírez Puga, candidato al senado de la Coalición por México
al Frente (PANPRDMC), quien le ofrecía "cuatro kilos" por unir
se a su proyecto. Según nos dicen, la intención de don Elias con
esa publicación era demostrar su fidelidad al PRI, no obstante,
los oaxaqueños descubrieron que los mensajes que supuesta
mente correspondían al abanderado del Frente fiieron enviados
del mismo teléfono de Cortés López, pues las palomitas de "vis
to" y el color del texto que aparecía en la captura de pantalla lo
delataban.

Líder panista busca sanar heridas en Smaloa
Sebastián Zamudio, líder del PAN, en Sinaloa, nos refieren, es
tá por comenzar sus labores como "medico del partido", pues
luego de que en marzo pasado los diversos grupos del blanquia
zul quedaran "heridos" por la repartición de las candidaturas,
sobre todo las plurinominales, don Sebas
tián está dispuesto a curar cicatrices.
La estrategia para llamar a la uni
dad, nos dicen, será una intensa
gira por los 18 municipios del
estado, en la que pretende pla
ticar con sus correligionarios y
convencerlos de que todas las
decisionas se tomaron por el
bien del partido y no por dar
ventaja a algunos "consenti
dos". ¿Lo logrará?

Sebastian
Zamudio

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previa
mente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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Observadores internacionales que están en
México para dar seguimiento al proceso
de sucesión presidencial me han expre

sado offthe record miedo por el pleito que existe
entre el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Me cuentan que entre especialistas internacio
nales que estudian el caso mexicano sorprende
que la relación entre el INE y el Trife esté peor que
nunca y que el pleito sea cada vez más público.
Una disputa agria, que para muchos se antoja in
cluso ya personal, entre los consejeros del Ins
tituto y los magistrados del Tribunal, estos úl
timos, quienes gozan de la última palabra.
La lista de episodios es bastante robusta; los con 

sejeros del INE aprobaron impedir la promoción
de gobernantas en spots, sancionar al PRI por con
tratar anuncios en Facebook, regular los promo
cionales oficiales en tiempos de campaña y hasta
bajarse los sueldos y, en todos los casos, el Tribunal

les dio palo. En las elecciones de gobernador de
Coahuila, el INE concluyó tres veces que el can
didato del PRI rebasó el tope de campaña, lo que
obligaba a anular su triunfo, y tres veces el tribunal
le dio palo, asi que hoy Miguel Riquelme es go
bernador. Y el INE aprobó un conteo rápido para
la próxima elección presidencial, pero el tribunal
le dio palo y tuvo que improvisar otro método para
que haya resultado la noche de la votación.
La última fúe la del Bronco. En su dictamen, el

INE acusó al Bromo de tener un millón 200 mil
firmas simuladas, fotocopiadas, con documen
tos inválidos o que no eran de votantes, y lo dejó
a 16 mil firmas de obtener la candidatura El INE

denunció al Brorico como un tramposo y el Tri
bunal acusó al INE de poco profesional y ordenó
que incluyera al Bronco en la boleta

En estas Historias de Reportero expresé hace
unos días que si el Bronco volvía a la boleta tras
la descalificación del INE, tendría mucho que ver
con el cálculo que hicieran las élites del poder
sobre a quién le restaba votos, a sabiendas de que
el régimen (y en alguna medida el PAN) tiene
enormes influencias sobre la mayoría de los ma
gistrados del Trife.
El Tribunal ya resolvió: El Bronco está en la bo

leta El cálculo de quienes cabildearon a su favor
es que pueda restarle votos sobre todo a López
Obrador, específicamente en el norte y sur del
país. Veremos contra quién se lanza el regio en
campaña y sobre todo en los debates, a los que
les pondrá mucha pimienta.
Los observadores internacionales están aún más

preocupados tras este encontronazo. Lástima An
tes el sistema electoral mexicano solía ser un ejem 
pío mundial. Los especialistas lo ponían como mo
delo a seguir. Democracias e instituciones incipien
tes en países que salían de dictaduras buscaban co 
piar el andamiaje electoral mexicano. Hoy esos mis 
mos especialistas dicen que tras las dos refonms
electorales más recientes y por los pleitos INETrife,
el mexicano sigue siendo ejemplo... de lo que no se
debe hacer con las leyes electorales y el árbitro de
las contiendas políticas. Pena y pánico.

SACIAMORBOS. Sagarpa contesta en seis párra
fos al reportaje #MalaCosecha presentado en mi
programa en Radio Centro y en esta columna.
Dice que no puede dar dinero en efectivo en pro
gramas de apoyo. Falso. Las reglas de operación
se lo permiten. Dice que no pide huellas digitales
en las firmas de recibido. Sus documentos ofi
ciales prueban que sí. Consúltelos en www.car
losloret.com. #MalaCosecha implicó el desvío de
3 mil 500 millones de pesos. •
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La controvertida decisión de los magis
trados del Tribunal Electoral federal de
validar la candidatura de Jaime Rodrí

guez El Bronco y ordenarle al INE su registro
inmediato, colocó al máximo órgano, que ca
lificará las próximas elecciones presidencia
les, en una posición muy cuestionada, no sólo
por los actores políticos, sino ante opinión pú
blica El argumento garantista del "debido
proceso" por negación del derecho de audien
cia —rebatido por el INE con datos y fechas
exactas en que el aspirante fue recibido para
confrontar sus firmas inconsistentes— no al

canza a explicar lo que, a ojos de la sociedad,
fiie la legitimación de un caso de "trampa" en
los apoyos del gobernador de Nuevo León, y
huele más a un fallo político que no abona a
la certeza de tan complicada elección.
Podría entenderse la molestia política por el

impacto que un nuevo aspirante en la boleta
puedetenerenladisputaporelvoto. Y ahísería

discutible si El Bronco le quita apoyos o votos
a tal o cual de los aspirantes partidistas e in
dependientes; pero lo más peligroso y que no
debe minimizarse, es el efecto negativo que un
fallo como el emitido la madrugada de ayer por
el Trife puede tener en la imagen y en la cre
dibilidad de la instancia máxima que calificará
la elección, que procesará las quejas de irre
gularidades que se presenteny, sobre todo, que
declarará electo al próximo presidente.
Aunque los consejeros electorales acataron

ayer mismo la orden del Tribunal, otorgando el
registro inmediato al segundo candidato pre
sidencial independiente, eso no evitó el am
biente de indignaciónymolestiaqueayer había
al interior del INE, donde calaron fuerte los ar
gumentos y las críticas que varios de los 4 ma
gistrados que votaron a favor del Bronco (Felipe
Fuentes, José Luis Vargas, Indalfer Infantey
MónicaAral Soto) hicieronencontradel trabajo
de los flincionarios electorales. "Indigna e in
comodaque se descalifique el trabajo esforzado
y meticuloso de tanta gente en el proceso de
revisión de las firmas y que al mismo tiempo
se ignoren y se legitimen las trampas", comentó
ojftlie record un consejero electoral.
Contra la "negativa del derecho de audien

cia" esgrimida por Rodríguez y aceptado por el
Tribunal para validar su candidatura un do
cumento del ME fechado el 4 de abril detalla

varias audiencias desahogadas por el aspirante
y su equipo donde "se les dio la posibilidad de
revisar todos los apoyos clasificados como in
consistencia o no encontrados". Según la Di
rección de Prerrogativas y Partidos Políticos
fueron 12 audiencias solicitadas por El Bronco
y desahogadas con personal electoral para re
visar todos sus apoyos clasificados como irre
gulares, pero sólo en 3 audiencias, su represen
tante legal pidió revisar uno a uno un menor
conjunto de apoyos que ellos eligieron: la pri
mera audiencia fiie el 15 de diciembre y revi
saron 14 mil 143 registros no encontrados y 165
mil 865 con inconsistencias; la segunda el 11 de

enero de 2018, y solicitaron no incluir registros
de "fotocopia de credencial de elector"; y la ter 
cera audiencia el 23 de enero pasado, cuando
el equipo del Bmnco se declaró "satisfecho" por
la respuesta del INE: "(...) Nos encontramos
muy satisfechos con el hecho de que por pri
mera vez se filtraron los apoyos ciudadanos por
revisar, los que se encontraban en categoría de
fotocopia de credencial de elector, por lo que
únicamente se verificaron los apoyos ciudada
nos que se encontraban en otras categorías.
declaró el representante de Jaime Rodríguez.
¿Qué tomaron entonces como "negativa de

derecho de audiencia" los 4 magistrados que

legitimaron las trampas del Bronco? Porque la
presidenta del Trife, Janine Otálora, al votar en
contra junto con los magistrados Felipe de la
Mata y Reyes Mondragón, dijo: "Las autorida
des judiciales no podemos permitir que quienes
aspiren acualquier candidatura para ocupar un
cargo de representación popular, de inicio rea
licen acciones que cuestionen su ética.. En una
elección o en un proceso de captación de apoyo
ciudadano no todo se vale, el fin no puede y no
debe justificar a los medios".
Hoy, salvo que la Fepade decida otra cosa

por los procesos por presuntos delitos elec
torales que aún tiene abiertos El Bronco, lo
que dejó este polémico fallo del Trife son cin
co candidatos en la boleta presidencial y una
preguntaque muchos ciudadanos nodudan
en su respuesta: "¿Quién manda realmente
en el Tribunal electoral? •
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Bronco resucitado

Dentro del Tribunal hay diferencias,
pero se perderá de la memoria que
el voto que lleva a El Bronco a la boleta
fue dividido.

"Se murió mi amigo bronco,
se fue a ver que hay más allá...".

Gil Rivera

El Bronco no agradeció su súbita
resurrección a los magistrados
del Tribunal Electoral. Tan

pronto se dio a conocer la decisión
de ordenar al INE la colocación de su
nombre en la boleta, Jaime Rodríguez
mandó un mensaje en Twitter que de
cía: "Dios es grande, gracias. La fe es
grandiosa #ProhibidoRendirse".

No a todo el mundo le pareció una
bendición tan grande. "El fraude elec
toral ha recibido la sanción cié los jue
ces", escribió en Twitter el jurista Diego
Valadés, ex ministro de la Suprema Cor
te de Justicia, quien añadió: "El Tribu
nal Electoral otorgó un salvoconducto
para violar el voto". Miguel Carbonell,
otro respetado jurista, apuntó: "Per
mitir que un candidato independiente
figure en la boleta pese a haber hecho
trampa es un pésimo measaje hacia los
resultados del próximo 1 de julio". El
comentarista político Raúl Trejo De
larbre señaló: 'Varios indignados mi
teros me dicen que la decisión del
Tribunal Electoral manda al diablo las
instituciones. No tengo argumentos
para desmentirlos".

En contraste Armando Ríos Piter,
también eliminado de la boleta por el
INE, mandó "un abrazo afectuoso" a
Jaime Rodríguez, El Bronco, "por la
victoria en esta importante batalla.

¡Por el éxito a defender el derecho a
ser votado y la voluntad de los ciuda
danos! ¡La lucha independiente está
viva!!!". Claro que está entusiasmado:
la decisión sobre El Bronco significa
que, posiblemente, él llegue también a
la boleta Por lo pronto los magistrados
le han dado al INE diez días para revi
sar las firmas cuestionadas del Jaguar.
¿Quién dijo que no hay vida después
de la muerte?

El fallo del Tribunal, en una vota
ción dividida cuatro a tres, se basó en
una presunta falta del debido proceso.
Según los magistrados que votaron a
favor de ordenar la incorporación de El
Bronco a la boleta electoral, el goberna
dor con licencia no gozó del derecho
de audiencia para defender ante el INE
la legalidad de las firmas que presentó
para su candidatura Sin embargo, la
propia magistrada presidenta Janine
Otálora cuestionó el fallo y argumentó:
"¿En qué situación quedan aquellos
aspirantes a diputados o senadores
cuya negativa, cuya determinación
del INE de que no cumplieron con el
porcentaje requerido, fue confirmada?
¿Estaríamos ante una situación de dos
maneras de juzgar?".

Tenemos también el caso de María
de Jesús Patricio, Marichuy, la candi
data del EZLN y de otras organizacio
nes indígenas. Ella cumplió con mayor
limpieza que nadie con las reglas, pero
al final se le negó el registro porque no
alcanzó el número de finrias requerido.
¿Cuál es el mensaje del Tribunal? ¿Que

debió haber hecho trampa con firmas
falsas para que al final los magistrados
la avalaran?

Lo cerrado de la votación revela
las diferencias dentro del Tribunal.
Lo ratifica también el hecho de que
la magistrada presidenta haya votado
en contra del fallo. Al final, sin em
bargo, nadie recuerda que el voto fue
dividido. La moraleja que queda es
que el Tribunal premia la violación de
la ley electoral, como lo hizo en 2015
cuando revivió a un Partido del Traba
jo que según las reglas ya había perdido
su registro.

La consecuencia práctica de la
nueva decisión del Tribunal es que El
Bronco estará en la boleta sin impor
tar que no haya cumplido con las re
glas. "Se fue el más amigo, el más bron
cudo ya se fue podría cantar Lupe
Esparza con letra de Gil Rivera, pero
renace en un potrillo que se ve negro,
fuerte y bronco como él". También
se fue el respeto a la ley, pero de eso
nadie se preocupa, ya que la ley no
renacerá.

• PRESCIENTES
El fallo del Tribunal sobre El Bronco
se dio a la una de la madrugada del 10
de abril. Sin embargo, Ricardo Mon
real de Morena anunció la decisión
en Twitter a las 17:42 del día anterior
y a las 22 horas ya circulaba un co
municado con el resultado. ¿Ahora
son prescientes?
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Voto en conciencia

A pesar de las críticas, los magistrados
que votaron a favor de El Bronco
decidieron de acuerdo a la legalidad.

El papá y la mamá de Pepito en
traron en el cuarto del niño y
vieron algo que los sorprendió:

el chiquillo estaba metiendo su ropa y
otras cosas en una maleta Le pregun
tó el señor: "¿Qué haces?". Respondió
Pepito: "Pasé frente a la recámara de
ustedes y oí que tú gritabas: '¡Me voy!
¡Me voy!', y mi mamá decía: '¡Yo tam
bién! ¡Yo también!'. De pendejo me
paso si me quedo a vivir yo solo en
este caserón"... Un joven ejecutivo le
daba cada día 10 pesos al mendigo que
pedía limosna en la calle. Una mañana
le dio nada más 5. Le explicó: "Es que
voy a casarme, y debo economizar".
Replicó airado el pedigüeño: "Si quie
re casarse cásese, pero no mantenga a
su mujer con mi dinero"... Así como
los poetas cuidan el fondo y la forma
de sus poemas, los jueces deben mi
rar jla forma y el fondo de los asuntos
qué conocen. Me aparto por eso de
la corriente que en modo casi uná
nime ha condenado la decisión del
Trife que favoreció a Jaime Rodríguez
Calderón, El Bronco, en su intento de
buscar la Presidencia Como abogado
alguna vez lo fui entiendo por qué
los magistrados se dividieron al votar.
Tres de ellos miraron el fondo de la
cuestión, en tanto que cuatro consi
deraron la forma Los que votaron en

contra del querellante tomaron en
cuenta las múltiples anomalías en que
incurrió en el curso del proceso para
conseguir las firmas que necesitaba
para su registro. Quienes votaron a
favor consideraron fundada su queja
en el sentido de que se le privó del
derecho de audiencia y no se le dio
oportunidad de defenderse. Vista la
calidad de irreparable del agravio
que se le hizo, y el tiempo en que las
campañas se encuentran, esos ma
gistrados hicieron una interpretación
de la ley que abre la puerta al registro
de Rodríguez Calderón. Ni los que
decidieron a favor de El Bronco ni los
que sufragaron en su contra deben
ser objeto de reproche. Emitieron su
voto en conciencia Creo, eso sí, que
el resultado de la votación contribuye
a poner en la boleta electoral a al
guien que no debería estar en ella. La
presencia de El Bronco en la elección
presidencial constituye un verdadero
atentado al pudor (también en la polí
tica debe haber pudor). Pero una cosa
es lo justo y otra es lo legal. En este
caso la legalidad prevaleció sobre la
justicia Tal prevalencia, que a primera
vista es reprobable, constituye la única
garantía de seguridad jurídica que
tenemos, más allá de cualquier inter
pretación. Y lo que necesitamos en la

elección de Presidente es eso: seguri
dad jurídica, legalidad, certeza, aun
que una de sus ingratas consecuencias
sea El Bronco... No sé si el cuento que
en seguida voy a relatar sea divertido
o sea más bien triste. Decídanlo mis
cuatro lectores... Celebró su cumplea
ños Azurito, el pequeño hijo de doña
Panoplia de Altopedo, dama de buena
sociedad. Con tan fausto motivo así
dijeron las notas de los diarios la se
ñora organizó una pool party a la cual
imitó a los amiguitos del niño, todos
de su misma condición social. Dos
excepciones hubo: doña Panoplia se
vio obligada a invitar también al hijo
del jardinero y al del chofer. En el
vestidor los invitados se quitaron la
ropay se pusieron el trajecito de baño
que la señora había dispuesto para
ellos. Luego jugaron en la alberca de la
casa hasta la hora de la merienda Ter
minado el festejo Florito y Auriguito
así se llamaban el hijo del jardinero
y el del chofer fueron por la calle
a esperar el autobús. En el camino
comentó Florito: "¿Te fijaste que los
niños ricos tienen el pizarrín bastante
más pequeño que nosotros? Y eso que
somos de la misma edad". Respondió
Auriguito: "Sí. Lo que sucede es que
ellos tienen juguetes, y con eso es con
lo que juegan"... FIN.
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VAYA SUSTO se llevaron los integrantes del equipo
de campaña de Margarita Zavala. Desde el sábado
andaban como locos, luego de que se enteraron
de que el Trife planeaba revivir las aspiraciones
presidenciales de Jaime Rodríguez.

EL SUSTO de los zavalistas obedecía a que, de acuer
do con la ley, cuando hay dos o más candidatos
independientes, es necesario verificar que no haya
firmas de apoyo repetidas entre los contendientes.

DADO QUE, originalmente, Zavala fue la única
que alcanzó el registro, las autoridades del INE
dejaron de lado cotejar que ella y "El Bronco"
no compartieran los mismos apoyos, dado
que sería ilegal. De ahí que cuando comenzó
a sonar que el de Nuevo León sería habilitado,
se prendieron los focos rojos en el cuartel general
margarito.

SIN EMBARGO, los magistrados del TEPJF hicieron
bien la chamba que les encargaron, por lo que la
candidatura de "El Bronco" está blindada. De tal

forma que él y Zavala pueden compartir hasta
el acta de nacimiento y ni siquiera eso los puede
incomodar.

POR CIERTO que inconformes, desencajados,
encanijados y lo que le sigue... así amanecieron
algunos consejeros del INE después de que el
Trife perdonó las transas de Jaime Rodríguez

y les ordenó incluirlo en la boleta presidencial
para el lo. de julio.

ENTRE los más calientitos estaban Lorenzo Córdova,
consejero presidente del instituto; Ciro Murayama,
Pamela San Martín y Benito Nacif En especial
este último estaba molesto, ya que, como presidente
de la Comisión de Prerrogativas, fue quien
documentó tooodo el sucio proceso de las firmas
irregulares de "El Bronco".
EL QUE le puso el cascabel al gato binacional fue
Luis Ernesto Derbez, pues como excanciller señaló
que tras el fuerte mensaje de Enrique Peña Nieto
contra Donald Trump, se esperaban acciones, si no
contundentes, sí simbólicas. ¿Como cuáles? Pues,
al menos, incrementar de inmediato el presupuesto
para los consulados en Estados Unidos, a fin de
apoyar a los paisanos. O quizás llamar a consultas,
con carácter de urgente, al embajador Gerónimo
Gutiérrez, que es una forma sutil, pero enérgica,
de manifestar desacuerdo con el país vecino. Pero
no, hasta ahora no ha habido más que una "revisión"
de los acuerdos con los gringos. ¡Uy, perdón! No se
vayan a ofender.

CUENTAN que tras la famosa cena de cumpleaños
de Carlos Salinas de Gortari, más de un político
anda diciendo que decidió no asistir... a pesar
de que no tos invitaron. No se vaya a enojar ya
saben quién.
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MUCHA agua ha
corrido bajo el puente
desde que Ramón
Aguirre llegó a su
cargo y estos días
cumple 11 años al
frente del Sacmex.

AUNQUE le ha tocado
lidiar con muuuchas
crisis por inundaciones
y escasez, es uno de los
últimos funcionarios
del sexenio de Marcelo
Ebrard que sobreviven
en el Gobierno de
CDMX, junto con el
titular del Metrobús,
Guillermo Calderón

PERO este año, por
primera vez se habla
de su despido... y no
precisamente en la
administración a
cargo de José Ramón
Amieva, sino en los
mítines de Claudia

Sheinbaum, quien
le critica no haber
resuelto los problemas
y promete cambiarlo.
ASÍ es que si se le hace
a la morenista, Aguirre
podría comprobar

aquello de que es muy
bonito ver llover... y no
mojarse.

• • •

NO sudó ni se

despeinó... mucho
menos sufrió el
Procurador Edmundo

Garrido al comparecer
ante la Asamblea

Legislativa.
TEMAS, había...
desde el asesinato
de la académica de

la UNAM y su hija,
hasta el homicidio de
tres estudiantes de

la UACM y el crimen
cometido dentro de

Ciudad Universitaria,
o bien, si prefieren, las
detenciones de narcos
al sur de la Ciudad.

PERO ayer, los
diputados lo dejaron
presumir cifras
delictivas de esas que
se ven muy bonitas en
el papel, pero luego no
se ven en la calle.

circuí tointertoro roforma.com
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Compita usted, señor tramposo
María de Jesús Patricio Martínez, Marichuy. presentó,
por ejemplo, 282 mil, prácticamente todas limpias.
No estará en la boleta por no haber llegado al umbral
de las 866 mil en 17 estados. El Bronco, en cambio, sí estará.

Las elecciones son fascinan
tes porque siempre están lle
nas de sorpresas. El problema
es cuando los árbitros son los

que se encargan de sorpren
dernos, Increíble lo que hizo el Tribu
nal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) al permitir el re
gistro de Jaime Rodríguez, El Bronco,
como candidato presidencial. Más bien,
vergonzoso,
No es posible que una autoridad

tome este tipo de decisiones. Difícil en
tenderlo. El Bronco no llegó a las 866
mil firmas requeridas para aparecer en
la boleta porque el Instituto Nacional
Electoral (INE) encontró diversas irre

gularidades en lo que presentó él go
bernador con licencia de Nuevo León.
Hubo errores que vamos a llamar de
"buena fe" (electores que, por ejemplo,
fueron dados de baja por el Registro Fe
deral Electoral), pero también supues
tas firmas francamente fraudulentas.

De todos los apoyos que presentó Jaime
Rodríguez (más de dos millones), el 8%
fue de este tipo: Las llamadas "simula
ciones" que totalizaron 158 mil.

Según el TEPIF, como el INE no le
dio el tiempo necesario a El Bronco
para revisar las presuntas irregularida
des, se violó su derecho de audiencia y,
con el objeto de proteger sus derechos
políticos, ordenaron revocar la decisión
del INE de negarle el registro. Una vi
sión que los abogados llaman "garan
tista" al proteger, por encima de todo,
las garantías políticas de los ciudada
nos. Muy bien. El problema es que, bajó

este argumento, se le está otorgando la
posibilidad de competir a un tramposo.
Caso diferente el de Margarita

Zavala. El INE le restó varias firmas a
la exprimera dama, pero de categorías
que podrían considerarse como errores
benignos. Del millón y medio de firmas
que presentó, sólo 432 fueron dentro
del rubro grave de "simulaciones". La
propia Margarita, con buenos reflejos,
rápidamente anunció que investigaría y
acusaría a los auxiliares que recabaron
estas firmas fraudulentas.

Según el TEPJF,
como el INE no le dio

el tiempo necesario
a El Bronco para
revisar las presuntas
irregularidades, se violó
su derecho de audiencia

y, con el objeto de
proteger sus derechos
políticos, ordenaron
revocar la decisión del

INE de negarle el registro.
También recordemos que el que se

voló la barda al presentar la mayor can
tidad de simulaciones fue Armando

Ríos Piter: Más 800 mil firmas fingidas,
equivalentes al 46% de las que reca
bó. Desde entonces, el llamado Jaguar

argumenta que el INE le hizo fraude.
El TEPJF podría darle la razón, lo cual
sería otra cachetada más para el INE
legitimando el discurso de que el orga
nizador de las elecciones actúa de ma
nera fraudulenta.

Pero no nos vayamos con la finta. El
INE no es el que actúa de esta forma.
Son los candidatos los que presentaron
un cochinero. ¿Cómo lo sabemos? Muy
simple. Resulta que hubo otros aspi
rantes que le entregaron al INE firmas
sin mayores problemas. La candida
ta indígena, María de Jesús Patricio
Martínez, Marichuy, presentó, por
ejemplo, 282 mil. prácticamente to
das limpias. No estará en la boleta por
no haber llegado al umbral de las 866
mil en 17 estados. El Bronco, en cam
bio, sí estará. También, probablemente.
El Jaguar. Los tramposos sí, los limpios
no. Así la justicia electoral en México.
Muy garantista, sin duda.

La polémica decisión del TEPJF fue
dividida: Cuatro votos a tres. Desde que
se anunció, muchos se preguntaron
hasta dónde se trataba de una senten

cia con firmes fundamentos jurídicos o
hasta dónde los cuatro magistrados que
votaron a favor lo hicieron por presio
nes políticas.
Yo no tengo elementos para juzgar

si hubo o no presiones para que actua
ran así. Lo que sí sé es que el PRI fue
el único que celebró la inclusión de
El Bronco en la boleta y que a ese par
tido potencialmente le puede convenir
esto. Se está logrando el objetivo de di
vidir el voto opositor todo lo posible, tal
y como hizo el PRI en las pasadas elec
ciones del Estado de México, tal como
quiere el PRI que sea en esta ocasión en
la elección presidencial.
En fin, que uno de los tramposos

tendrá el honor de aparecer en la boleta
presidencial. Difícil para Rodríguez ha
cer campaña con este espectro. Difícil,
también, que el TEPJF se sacuda de la
sombra de sospecha de que el gobierno
de Peña y el PRI están influyendo so
bre sus decisiones. Una sorpresa más
de esta elección. Pero las sorpresas de
ben de venir de los jugadores, no de los
árbitros. El TEPJF está para dar certeza
y castigar las trampas. Con la decisión
de permitir que El Bronco participe en
la contienda presidencial hizo exacta
mente lo contrario.

Twítter: @leozuckermann
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La bronca de El Bronco
Hubo transa. Desde el inicio de la cam

paña hicieron trampa. La sombra de
la corrupción se placeó todo el tiem
po frente a los mexicanos y de la mano
de los candidatos. Y no por los escán

dalos de los últimos años y distintos persona
jes, sino porque el ganador de la elección hizo
trampa...". El escenario está puesto para que
escuchemos tal argumento a partir de que el
INE ofrézcalos primeros resultados de la elec
ción la noche del 1 de julio. Gane quien gane, el
nombre que sea, fulano o zutano, tendrá de
trás la sombra de "la trampa" con la que habría
llegado un independiente a la boleta. ¿O qué
mensaje da la resolución del Tribunal Electoral
que permite la llegada de El Bronco a la boleta
electoral, a juzgar de la opinión de un impor
tante número de intelectuales y de ciudada
nos? ¿Cómo podrán argumentar al personaje
que sea y que dude del resultado? El Tribunal
encargado de calificar el proceso, de validarlo,
ordenó al INE subir el nombre de quien tuvo
más firmas inválidas que válidas. A pesar de las
investigaciones periodísticas que documenta
ron el uso de tiempo, recursos y personal del
gobierno de Nuevo León para recabar firmas; a
pesar de que las miles de inconsistencias, de las
fotocopias... a pesar, pues, de la trampa Jaime
Rodríguez Calderón fue víctima de la ley: se
le violó su "debido proceso" y no tuvo una au
diencia para revisar su caso frente al INE. Para
el Tribunal, eso le da derecho a estar en la con
tienda presidencial. El tema es que, indepen
dientemente de las consideraciones legales
con las que los magistrados emitieron su fallo
(e incluso si efectivamente El Bronco no actuó
de mala fe ni hizo trampay por eso la "luz ver
de"), al final, ¡apercepción que ya Se construyó
en torno a su candidatura es que "llegó a la bo
leta haciendo trampa".

A ninguno de los candidatos le entusias
mó la llegada de El Bronco a la boleta. Acaso,
sólo a Ricardo Anaya "le dio lo mismo", según
sus propias palabras. "Ellos quisieran no tener
competidores. Quisieran dormir solitos, pero
nadie es dueño de la voluntad de nadie. No se

deben de preocupar, porque dicen que estoy en

cero, no les voy a hacer daño (...) Siempre me
gusta, como los caballos de carrera salir atrás,
para verles el trasero a los que van adelante,
para verles y luego enseñarles el mío cuando ya
voy a ganar. Recuerda que en Nuevo León em
pezamos de cero, me ponían con dos puntos.
Hoy tenemos cinco, creo que voy mejory creo
que tenemos posibilidad, ochenta días serán
muy intensos para mí, pero estoy preparado,
tengo condición ñ'sica, condición mental y un
equipo muy preparado para sacar las cosas (...)
Voy a ir por la franja que ellos no tienen. Voy a
ir por los atrevidos, por aquellos que ya están
hasta el tronco, como decimos acá en el nor
te...", me dijo ayer Jaime Rodríguez Calderón,
El Bronco, en entrevista en Imagen Televisión.
Muchas mexicanos pensarán que cuál es lane
cesidad de manchar un proceso electoral que,
de por sí, tiene complicadas aristas.

"No estoy de acuerdo en la decisión, pero hay
que acatarla (...) Se saltaron los requisitos, el Tri
bunal sabe que no cumplió, pero es el reflejo de
la justicia de nuestro país. Estoy en desacuerdo.
Lamento que lo que esto genera en ténninos de
incertidumbre electoral en un proceso tan criti
co como el que estamos viviendo, pasando en el
2018, en un momento en el que las instituciones
deberian ser serias (...) No es una sentencia con
tra mí, pero no me afecta, somos muy diferen
tes...", me dijo la otra aspirante independiente,
Margarita Zavala, también en entrevista.
El Tribunal también dio diez días a

Armando Ríos Piter para revisar su caso, más
grave aún que el de Rodríguez Calderón, pues
del millón 556 apoyos entregados al INE, el ins
tituto le invalidó cerca de 906 mil. ¿Se atreverá
el Tribunal a otra polémica resolución? ¿Nos
hace falta que la sombra de la trampa teja y
amplíe su red? En nueve días lo sabremos. Por
lo pronto: "A jalar y ver qué se ocupa (...) Ya ten
go preparado mi caballo...", me agregó el ahora
candidato presidencial independiente.

Bueno. Al menos el primer debate estará
más divertido, eso sí. Pero la bronca es que la
existencia de la candidatura en sí misma pone
una primera mancha en la percepción pública
en tomo al proceso electoral.
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FRENTES
POLÍTICOS

IDiferendo. La resolución del Tribunal Electoral del Poder judicial
de la Federación en favor del gobernador con licencia de Nuevo
León, Jaime Rodríguez El Bronco, para que aparezca en la boleta

• como candidato independiente ala Presidencia, es controversial.
NóéS la primera vez que el TEPJF contraviene una decisión del 1NE. como
arbitro en la contienda política, Este mostró, con documentos, que 58% de
las firmas recaudadas eran apócrifas y quedaba fuera de la competencia
electoral, amén dé otras irregularidades. El problema real es que el TEP]F
eStá dando una imagen que empieza á Ser cuestionable como la instancia
responsable de velar que la ley se respete escrupulosamente y hace que
surja la sospecha y pierda credibilidad en un proceso en plena campaña.

n Justicia. Si en el 1NE cupiera la prudencia, en el análisis por el
descrédito que les causará la presencia de Jaime Rodríguez El
Bronco en la boleta electoral, lo más equilibrado sería incluir a
Armando Ríos Piter. El senador con licencia no ha perdido la

esperanza en sus aspiraciones ala Presidencia y dijo que, aunque no IsÜSb
ta al primer debate presidencial, el 22 de abril, estará en la boleta electo
ral. "Perderemos la condición de estar en el primer debate, pero estamos
bien con el reconocimiento del Tribunal con las firmas de carne y huesa",
dijo Ríos Piter en entrevista. "No tenemos duda de que ¡este 1 de julio es
taremos en la boleta!", apuntó en su cuenta de Twitter. Apunte al margen,
tomado del furor en redes sociales: una burla para Marichuy y su brillante
trabajo de base. De María de Jesús Patricio Martínez, la aspirante que ac
tuó con honestidad, nadie se acuerda. Asi las cosas.

mMal parado. A Cuauhtémoc Blanco, candidato de Mo
rena a gobernador de Morelos, la ignorancia le jugó otra
mala pasada. Los aspirantes a gobernar el estado por

• Morena, PRI y PRD, respectivamente, rindieron home
naje por Separado al general Emiliano Zapata, para conmemorar el 99
aniversario de su muerte. Blanco y Jorge Meade Ocaranza lo hicieron en
Cuautla, mientras que Rodrigo Gayosso, del PAN, estuvo en Cuernavaca.

Al priista le acompañó el candidato a la Presidencia José Antonio Meade,
quien dejó claro que ningún parentesco los une; estuvieron en la ofrenda
floral a Zapata. Frente al monumento al revolucionario, en Cuernavaca,
Gayosso se comprometió a reubicar la estatua, que quedó en el bajo puen
te del Distribuidor Vial, para ofrecerle un sitio "más digno". Y del Cuau lo
sobresaliente es que fue el único en la ceremonia que no se sabía el Himno
Agrario. Y se lo acabaron. Se lo hubieran soplado sus asesores. ¿O no tiene?

El ahorrativo. No cabe duda que Arturo Núñez, goberna
dor de Tabasco, es un gran administrador, y eso lo com
prueba la jugada maestra que realizó, pues optó por lo más
barato. Por enésima ocasión, profesores de tel$Secundaria

reclamaban el págo de suS siete quincenas, bonos, aguinaldos... y, en yez
de darles respuesta y ponerse en orden con los recursos, mejor los roció
con gases lacrimógenos. Los maestros bloquearon lás principales arte
rias viales de Villahermósa; el caos vial que se originó alcanzó decenas de
cuadrás. Ángel Solís, Secretário de Educación del estado, no da respües
ta concreta ni resuelve las demandas de los profesores. La protesta la han
venido realizando desde hace varias semanas y no se detendrán. Siempre
es máseconómico soltar unos macanazos que ponerse al corriente, ¿no?

V Seguirá el TLC. En este sube y baja en las negociaciones del
TLCAN, resurge con fuerza la posibilidad de que el acuer
do quede finiquitado en mayo. El secretario de Economía,
Ildefonso Guajardo, dijo, sin adelantar vísperas, que las pláti

cas en torno al TLCAN han sido intensas, pero habrá los resultados espe
rados por México, Estados Unidos y Canadá. Las negociaciones entre los
representantes de los tres países han sido agotadoras y, aun así, no se.han
escatimado esfuerzos para que el convenio siga vigente en beneficio de
las partes suscritas. Consideró que el éxito de la renovación del tratado de
pende mucho de la flexibilidad. Si la razón y la sensatez prevalecen, junto
con el ánimo de cooperación e intercambio comercial, se habrá logrado lo
que es necesario: que la colaboración trilateral continúe.
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Urge Anaya a
reconstruir puentes...
El amago de dar forma a una o más
"comisiones de la verdad" con participación
internacional para que vengan a investigar
hechos ocurridos durante el sexenio en curso,
imposibilita toda consideración y/o acuerdo.
Inusual, por decir lo menos, la urgencia que en los úl

timos días vienen mostrando algunos integrantes del
más alto nivel, miembros todos del cuarto de guerra
del candidato de la coalición Por México al Frente,
Ricardo Anaya Cortés, para encontrarse con (su

puestos o reales) "operadores" políticos de la administra
ción gubernamental y, de la alianza Todos por México, que
encabeza José Antonio Meade Kuribreña, con el explícito
propósito de "restablecer puentes" entre ambos frentes.

Apenas al concluir la sesión en la que, al cierre de mar
zo, se diera a conocer el equipo de campaña de la antina
tural alianza PRDPANMC, efectivamente, media docena
de los ahí citados se abocó a la tarea de hacer contacto con

todo aquel que, en opinión de un par de ellos, "pudiera ayu
dar a restablecer la (ahora inexistente) relación..." entre el
queretano y el régimen, su partido y candidato, rota tras la
difusión de las aún hoy no suficientemente aclaradas ope
raciones inmobiliarias realizadas por Anaya y, más, luego
de que éste acusara al presidente Enrique Peña Nieto de

corrupción y le amenazara, en caso de ganar el próximo ju
lio, con meterle a la cárcel.

En en este marco y con el propósito mencionado enton
ces, que el ahora desplazado Santiago Creel Miranda, el
siempre controversia! Diego El Jefe Fernández de Cevallos
o, por sólo citar una más de las nuevas adquisiciones del
joven candidato, el excanciller (foxtsta) Jorge Castañeda
Gutman, han establecido contacto con personajes del go
hiernoPRI para, con ellos, tratar de avanzar en la definición
de términos en que "los vínculos o, al menos, la comunica
ción entre las partes..." se restablezca; algo que, sin embar
go, los más ven como poco posible...

Difícil, explicarían al me
nos dos funcionarios y/o
líderes del tricolor ya con
tactados por frentistas, por
que, amén del alcance del
agravio de Ricardo contra
el jefe del Ejecutivo y su go
bierno —"en Los Pinos se
considera como traición...
después del apoyo que (en
otro momento) se le dio"—.
el amago de dar forma a una
o más "comisiones de la ver
dad" con participación inter
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nacional para que vengan a investigar hechos ocurridos
durante el sexenio en curso, entre otras muchas, imposi
bilitan toda consideración y/o acuerdo.

Y todo, independientemente de la desconfianza que en
las altas esferas del poder genera la incorporación al equipo
de Anaya Cortés, en calidad de asesor non dicen, de Emilio
Álvarez Icaza. el otrora titular de la Comisión Interameri
cana de Derechos Humanos (CIDH) y promotor del involu
cramiento en el caso Ayotzinapa del impresentable Grupo
Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), "de tan
triste memoria...".

El asunto, pues, está en marcha, aunque, insistamos, la
más de las opiniones recabadas hasta el momento apun
tan a que el "congelamiento" y eventual confrontación en
tre gobiernoPRI y el autodesignado abanderado de Por
México al Frente no sólo no se distenderá, sino que, muy
por el contrario, tiende a agravarse.

Al tiempo entonces...
ASTERISCOS

* Claridosa, atinada reacción por cierto la de la indepen
diente, Margarita Zavala Gómez del Campo, ante la sin
duda lamentable decisión del Tribunal Electoral federal de

"forzar" la incorporación de Jaime Rodríguez, El Bronco, a
la boleta de presideciables: "Ahora tenemos tres candidatos

de los partidos, un candidato del Tribunal y la candidata de
los ciudadanos", dijo.
* En verdad importante y digno de elogio el Convenio Marco
de Colaboración signado ayer por el Tribunal Electoral de la
Ciudad de México, que preside Armando Hernández, con
el INE, de Lorenzo Córdova, con miras a sentar las bases y
mecanismos de coordinación en materia de derechos hu

manos, participación igualitaria, promoción y difusión de la
cultura políticodemocrática, la educación cívica y la cons
trucción de ciudadanía. Bien...
Veámonos el viernes con otro asunto De naturaleza

política.

Las más de

las opiniones
apuntan a que
la eventual

confrontación

entre gobierno
PRI y Anaya tiende
a agravarse.
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Entre Trump y tengo miedo
El Bronco está políticamente debilitado, pese a ello estará
en la boleta por la Presidencia de la República.

El mensaje del presidente Peña
Nieto en respuesta más que al
envío de la Guardia Nacional a

la frontera, fue dirigido ala pre
potencia y falta de respeto con

que Donald Trump se expresa de Méxi
co y las razones que dio para justificar esa
medida, y ha tenido el mérito de poder re
alinear la función de gobierno y establecer
objetivos claros en la coyuntura.

La propuesta del Senado de la Repú
blica de cancelar todas las medidas de

colaboración con EU si no hay rectifica
ción es imposible de instrumentar (algo
así dicen también Ricardo Anayay Jorge
Castañeda, como si fuera una "enchilada
completa" pero al revés). La relación bila
teral es tan intensa y profunda que no se
puede cortar de un tajo, ni siquiera sus
pender, sin poner en riesgo la seguridad
y la economía de los dos países. Pero lo
que sí se puede hacer, como ya lo orde
nó el presidente Peña, es revisar depen
dencia por dependencia los acuerdos de
Colaboración existentes con el gobierno
estadunidense y establecer cuáles están
funcionando y cómo lo están haciendo,
para tomar decisiones, punto por punto,
convenio por convenio.

Si bien no ha habido una respuesta ofi
cial de la Casa Blanca hacia el mensaje de
Peña Nieto, sí las principales instancias
del gobierno estadunidense se han co
municado con sus pares de este lado de la
frontera para ratificar, pese a todo, el es
píritu de cooperación. Uno de los temores
fundados de la Presidencia de la Repúbli
ca era que la cumbre de las Américas en
Lima fuera el escenario de una confron
tación pública con Trump. No será así
porque la Casa Blanca ha decidido can
celar la presencia de Trump en la cumbre

"porque el Presidente quiere estar atento a
la crisis en Siria" (sic).

El tema de la Guardia Nacional y el dis
curso antimexicano y antiinmigrante de
Trump ocultaron también otro hecho.
Había un interés real de que Trump lle
gara a Lima con un acuerdo de renegocia
ción del TLC para exhibir en el encuentro
continental. Ha habido avances importan
tes en esa negociación, pero no es posible
llegar a un acuerdo, aunque sea de princi
pio, para este viernes. Trump llegaría a la
cumbre sin nada que mostrar ni nada que
ofrecer. No tenía sentido su participación.
Mientras eso ocurría en tomo a la cumbre

En el ámbito electoral,
el TEPJF le volvió a
enmendar la plana
al INE ordenando el

registro de El Bronco.
de Lima en el ámbito electoral, el TEPJF
le volvió a enmendar la plana al INE or
denando el registro de Jaime Rodríguez
El Bronco. Así que serán cinco los aspi
rantes en la boleta presidencial. ¿Implica
un cambio en los equilibrios electorales?
La presencia del gobernador con licen
cia de Nuevo León amplía la oferta entre
los candidatos opositores y fracciona su
voto, asumiendo, al mismo tiempo, que El
Bronco que está políticamente debilitado
hoy se parece bastante poco al que ganó
hace dos años su estado. Pero ahí estará y,
sin duda, es mejor haciendo campaña que
gobernando.

Por cierto, el TEPJF, además de co
locar a El Bronco en la boleta, hizo un

serio llamado de atención al INE que sus
consejeros deberían atender. El Tribunal
Electoral censuró "el trato ligero o poco
cuidadoso de la información por parte de
los funcionarios electorales". Sería desea
ble, expresó, "que los funcionarios electo
rales guarden prudencia y discreción para
que la información que proporcionen a los
medios no incluya juicios de valor". Y es
que el Instituto Nacional Electoral, o mejor
dicho, algunos de sus consejeros, se sue
len exceder en opiniones y en decisiones
que ellos entienden como políticamente
correctas, pero que no son estrictamente
legales.

Con El Bronco ya en la boleta, salieron
los nuevos spots de la campaña de José
Antonio Meade, los primeros que van
directamente contra el puntero en las en
cuestas. Los spots del "tengo miedo" son
un golpe alo que realmente da miedo de
López Obrador: su rechazo a la Reforma
Educativa y sus contenidos; su anuncia
da amnistía a los narcotraficantes, su de
cisión de cancelar el Nuevo Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de México y
muchos otros anuncios que en el ámbito
popular no llaman tanto la atención, pero
sí rompen con el modelo de desarrollo e
incluso con su entramado institucional del

país, desde el rechazo a la Reforma Ener
gética hasta la decisión de acabar con la
Residencia Oficial de Los Pinos (es corno
si Donald Trump decidiera abandonar
la Casa Blanca para irse a vivir a la torre
Trump en Nueva York) desde desaparecer
nada menos que al Estado Mayor Presi
dencial hasta vender el avión presidencial
(le preguntó Adriana Pérez Cañedo qué
pasaría si viajando en avión comercial
éste se retrasara y no puede, por ejemplo,
dar un mensaje en la ONU, pues diría "que
no llegué" fue la respuesta, digna de todo
un estadista que dio López Obrador) o
desarticular el gobierno y mandar todas
las dependencias a distintos puntos del
país (¿alguien le ha preguntado a López
Obrador cuánto costaría eso, cuántos
empleados federales se quedarían sin tra
bajo al no poder trasladarse a las nueves
sedes de esas secretarías? Ningún país
del mundo tiene su gobierno disperso). La
campaña del "tengo miedo" puede fun
cionar electoralmente porque se basa en
miedos reales.

Es sólo una impresión, la imagen de un
momento, pero pareciera que algunos as
tros pueden comenzar a alinearse para el
gobierno y para Meade.
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"No es Meade,
es el PRI, estúpido..!"
Las cosas no pintan bien en la campaña de José

Antonio Meade. El candidato presidencial del PRI
PVEMPanal nomás no crece en las preferencias
electorales. Las encuestas más recientes lo ubican a

21 puntos de AMLO y a 10 de Ricardo Anaya.
El hombre no logra subir en las preferencias electorales.
Los ciudadanos simplemente no le creen. El enojo de la so

ciedad es superior a la reflexión.
Meade es un candidato con buenas calificaciones acadé

micas, tiene experiencia, conoce la administración.
Ha sido cinco veces secretario de Estado, habla idiomas, tie

ne posgrado, conoce el medio internacional.
Pero arrastra consigo el desprestigio del partido que lo pos

tuló, sin ser militante.
"No es Meade, es el PRI, estúpido", nos dijo un miembro del

equipo de campaña de José Antonio. Ésa según él, es la expli
cación de la insuficiente penetración del candidato.

Parafraseaba la declaración de James Carville, asesor de
Bill Clinton: "¡Es la economía estúpido!"

"Hay un desmadre adentro", nos dijo la mencionada fuente,
a condición de no ser citada. "No hay un general, no hay coor
dinación, se desconocen muchas cosas del partido", se quejó.

Ñuño es oficialmente el coordinador de la campaña y el
hombre fuerte en el equipo. Es falsa la idea de que el poder tras
el trono es Luis Videgaray. "Anda en otras cosas. Ni se asoma",
aclaró la fuente. La influencia de Manlio, Beatriz, René Juárez,
CarolinaViggiano y González Zarur, coordinadores regiona
les de la campaña, es muy marginal.

Súmele que a lo largo de la precampaña y la intercampaña
han ocurrido cosas que parecen "fuego amigo".

Es el caso de la exoneración de César Duarte por parte de
la PGR, que le pegó de lleno a Meade. Un miembro del gabine
te nos aseguró que PeftaNieto le jaló las orejas aAlberto Elias
Beltrán, encargado de despacho en la PGR, por haber exone
rado al impresentable exgobemador en tiempos electorales.

Nos contó que en una reunión donde se encontraba el su
cesor de Raúl Cervantes, el Presidente dejó claro que no que
na más "sorpresas" como la de la PGR.

¦ Serán cinco los candidatos presidenciales. El Bronco se in
corpora a la boleta electoral. El TEPJF avaló las trampas del go
bernador con licencia de Nuevo León para alcanzar las firmas
requeridas. De esos cinco, tres son de partido, una indepen
diente y otro "del Tribunal Electoral", como dice la expanista
Margarita Zavala

El argumento es que a Jaime Rodríguez se le negó el dere
cho de audiencia en el INE y no se le respetó el debido proce
so, luego de que se aseguraba que 810 mil 847 firmas fueron
obtenidas, por el gobernador con licencia, en fomia irregular.

"Dios es grande", escribió El Bronco en redes sociales.
La pregunta que surge es: ¿qué tiene que ver Dios en los en

juagues del Tribunal?
Más bien debió haber escrito: "El Tribunal y los que quieren

dispersar el voto, son grandes".
En México tenemos un dicho que raya en el cinismo: "El que

no transa no avanza".

Ése parece ser el mensaje que nos envían los cuatro ma
gistrados que resucitaron la candidatura independiente de
Jaime Rodríguez.

Y, de paso, el Tribunal le dio otra bofetada al INE, que anda
en el papel del cohetero: queda mal con todo el mundo.

En una de esas hasta llegamos a tener seis abanderados pre
sidenciales. En diez días, Armando Ríos Piter podría estar en
campaña. Es el plazo que la Sala Superior le dio al TEPJF para
revisarlas firmas "de carne y hueso" que dice haberpresentado.

Si el Tribunal rescató a El Bronco, ¿por qué no al Jaguar?
¦ El tema parecía apagado, pero a Ricardo Anaya no lo van a
soltar hasta después del primero de julio.

El abogado de Luis Alberto López, chofer del empresario
Manuel Barreiro, dio a conocer ayer que su cliente confesó
haber participado en la "simulación" del acto de compraven
ta de la nave industrial que Ricardo Anaya compró posterior
mente en Querétaro.

"Mi cliente declaró que sí accedió a firmar ciertos documen
tos como un favor personal para su jefe, Manuel Barreiro", dijo
Patricio Kegel Jacob, abogado del chofer de Barreiro.

Ni siquiera sabía qué era lo que estaba firmando.
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El chofer del "conocido" de Anaya, a cuya boda asistió, no
sacó ningún beneficio personal de ese "favor", por lo que fue
exonerado por la PGR.

El candidato del Frente nos debe una explicación contun
dente de esta operación con Barreiro, quien está acusado de
lavado de dinero.

¦ Siguen las quejas contra Héctor Serrano, quien es señalado
Como uno de los responsables del crecimiento de Morena en
la Ciudad de México,

Este hombre de confianza de Miguel Mancera fue el "gran
elector" de las candidaturas del PRD en la capital. Nos ponen
como ejemplo el caso de la delegación Iztapalapa.

El otrora bastión del PRD está en peligro de perderse por la
situación de crisis que esa demarcación enfrenta.

Ya se fue del amarillo Alfredo Hernández Raigosa, El Ca
marón, de los pocos que quedaban con representación popu
lar. El mismo destino podria correr el diputado federal Arturo
Santana. Ambos fueron maltratados en el sexenio que tenni
na nos dicen.

"Todo se lo dieron a la actual jefa delegacional, Dione
Anguiano, y a su sobrina, Karen Quiroga", nos dice el mensa
je, que llego vía WhatsApp. Quiroga, atinó usted, es candidata
a alcalde de Iztapalapa Finalmente todo queda entre familia
¦ Ricardo Ampudia, periodista y diplomático, presentó ayer
en el Senado su libro El Turismo en la agenda de México.

Esta obra, escribió el secretario Enrique de la Madrid, es
una oportunidad para comprender, de fonna profunda, la na
turaleza y la complejidad del turismo, así como el valor que
éste tiene en el movimiento y el progreso en México.
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3 CONFIDENCIAL

CONFIDENCIAL

Anaya, en cónclave
con el empresariado regio
Anoche, los capitanes de la industria de Nuevo León se reu
nieron en una cena, convocados nos comentan por Carlos
Bremer, y tuvieron como invitado al candidato presidencial
de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya. A pe
sar de que el operador de Andrés Manuel López Obrador, Al
fonso Romo, tiene sus raíces precisamente en aquellas tierras,
parece que el panista busca ganarle mercado con el empresa
riado regio.

Vuelve el caso Barreiro
Cuando pensábamos que el caso de la nave industrial del can
didato frentista Ricardo Anaya dormía en los archivos de la
memoria de esta campaña, surgió la declaración del chofer de
Manuel Barreiro, Luis Alberto López, que revela haber sido
prestanombres del empresario para comprar la nave indus
trial de Anaya. El tema, por lo visto, no ha terminado.

Problemas porICA en el nuevo
aeropuerto
Los problemas laborales con ICA pueden impactar los traba
jos del Nuevo Aeropuerto Internacional de México, donde
trabajadores y transportistas alistan paros escalonados. El
Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Industria de
la Construcción, que encabeza Pedro Chino, reveló que
la compañía constructora tiene adeudos por 70 millones de
pesos con distintos sindicatos por lo que planean detener las
obras en el aeropuerto. El amago ya fue hecho saber a Raúl
González Apaolaza, director corporativo de Infraestructura
del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México.

Peña levanta la copa
La residencia oficial de Los Pinos tendrá, este miércoles, un
visitante que vale puro oro molido: el trofeo de la Copa Mun
dial de la FIFA, el cual sólo puede ser cargado por exjugadores

y técnicos que lo hayan ganado, así como por jefes de Estado.
Por esa razón, el presidente Enrique Peña Nieto, en el sa
lón Adolfo López Mateos, podrá levantar la copa.

Altera votación el fantasma de Vidal
Llerenas
Vaya lío en el que se metió ayer el área de Servicios Parlamen
tarios de la Cámara de Diputados. Resulta que, al finalizar la
sesión y el debate de la Ley de Comunicación Social, el dipu
tado yucateco Andrés Fernández del Valle solicitó por
viva voz el sentido de su voto a varios legisladores que no tu
vieron tiempo de registrarlo en el tablero electrónico. Pero al
escuchar la voz del "diputado Vidal" decir "a favor" se anotó el
nombre de Vidal Llerenas Morales, de Morena, cuando en rea
lidad se trataba del también yucateco Liborio Vidal Aguilar,
del PRI. Sucede que el de Morena está de licencia y, lo peor, es
que se contaron los dos votos.

Malabares en laALDF
En su constante desaseo legislativo, los diputados de la ALDF
estuvieron a punto de cancelar la rendición de cuentas de
Hiram Almeida, de la SSP, y del procurador Edmundo Ga
rrido, pues al inicio de la sesión y a pesar de tener hora y me
dia de retraso, en el Pleno apenas había 32 diputados, cuando
se requieren 34 para hacer quorum. El vicepresidente de la
Mesa, Alfonso Suárez del Real, tuvo que hacer uso de su cono
cimiento legislativo para argumentar por qué sí se podía llevar
a cabo la sesión... Y comparecieron los funcionarios.

Vuelve la Cocoa
Con la candidatura independiente en la bolsa, y después
de una licencia temporal, la expanista Luisa María Calde
rón Hinojosa pidió este martes reincorporarse a su escaño
en el Senado a partir del 16 de abril. Pese a las amonestacio
nes del INE por irregularidades en la recolección de firmas,
al final logró su objetivo. Es ya candidata a diputada por el
Distrito 10 de Morelia, reconocida y registrada en las listas del
Instituto.
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USO DE RAZÓN

AMLO: el privilegio
de engañar (inseguridad)
Pablo
Hiríart
Dice López Obrador que

en caso de llegar a la
Presidencia va a bajar

la inseguridad como hizo en su
gobierno del Distrito Federal.
Miente.

Y miente en los puntos más
sensibles para la población.
Durante su administración la

Ciudad de México se convirtió

en la capital del secuestro del
país, se masificó el narcome
nudeo y el consumo de drogas.
Hasta el día de hoy no podemos
quitarnos esa segunda plaga
criminal, que tiene su epicentro
en una delegación gobernada
por Morena, Tláhuac, y cuyo
delegado acaba de ser hecho
candidato a diputado por López
Obrador.
De acuerdo con cifras del

Consejo Ciudadano para la
Seguridad Pública y la Justicia
Penal, publicadas en Crónica en
2005, bajo la administración de
AMLO los secuestros subieron
en 100 por ciento.
Sólo en lo que se refiere a se

cuestros denunciados, hubo 913
plagios de alto impacto y alre
dedor de seis mil de tipo exprés,
lo que da según cifras oficia
les unos siete mil secuestros

durante los cuatro años y ocho
meses de su mandato. Treinta y
nueve plagiados fueron asesina
dos durante su cautiverio, de los
cuales 14 eran menores de edad.
Con López Obrador en el go

bierno, en el Distrito Federal
se daba el 44 por ciento de los
secuestros que se realizaban en
el país.
Hoy, en cambio, la Ciudad

de México sólo concentra el 4.1
por ciento de los plagios del
país, de acuerdo con el Secre
tariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública,
en tanto las cifras de la organi
zación Alto al Secuestro, que di
rige Isabel Miranda de Wallace,
la CDMX tiene el 6.9 por ciento
del total de casos que ocurren
en México.

Sí, con AMLO se llegó a dar
el 44 por ciento de los secues

tros que ocurrían en todo el
país (al inicio de su gobierno
eran el 25 por ciento), y
cuando millones de capitalinos
marcharon vestidos de blanco

en demanda de seguridad pú
blica, López Obrador dijo que
eran "pirrurris movidos por
una mano negra".
¿Ya se nos olvidó? Algunos

estaban muy jóvenes en aque
llos años. Otros fueron presa
de la propaganda abrumadora
en radio y televisión. .Algunos
fueron beneficiados, directos
o indirectos, con los exitosos
programas asistencialistas.
Pero la realidad está ahí, en
las hemerotecas. López Obra
dor convirtió a la capital del
país en la entidad más corrupta
e insegura de México (luego
eso lo bajaría la siguiente
administración).
Ése es el que dice que va a

bajar la inseguridad en el país,
como lo hizo en el Distrito Fe

deral. Que los votantes nos
libren.
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Según el Consejo Ciudadano
para la Seguridad Pública y la
Justicia Penal, el Distrito Fe
deral era la segunda ciudad de
mundo con mayor número de
secuestros.

Con AMLO ocupamos el pri
mer lugar mundial de asesina
tos de automovilistas.

Fuimos también el primer lu
gar mundial con más asaltos a
transportes de carga.
Entre 2001 y 2004, el narco

menudeo creció en el Distrito

Federal en 762 por ciento, de
acuerdo con el reporte de la
Procuraduría General de la

República llamado "Proble
mática Social Generada por el
Narcomenudeo".

Fue con AMLO cuando se dis
para esa actividad criminal en
la capital del país.
Ahí la PGR asienta que el

número de "tienditas" en que
se vendía drogas en el Distrito
Federal era de dos mil 111

expendios.
El informe asienta que la

subsecretaría de Servicios
Educativos informa que 62 mil
estudiantes de secundarias

públicas del Distrito Federal ya
son (2004) consumidores de
drogas.
La cantidad de droga comer

cializada al menudeo en la ca

pital de la República es (en ese
año) de 18 mil kilos.

Esa plaga que se filtró en el
gobierno de López Obrador a
la capital del país no ha podido
ser erradicada hasta nuestros

días (a diferencia de los índices
de secuestro), pues dañó para
siempre la salud personal y so
cial de los capitalinos.
Sólo en robo de vehículos

el gobierno de López Obrador
puede presumir que hubo un
descenso durante su adminis

tración, pero esa baja fue en
todo el país.
Dice López Obrador que

cuando gane la Presidencia se
limpiarán de corrupción las po
licías. No lo hizo como Jefe de
Gobierno. Miente una vez más,
como veremos mañana.
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LA FERIA

El peor escenario
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El Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Fe
deración ha decidido

intervenir en las elecciones
presidenciales para hacer que
estas sean de máximo estrés.
Así se las gastan estos guardia
nes de la democracia.
La orden de incluir con cal

zador de Jaime Rodríguez Cal
derón en la boleta una burla
no sólo a la ley sino al sentido
común someterá a los comi

cios a una polarización de pro
nóstico reservado.

El gobernador con licencia
de Nuevo León no tiene princi
pios, qué duda queda, pero sí
tiene un mandado por cumplir.
Es el único candidato hasta

hoy, porque de acuerdo con
jueces del Tribunal incluso el
mago Ríos Piter podría ser vali
dado como aspirante que es
tará en la boleta con la misión

no de ganar la Presidencia de
la República, sino de impedir
que otro la gane.
Quienes patrocinan las in

tenciones del llamado Bronco,
un tipo más bien rupestre y
machista que en nada honra

la bonhomía campirana, han
decidido una ruta electoral que
contamina la urgente normali
dad del proceso.
Se ha apostado por una fór

muía donde se marginará al
debate, donde se privilegiará la
diatriba. Rodríguez Calderón
resta calidad a una elección
que ya vivía horas bajas.
No nos hagamos. Con este

señor ni siquiera se puede
argumentar que si hubiera
logrado de manera limpia las
firmas, igual lo tendríamos
en la competencia a pesar de
su peculiar estilo (es un decir
eso del estilo, porque ¿desde
cuándo las barrabasadas son
estilo?). No. Sin sus reitera
dos fraudes en este proceso,
documentados por la prensa,
sancionados por el INE y obvia
dos por cuatro magistrados del
TEPJF dignos de Tres Patines,
sin su chapucería don Jaime
no sería don Jaime, no sería
mió más de los síntomas de
nuestra disfuncional democra

cia. Quien tenga dudas que le
pregunte a todos los excolabo
radores que terminaron, en la

decepción, abandonándolo al
ver que lo suyo son los cuacos
y una inerte vehemencia. Es,
en el mejor de los casos, un di
nosaurio con aspiraciones de
predicador de carpa.
Desear la derrota de AMLO

es válido y democrático. Ya
teníamos a tres candidatos
peleando por ello. Con argu
mentos, propuestas y críticas,
Meade, Anaya y Zavala hacen
su caso a toda hora desde hace
meses sobre porque debería
ser cada uno de ellos, y no el
de Macuspana, el que termine
en la silla del Águila el 1 de
diciembre.
La mano que quiere volcar

esta cuna ha optado por un
embate que hace asco a las
ideas. Este cachirul viene a me
ter la pata una y otra vez, a re
partir leña, a hacerse campeón
del juego sucio.
Y dados como somos a fes

tejar a los listillos, no sobrarán
comentaristas que se digan
maravillados ante la "creativi
dad" de las chapuzas del nor
teño. Vulgares memes como
valor supremo en la campaña,
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Lo peor de lo ocurrido el lu
nes no es, paradójicamente,
que cuatro jueces de millona
rios salarios e impunidad ga
rantizada coronen al Trampas.
En el horizonte asoman

otras dos calamidades. No se
puede medio contaminar un
río. Una vez que viertes en él
porquería, todos los que ahí
naden saldrán manchados. Los

otros partidos, con todos sus
defectos y virtudes, los otros
candidatos, con todas sus insu
fíciencias y méritos, han per
dido con la inclusión de don

Jaime.
La segunda: al de la genial

idea de alinear al Bronco habrá
que recordarlo el día de ma
ñaña, cuando el peor proceso
nos arroje necesariamente pé

simos resultados. Gane quien
gane, con los caballazos que
aventará don Jaime, el 2 de
julio estaremos todos en el de
solador panorama de una ba
talla con bajas absolutamente
innecesarias e insuflado rencor
entre mexicanos.
Gracias TEPJF por tan os

curo panorama, que la pa
tria en su momento te lo
demande.
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ESTRICTAMENTE
PERSONAL

Dilemas de los (hoy) perdedores

Raymundo
Riva Palacio

Ricardo Anaya afirma que
su rival por la Presidencia
es Andrés Manuel López

Obrador. José Antonio Meade
dice lo mismo. Los dos hablan

como si el segundo lugar, que es
el que actualmente disputan, lo
tuvieran amarrado, por lo que
se descalifican recíprocamente
antes de reconocer que su enco
nada lucha por un sitio que sólo
lleva a la irrelevancia electoral,
los tiene en un pantano. Con
menos de tres meses para la
elección, la falta de un claro rival
de López Obrador divide el voto,
y muestra que las estrategias de
sarrolladas por Anaya y Meade
han sido equivocadas y letales
para ellos mismos.
Anaya apostó al suicidio al

correrse al bando antisistémico

que López Obrador tiene paten
tado desde hace casi un cuarto

de siglo (ni más ni menos, para
que no se olvide). Los conceptos
de lucha contra un poder que
utiliza todos los recursos del sis

tema a su alcance, son combus
tible para López Obrador, quien
puede dar prueba de ello al ha
ber enfrentado campañas desde
ese poder que identifica como
"mafia". La autoridad moral de

Anaya para utilizar el mismo
recurso es nula. Pertenece a un

partido que construyó el biparti
dismo contra el que López Obra
dor y sus mayores lucharon,
que buscó encarcelarlo por una
falta administrativa en 2005, y
lo acusó de ser "un peligro para
México". También fue comparsa
del presidente Enrique Peña
Nieto en la gestación y aproba
ción de las reformas.
El corrimiento de un dere

chista a la izquierda de la geo
metría electoral no le ha dado

impulso suficiente para ser
adversario peligroso de López
Obrador, hasta ahora cuando
menos, porque el candidato an
tisistémico por antonomasia es
el tabasqueño, cuyo espacio no

tiene huecos para un usurpador.
Los votos de castigo se los lleva
él, no Anaya. Sin embargo, le
regaló una palanca estratégica,
porque su radicalización eliminó
el voto útil que ayudó al PAN y al
PRI en las dos últimas elecciones

presidenciales, y se lo transfirió
a López Obrador, como se ha ido
apreciando consistentemente
en las encuestas de preferencia
electoral.

El suicidio estratégico de
Anaya ha sido también un dis
paro contra Meade. En estos mo
mentos, aun si Meade pudiera
consolidarse en segundo lugar
en las encuestas, el voto útil no
se inclina por él. La opción en
2006 y 2012 cuando el PRJ res
paldó a Felipe Calderón y luego
el PAN a Peña Nieto para evitar
que López Obrador llegara a Pa
lacio Nacional, la canceló el radi
calismo de Anaya, que fracturó
estructuralmente a su partido y
confrontó a sus bases. Al mismo

tiempo, la estrategia del PRJ
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y el gobierno para mancharlo
de corrupción no ha sido sufi
ciente para que sus pérdidas de
electores se trasladen a Meade,
por una razón que se aprecia en
todos los estudios de opinión, la
molestia contra Peña Nieto y su
gobierno, y el repudio al partido
en el poder.
Meade no ha logrado penetrar

en el electorado, angustiado por
la inseguridad el gran fracaso
del gobierno peñista, incen
diado por la corrupción ante un
gobierno donde la impunidad
parecería la marca de la casa
y por el mediocre rendimiento
económico. Hace mucho sentido

que ante un cambio de modelo,
como el que propone López
Obrador, tenga crecientes voces
por darle una oportunidad, sin
importar sus inconsistencias y
descontextualizaciones. Los en

redos en su equipo y el gobierno
sobre Anaya continúan. Más
documentación supuestamente
probatoria sobre la corrupción
inmobiliaria de Anaya que está
en poder del gobierno, está
siendo evaluada para determi
nar si la filtran a medios antes o

después del primer debate el 22
de abril, de acuerdo con fun
cionarios federales. ¿Servirá de
algo?

En diciembre pasado reposaba
sobre la mesa del presidente
Peña Nieto un expediente que
aseguraban sacaría a Anaya de la
contienda, y aunque los obuses
que siguieron lograron contener
su crecimiento en las preferen
cias, se quedó lejos de derrum
barlo. La estrategia hizo que los
votos por López Obrador, sin
hacer nada extraordinario en la

campaña, crecieran. Entre más
cerca esté la elección, más com
plejo es el escenario de compe
tencia para Meade. Con menos
de tres meses para la elección,
aun si lograra desbarrancar a
Anaya, ¿tendría el tiempo para
construir la opción del voto útil?
Aun sacándolo de la contienda,
vistos los datos de las encuestas,
¿en qué basa su equipo de cam
paña que esos votos recaerían en
él y no en López Obrador?
La realidad en la calle difiere

muchas veces de la que viven en
su cuarto de guerra. O al menos,
por sus acciones, así lo mues
tran. Anaya sigue imponiéndose
a Meade en la mayoría de los es
tudios y no se ve que pueda cam
biar la dinámica actual que los
está perjudicando. La estrategia
del candidato oficialista no fue

la más inteligente, al mantenerlo
peleando contra Anaya, cuando
no le daba rédito. Dentro de su

cuarto de guerra hubo discusio
nes sobre si debía alejarse de los
ataques a Anaya y enfocarse en
López Obrador, que se les es
capa a gran velocidad, por lo que
desde la semana pasada Meade
comenzó a colocar al candidato
de Morena en el centro de sus
críticas.

Aun así, ni a Meade ni a Anaya
se le ve la fortaleza suficiente

para llegar competitivos al final
de la contienda. Apenas arrancó
la campaña, hay que volver a
insistir, pero el dilema en el que
se revuelcan los candidatos hoy
en día, convencer que están en
segundo lugar, es vacuo. No los
mete en la competencia y al fi
nal del camino, sólo los llevará
al lugar donde nadie, histórica
mente, se acordará de ellos.

"Ni a Meade ni a

Anaya se leve la
fortaleza para llegar
competitivos al final"
por él"
"Aun si Meade

pudiera consolidarse
en segundo lugar, el
voto útil no se

inclina por él"
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¿Algadara en el INE?
Jaime Rodríguez Calderón deberá a los

consejeros electorales —y no a los ciu
dadanos que respaldaron su candida

tura figurar en la boleta electoral. Pero no
por las mejores razones, necesariamente.

El desaseo de la Dirección Ejecutiva de
Prerrogativas y Partidos Políticos dio sus
tancia a la impugnación de Armando Ríos
Piter. El Jaguar ya ganó 10 días para la va
lidación de las firmas que sustentan su so
licitud de registro como candidato inde
pendiente a la Presidencia de la República.
El Bronco también resultó damnificado por
el sistema de revisión de apoyos ciudada
nos implementado por la oficina encabe
zada por Patricio Bailados y por el Registro
Federal de Electores, que dirige.
A final de cuentas, los integrantes de la

Comisión de Prerrogativas y Partidos Po
líticos del INE, que preside Benito Nacif,
son los que dieron al traste con el procedí 
miento en la conferencia de prensa ofre
cida el 16 de marzo, cuando decretaron
que únicamente Margarita Zavala Gómez
del Campo cumplió con el umbral de fir
mas exigido por Ley, al contar con 870,168
apoyos ciudadanos válidos y una disper
sión geográfica en 21 entidades. A Ríos Pi
ter sólo contabilizaron 242,646 apoyos vá
lidos con una dispersión geográfica en tres
entidades. Y el Bronco Calderón alcanzó

835,511 apoyos válidos con una dispersión
geográfica en 17 entidades.

Faltaban cinco días para el desahogo de
las audiencias y hasta entonces, la Comi
sión de Prerrogativas y Partidos Políticos
conocería el proyecto de dictamen respec
tivo, que posteriormente sería sometido a
la consideración del Consejo General. Pe
ro los consejeros electorales señalaron que
los tres aspirantes habían incurrido en in
consistencias, por lo menos en 10% de los
apoyos que trataron de acreditar ante la
autoridad electoral.

El INE procedió a revisar más de 3.3 millo
nes de registros. Y entonces determinó que
hubo "simulación de credencial para votar",
el uso de fotocopias en la appy la captura in
correcta de las imágenes de los documentos,
lo que volvió inválido su registro.

Usar esas categorías, pero sobre todo ofre
cer en una conferencia de prensa detalles so 
bre tales anomalías, fue uno de los factores
que llevaron a los magistrados del Tribu
nal Electoral del Poder Judicial a invalidar el

acuerdo del consejo general del INE que ex
cluyó a Rodríguez Calderón.

En esa conferencia, los consejeros caracte
rizaron como fraudulentos a los aspirantes in
dependientes, sin duda, pero sobre todo el ac
tuar arbitrario del personal comisionado por
el INE para decidir sobre la validez de los apo
yos registrados, finalmente llevarán al Bron
co a la boleta.

"No puede estimarse que el INE cum
pliera con requisitos mínimos de funda

mentación y motivación exigible a cual
quier acto de autoridad y menos de manera
substancial, objetiva y razonable, según lo
ha establecido la Corte Interamericana de

Derechos Humanos, para los casos en que
existe riesgo de perder un derecho", dice
el proyecto de sentencia, elaborado por el
magistrado.
Y peor aún, el INE habría manipulado

al Bronco y al Jaguar, pues la autoridad les
había notificado que cumplían con los re
quisitos de dispersión y el número necesa
rio para el registro en esa etapa.

Rodríguez Calderón fue sujeto de in
equidad procesal y fue privado de su dere 
cho de defensa. De allí que con base en los
parámetros de reparación integral deter
minados por la Corte Interamericana so
bre Derechos Humanos es que el Tribunal
Electoral ordenara al INE conceder el re

gistro del candidato independiente.
El magistrado ponente, Felipe Alfredo

Fuentes Barrera, propuso al pleno del Tri
bunal Electoral adoptar un criterio garan
tista y maximizar el derecho a ser votado
del Bronco, para darle pase directo a la bo
leta electoral.
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Ayer, en sesión extraordinaria, el ple
no del INE dio cumplimiento a la sentencia
del Tribunal Electoral. El consejero presi
dente, Lorenzo Córdova, manifestó públi
camente su voto de confianza a la Comi

sión de Prerrogativas y Partidos Políticos
y aseguró que los "actos indebidos" se
guirán bajo investigación, para deslindar
responsabilidades.

"No le fue negado el derecho de audiencia,
pero tampoco le fue concedido a modo", ex
plicó la consejera Pamela San Martín, "no hay
denegación cuando un actor decide no ejercer
ese derecho ni hacer valer sus argumentos".

Benito Nacif descalificó la sentencia de

los magistrados electorales "no abona a
la certeza (...) resulta incongruente con los
precedentes"—y negó que se haya genera
do una falsa expectativa a los aspirantes in
dependientes, pues se les dijo que los apo
yos eran preliminares y estaban sujetos a
aprobación.

"Parauna autoridad electoral no es ade

cuado hacer la calificación de una sentencia'^
se deslindó la consejera Dania Ravel, "pero
sostengo que el INE actuó apegado a legalidad.
Tenemos que darle vuelta a la página".

"Explicar no es cuestionar jurídicamen
te y en democracia no hay ley mordaza",
reviró Ciro Murayama, quien volvió a en
listar las actitudes fraudulentas de los au

xiliares del Bronco y declaró la rebeldía de
los consejeros. "Acatamos, pero no renun
ciamos al ejercicio cabal de la autonomía".

La inclusión del Bronco en la boleta es

inevitable. Pero es un hecho que "siembra
desconcierto y alimenta la desconfianza",
resumió el jurista Diego Valadés. Cumplida
esa sentencia, ahora el INE tiene que per
mitir que el Jaguar pueda revisar los apo
yos ciudadanos que fueron clasificados co
mo inválidos por inconsistencias y pueda
ejercer su derecho de audiencia.

Fecha: 11/04/2018

Página: 51

Area cm2: 397

2 / 2

Columnas Políticas

Alberto Aguirre, Signos vitales

Alberto Aguirre

Costo: 45,345

Página 27



•«#

TRASCENDIÓ
:Qiie sorprendió que a Andrés
Manuel López obrador no le fue como
esperaba en Zacatecas: en sus mítines
en Fresnillo y Guadalupe decenas de
sillas se quedaron vacías, pues de plano
no llegó la gente que se esperaba. A
pesar de ser tierra de Ricardo Monreal
y de que varios camiones llevaron a
decenas de personas, la convocatoria
quedó a deber.

Estas escenas recordaron el recorrido

del tabasqueño luego de perder la
elección presidencial en 2006, cuando
Amalia García gobernaba el estado y
se dedicó a sabotear todos los actos de
López Obrador. La dirigencia estatal
del PRD tenía que llevar a la gente de
un municipio a otro en apresurados mo
vimientos para que no se vieran vacíos
los mítines. ¿Estará pasando lo mismo y
apareció de nuevo la mano negra de la
ex gobernadora?

iQii todos los presidenciables pisa
rán tierra santa mexiquense al parecer
el mismo día, mañana jueves: harán pa
sarela, como ya ocurrió ante la Cámara
de Comercio norteamericana, en la 105
Asamblea Plenaria de la Conferencia del
Episcopado Mexicano, en Cuautitlán Izca
lli. Hasta el momento ya están confirma
dos, Ricardo Anaya y Andrés Manuel
López Obrador. Por cierto, con el caso
de El Bronco quizá el primer milagro sea
la multiplicación de los candidatos...

sQue , a propósito, en el PRD nadie
duda de que es prioritario para esta
parte del Frente apoyar al presidenciable
Ricardo Anaya, quien ha anunciado
que estará hoy en Toluca, y promete
convocar hasta 10 mil personas. Habrá
que ver qué tanto brilla ese sol, ante el
pronóstico de lluvias para esta tarde...

:Qiié no hay fecha para la visita a
Guanajuato del candidato a la Presiden
cia por la coalición Todos por México,
José Antonio Meade, que en dos ocasio
nes ya canceló una gira al ver que el PRI
nomás no prende en el principal bastión
panista del país.

Los tricolores están desesperados, pues
su aspirante al gobierno del estado,
Gerardo Sánchez, a quién le han conce
dido la operación de todas las decisiones
del partido en materia de candidaturas,
parece no despuntar, además de hacer
una campaña en la que poco se explota
su imagen.

:Que en oficinas del gobierno
federal aseguran que el reforzamiento
de la seguridad en diversas zonas del
país continuará durante los próximos
meses, ante el aumento de la violencia
en algunas entidades. Por ello se prevé
un desplazamiento de fuerzas federales,
que con apoyo de autoridades estatales
buscarán contener a los grupos delin
cuenciales y detener a sus operadores.
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A travieso no me ganas
No lo sé de cierto, pero todo parece

indicar que a los magistrados del
Tribunal Electoral, gente proba y de

buen corazón que fue forjada en el Olimpo
de la justicia, donde se templan los hombres
y las mujeres de una patria más fuerte y
mejor se les fue la onda. De otra manera no
se explicaría que al amparo de la madruga
da, más allá de las horas hábiles de trabajo
burocrático, como diría ese gran procer
llamado Gustavo Díaz Ordaz, defendieran a
capa y espada la candidatura del honorable
y nada tramposo señor licenciado don Bron
co, para que pudiera aparecer en la boleta al
mas puro Márgara Style.
Chorro mil fotocopias y chingomil firmas

dudosas no pueden estar equivocadas. Si
Marichuy hubiera hecho lo propio, segura

mente, dirá esa gente de avanzada, estaría
en la carrera presidencial. Claro que no; ahí
sí que el Tribunal, apegado a derecho, la
habría echado para atrás aunque solo fuera
por una mínima mácula en un autógrafo,
como debe de ser.

Hay quienes desde el oprobioso resen
timiento exigen que la autoridad libere al
mono capuchino que fue apañado a la ma
lagueña (¡presos políticos, libertad! ¡Presos
políticos, libertad! Él solo quería llevar sus
fotocopias al INE) y se entambe al Bronquitis
aguda solo porque, según sus propias pa
labras, lo de las más de cien mil fotocopias
"solo fueron fotocopias". Sin duda, algo que
merece incluirse con letras de oro en las
sagradas paredes del Tribunal al ritmo de "A
travieso no me ganas".

Así, con sus bota de pico atrás y con suelas
adelante, el Bronco agradece a Dios por los
favores prestados aunque algunos canallas
creen que el licenciado Peña, gran amigo del
ex góberde Nuevo León, está detrás de todo
esto para darle un poquito de emoción a las
campañas y a las votaciones, al incluir a un
ser que podría volverse el Javidú de las fir
mas pero sobre todo al Tribunal, que es una
institución que con sus fallos (acordémonos
cómo le dio el triunfo a PRI en la Coahuila
de los Moreira de la Moreiriña) consolida la

credibilidad de las instituciones.
Lo que no se entiende en esta historia de

un mundo matraca, es que Margarita haya
salido a quejarse y a estigmatizar al Bronco
cual "candidato del Tribunal", cuando en
realidad es su alumno más adelantado en

la defensa y promoción de los derechos
electorales de las fotocopias. ¡Qué injusta,
de veras! O sea, nada más para que me
entiendan: el regreso del Bronco en calidad
de muerto viviente reanima la contienda
pero, sobre todo, ocupa el lugar que ahora
libera Carmelita Salinas al dejar su brillan
tísima carrera política para volver a hacer
telenovelas.
Así que no anden propagando aquello *"

de que el Bronco tiene la misión guberna
mental de quitarle los votos a AMLOVE para
luego declinar a favor del dotor IW/'f. Lo dudo,
el candidote está en contra de los corruptos
que no sean del PRI.
Me cuentan que el Bronco celebró su

triunfo haciendo la roqueseñal. Enhorabue
na. A travieso no le ganan. M
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AMLO en MILENIO.
3. Las dos democracias

La figura de la consulta popular, favo
rita de la estrategia política de López
Obrador, lleva dentro un concepto dual,

encontrado, de la democracia.
En el curso de la entrevista de MILENIO,

López Obrador explica su preferencia por
esta figura. Dice:
"Se equivocan menos los ciudadanos que los

políticos. El pueblo tiene un Instinto certero,
es sabio: (que haya) consulta ciudadana y
que el ciudadano nos diga 'quiero esto' o 'no
quiero esto'. En la democracia es el pueblo
el que manda, el que decide".
Interviene Carlos Puig: "Pero hay una

representación en el Congreso...".
Responde López Obrador: "Claro, es que son

dos tipos de democracia: una, representativa, que

es la del Congreso. Y existe también, debe existir,
la participativa. No es que la democracia termina
y se agota en una elección constitucional y ya".
Pregunta entonces Jesús SilvaHerzog Márquez:

"Pero, ¿sí se percata de que la consulta popular
tiene un mecanismo que es una disyuntiva entre
sí y no? El espacio del Congreso es un espacio
donde podemos decir sí a esto, no a esto otro.
La consulta es una manera de plantear la política
binaria. ¿Cree que eso es una manera sensata
de procesar el conflicto político mexicano?".
"Claro, eso es lo mejor", responde López

Obrador.

Así planteado, lo primero que se dibuja en el
horizonte es la colisión de las dos democracias,
la democracia del mandato "participativo"
que se sustenta en el "sí o no" polarizado de

los ciudadanos y la democracia del mandato
"representativo" que se sustenta en la deli
beración plural del Congreso.
Asumir como instrumento preferente de

gobierno la consulta popular es abrir la ruta de
colisión entre la lógica binaria de la voluntad en
blanco o negro de la ciudadanía y la voluntad
negociada de la lógica representativa, por
definición matizada, llena de grises.
La colisión de las lógicas de la democracia

representativa y la que López Obrador llama
participativa, lejos de clarificar la "voluntad
del pueblo", puede simplemente enredarla,
crear legitimidades encontradas, mandatos
contradictorios, y un horizonte sin fin de
convocatorias a elecciones, querellas insti
tucionales, discordancia entre poderes. M
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Chilapa. los renglones
torcidos de Dios

La zona más caliente de Guerrero y una
de las violentas del país, el corredor de
ChilapaChilpancingo, vive en un vacío

de gobierno que ha llenado el crimen organi
zado en todas sus vertientes: la policiaca que
ofrece seguridad a cambio de dinero; la de
recaudación, cobran esa protección, derecho
de piso, de tránsito, de territorios y hasta de
obra, y esa es su ley a falta de autoridad que
haga respetar la norma legal.
Los pobladores del área de Chilapa están en

manos de las bandas del crimen organizado
que los explotan con el cultivo de amapola del
que obtienen más ingresos que de cualquier
otra actividad.
Hace unos días, productores de amapola se

reunieron con mandos militares para pedirles
que les permitieran seguir con ese cultivo unos
años más para poder hacer ahorros y luego
ya dedicarse a otra siembra.
Este encuentro retrata la realidad de esa zona

del estado de Guerrero, donde han asesinado a
nueve aspirantes a cargos de elección popular.
Pero también la retrata el anuncio que hizo el

obispo de esa diócesis, don Salvador Rangel a
los reporteros: Yo tuve la oportunidad de vera
esas personas (los narcos) para que llegarán a un
acuerdo: que iban a dejar correr las elecciones
libremente y que no cometieran asesinatos y
que a cambio le pidieron que las elecciones
fueran limpias, que no hubiera compra de votos
y que cumplieran sus promesas de campaña.
Por supuesto que desde la distancia del

arrogante altiplano se condenó al obispo di
ciendo que no se puede negociar con el crimen

organizado y que la ley se acata.
Y es cierto, estoy en desacuerdo en la nego

ciación con criminales y a favor del acatamiento
de la norma, a pesar de que a más altos niveles
se ha negociado y violado la ley.
Pero cuando se vive en el desamparo del

Estado, y aveces hasta en el olvido de Dios, hay
quienes recordando a Santa Teresa de Jesús
buscan interpretar lo que Él escribe derecho
con renglones torcidos.

RETALES
1. CINCO. Por decisión dividida del tribunal
electoral, Jaime Rodríguez estará en la boleta
presidencial a pesar de su lista de irregulari
dades, que no travesuras como dijo, y hasta
posible comisión de delitos. Pero, ya sabe usted
lo del debido proceso. ¿Qué no debería haber
debido proceso también de los ciudadanos?
La presidenta, Janine Otálora, votó en contra,
pero perdió 43;
2. TRÁMITE. Al INE no le quedó más que aceptar
el fallo del TEPJF y registrar a Rodríguez como
candidato presidencial independiente como lo
confirmó por la mañana Lorenzo Córdova y
aprobó anoche el Consejo General;
3. FAKE. De repente se informó que un almirante
de la marina mercante ofrecía 3 millones de
votos a Andrés Manuel López Obrador, lo que
resultó un cuento. Se trata de José Francisco
Mendoza, que el año pasado se registró como
aspirante a la candidatura de Morena por si
AMLO necesitaba una comparsa para la pre
campaña, que ni usó. M

Nos vemos mañana, pero en privado

Fecha: 11/04/2018

Página: 3

Area cm2: 182

1 / 1

Columnas Políticas

Joaquín LópezDóriga En privado

Joaquín LópezDóriga En privado

Costo: 24,327

Página 31



QUIEN RESULTE
Exigimos la liberación inmedia taRESPONSABLE! del mono capuchino: estaba a

tres puntos de López Obrador
cuando lo apañaron.idlter: Jairo Calixto Albarrán

; un t r"Mi i " ''fshif il ' i. i .t f n t rw/

¿QUI TANTRi i Karina vargas

rr I ICT ~T~ CT Aquí un breve test para saber si se identifica o no
L_. O UvJ I L__ hJ . con el norteño que asegura que entregar firmas

apócrifas es una travesura, no un fraude:

1. ¿Tiene como hábito llevarse papelería de su oficina, 4. Cuando va a la tienda y le encargan algo
desde clips, papel de baño, hasta una computadora? extra, usted:

A. Sí, pero es lo justo por el mal sueldo que pagan. A. Se queda con el cambio.
B. No, tiene las manos limpias. B. Va a la tienda sin avisar.
C. Es freelance y no puede robarse a sí mismo. C. Pide fiado.

2. En época de Día de Muertos, usted: 5. En la escuela, usted:

A. Elige travesura en vez de truco, porque eso no A. Pedía que le pasara n la tarea resuelta.
es de fiar. B. Prestaba la tarea resiuelta.
B. Pone ofrenda a los difuntos de otros. C. ¿Qué escuela?
C. Pide calaverita y se disfraza de oso panda.

Respuestas:
3. Considera que un pecador normal es aquel que: Mayoría de A

Su alma es antisistema, aero el hambre le orilla a
A. Roba, pero poquito. hacer triquiñuelas cada vuz que puede; en su barrio
B. Cualquier católico. lo conocen como Danny boy o Daniel el travieso.
C. El que agarra la limosna de la canastita.

Mayoría de B
Su nivel de travesura es de menos cinco: no solo no
hace travesuras, tampoco conoce ;l signifi cado der diversión. Le damos un aplauso per su hor estidad
y para que salga de su aburrimiento.BRONQUITIS

TACHO Mayoría de C
Es travieso promedio, ie gusta pásarla bien, pero

El Tribunal Electoral ordenó Incluir al no representa un peligro para México.
Bronco en la elección y el INE tuvo que
alinearse, por lo que cambiará el diseño
de boleta, volverá a distribuir la spotiza para que los independientes no se acerquen
y modificará el formato de los debates. a menos de 20 metros de las fotocopiadoras.
Ante el giro que le dio el Tribunal a la

? Trump aplaude. Considera a I Bronco comocontienda, ya se registran reacciones
good hombre por burlarse de los mexicanos
más que él.

Hay indicios de que el TEPJF ordenará que el mono ?capuchino también aparezca en la boleta para comple Se sabe que al resto de los candidatos les sa
tar el zoológico electoral con dinosaurio, Peje, Bronco, lieron ronchas con cara de Jaime Rodríguez en
Pollito, Jaguar y Yegua de Troya. las coyunturas inguinales.

De buena fuente nos enteramos que el TEPJF no des Putin y Cambridge Analytica se deslindan
Jaime Rodríguez entrando al del fallo electoral.cansará hasta que la boleta tenga más personajes que
Tribunal Electoral, montado en el álbum Panini del Mundial.
su caballo "El Fotocopias". El TEPJF creará el diplomado ' La institucio

El INE llamará a los Ghostbusters para luchar contra las nalización del fraude", im partido por el Bronco,
firmas fantasmas y promoverá una orden de restricción Margo y, si el Tribunal quiere, Ríos Piter.

Rafael¿POR QUE MARGARITA ES JORGE CAMACHO?
TONATIUH

En la cuenta de
"La señora candidata sufre un delirio de "Es un ejercicio de autoestima, luego de que "Margarita tienejfacultades deTwitter de Margarita personalidad múltiple; por ese trastorno, a en su mítines vaya menos gente que a una médium (aunque sea médium
veces es Margarita, aveces es Jorge CamaZavala se leyó el obra de teatro experimental universitaria. buey) y el espíritu de su tío forge
cho y a veces Hillary Clinton. El caso es que Jorge Camacho es su nombre de empo Camacho laposesionayle echamensaje "Soy Jorge todas sus personalidades votarán por ella." deramiento para ejercicios específicos y porras desde el más allá."

Camacho y en 2018 darse ánimos."Doctor Sigmund Frog. Psicólogo. Madaim 1 Fifí. Astróloga.
Rigoberto Ballesteros. Coachingvotaré por Margarita
transformacional."Margarita le teme a las lesbianas porque en "Mi mujer se tomó por errorZavala". ¿Por qué la realidad es un varón católico con problemas mi Tonayan Reserva Especial

candidata está tan "Así como Marco Rascón fue la identidadmorales. Jorge Camacho quisiera salir del y en la peda se sintió muy Jor
clóset y se proyecta en sus tuits, pero si lo secreta de Superbarrio, Margarita es el lu ge Camacho. Denle chance,segura de ser ese
hiciera de verdad a estas alturas, podría chador enmascarado Jorge Macho Camacho. pobrecita."hombre y por qué perder votos." Se quitará la máscara en el primer debate." Felipe Calderón. Ex presidente
Vanessa Siux. Sexóloga. La Sacamole. Luchadora profesional. y catedrático.votará por sí misma?
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Bajo la lupa
La triple crisis de Trump: cancela su viaje a la cumbre de Perú
Alfredo IalifeRahme

Las dramáticas tribulaciones de Trump
son múltiples y en varios frentes.

En medio de tres magnas crisis do
méstica, contra China y contra Siria/Irán/
Rusia el mundo se le ha venido encima

al atribulado Trump quien quizá recurra
a un bombardeo simbólico de Siria para
complacer a su aliado Netanyahu y al Deep
State quien le ha apretado las tuercas bajo
la falacia de otro montaje hollywoodense
de "falsa bandera": el lanzamiento de gases
tóxicos por el régimen de Bashar el Assad
en los suburbios de Damasco, sin evidencia
"independiente" alguna.
La triple crisis obligó al encajonado
Trump a cancelar su viaje a Perú para
asistir en los próximos tres días a la
Cumbre de las Américas y a Colombia,
su aliado especial, desde cuyos dos sitios
intenta(ba) organizar el "cambio de régi
men" de Venezuela que posee las mayo
res reservas de petróleo convencional y
noconvencional del planeta, sumados de
pletóricas reservas de oro.

El panorama de sometimiento de Lati
noamérica es atroz en la fase trumpiana
cuando corre a una ultraderechización

bajo cobertura militar, lo cual se subsume
en el doble golpe jurídicomilitar asestado
a Lula da Silva mediante el instrumento

del "juez" Sergio Moro "formado" en
Harvard, que tiene como objetivo simul
táneo retirar a Brasil de los Brics.

El rotativo británico neoliberal El País
con disfraz de "social demócrata es

pañol", donde abunda la fauna de me
gafascistas de México, como el triple
representante de la Comisión Trilateral
del Committee on the Present Danger y
Televisa (https://goo.gl/ilV8eS), festeja
la destrucción de la izquierda en LA. Tanto
El País como su socio Televisa (vía la in
solvente Prisa), están en quiebra técnica.
1. Crisis Interna: Dejo de lado la renun
cia de Tom Bossert, su consejero en Segu
ridad del Hogar, así como su épica quere
lla con Jeff Bezos, mandamás de Amazon
y del The Washington Post, sus peripecias
en Panamá con el presunto blanqueo de
su hija Ivanka y los megafraudes de su

yerno, el zelote talmúdico Jared Kushner.
Soslayo también el extraño incendio re
ciente en un piso de la "torre Trump" en
Nueva York que cobró la vida de uno de
sus enemigos.
Mientras empiezan a desplegarse los
soldados de Trump en la frontera de
México (https://goo.gl/fmKQb7), basta
colocar los títulos de las tóxicas cinco
columnas "más leídas" del The Washing
ton Post, uno de los portavoces del Deep
State: 1. "Trump se derrite después de
la redada a Cohén y solamente se hiere
a sí mismo (https://goo.gl/8kf4fv)"; 2.
"El presidente Trump nunca ha estado
en mayor peligro que ahora (https://
goo.gl/pW2Ntu)"; 3. "Una bomba en el
pórtico de Trump: las redadas del FBI a
Cohén golpean el hogar del presidente
(https://goo.gl/RKp6vB)"; 4. "Trump
confirmó que puede despedir a Mueller,
los republicanos pueden estar de acuerdo
(https://goo.gl/ZMGC6i)'i'; y 5. "Cohén,
el abogado de Trump, es investigado por
posible fraude bancario y violaciones al
financiamiento de la campaña(https://
goo.gl/JT287U)".
Sin ningún miramiento a la investidura de
Trump quien peca de irreverente el sub
procurador federal Rod Rosenstein, quien
supervisa la investigación del fiscal especial
Robert Mueller sobre el Rusiagate y el
fake "documento Steele (financiado por
los Clinton)", ordenó a los agentes del FBI
en Manhattan en los momentos en que
James Comey, su ex director, despedido
por Trump, lanza su polémico libro (https://
goo.gl/aVsKól) una redada en el cuarto
de hotel y la oficina de Michael Cohén,
abogado personal del polémico presidente,
implicado en el pago de 130 mil dólares a la
actriz porno Stormy Daniels quien tuvo una
tórrida relación erótica con Trump durante
10 años. ¡Se quitaron los guantes!
2. La guerra comercial contra China: pa
rece haber amainado debido a la postura
negociadora y moderada del mandarín Xi
Jinping. Ahora Trump está influido por
los megahalcones comerciales en su gabi
nete, Peter Navarro y Robert Lighthizer,
cuando el ideólogo del trumpismo Steve
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Bannon presiona para que Trump adopte
una postura intransigente, sin tomar en
cuenta los "dos días de caídas en la bolsa"

ya que China es el verdadero enemigo
para la "seguridad nacional" de EU y
cuyo desenlace definirá la ideología del
siglo XXI (https://goo.gl/9VVfHY).
3. Ataque de Trump contra Siria. Después
del tuit coprolálico de Trump quien ultrajó
al presidente sirio de "animal (sic)" con
tando con el apoyo de "Putin, Rusia e Irán",
no fue ninguna coincidencia que Israel haya
bombardeado la base aérea de Tiyas en
Homs, tercera ciudad de Siria con fuertes
protestas de Rusia que no fue advertida ni
por EU ni por Israel, y que cobró la vida
de 10 sirios y cuatro iraníes (sic).
Hoy en EU sus militares hasta parecen
moderados frente a sus megahalcones
que se ha apoderado de la Casa Blanca
cuando el proyectado castigo de Siria por
Trump acontece en el primer día de la
llegada del flamante consejero de seguri
dad nacional: el megahalcón John Bolton,
quien en su vida ha disparado un revolver,
ni de agua, y evadió su servicio militar en
Vietnam. (https://goo.gl/E7g6Sw).
Ya había planteado que se preparaba
otra operación de "falsa bandera": un ata

que de gas nervioso en Ghouta, suburbio
de Damasco (https://goo.gl/kUrCUQ).

Más que un grave error, sería una estupi
dez inconmensurable usar armas químicas
por el gobierno de el Assad cuando los re
beldes islámicos de AlNusra/Al Qaeda es
taban por rendirse en Ghouta bajo la inter
mediación rusa (https://goo.gl/xVTG4H).

El mundo se le vino encima a Trump
cuando las redadas contra su abogado
personal se sincronizan con las maniobras
militares del Deep State que lo obligan a
bombardear Siria, con todo y los riesgos
inherentes, con el fin de mantener la con
frontación con Rusia.

No importa que no existan pruebas. Hoy
vivimos en la etapa de preguerra de EU
contra Rusia y China, sumada de Irán, en
la aciaga fase de las "dos verdades" o, por
extensión, de las "dos mentiras".

Trump hace poco prometió retirar las
tropas de EU en Siria, que se calculan en

más de dos mil, lo cual le valió el anatema
del Deep State, del Partido Demócrata y un
sector del Partido Republicano encabezado
por el pugnaz senador John McCain.
Ante la andanada de críticas por su pro
mesa de retiro en Siria, Trump tuvo que
retractarse en forma humillante y ahora
se encuentra a unas horas de castigar mi
litarmente a Siria.

El grave inconveniente es que Rusia, que no
acepta el montaje de "falsa bandera" y exige
una investigación independiente de la ONU,
no está dispuesta a aceptar el doble chantaje
de EU e Israel (https://goo.gl/7DjFVU).
El zar Vlady Putin advirtió a la canciller
alemana Angela Merkel de la "provo
cación y especulación" en Siria sobre
los supuestos ataques químicos (https://
goo.gl/BPSBKf). Rusia, quien acaba de
vetar la propuesta de resolución de EU
contra Siria, ha colocado a su ejército
en plena alerta de combate (https://goo.
gl/m5XSSH).
Con o sin razón, Trump puede bombardear
unilateralmente a Siria, un país débil y
totalmente destruido. Pero, ¿qué sucederá
si los bombardeos quirúrgicos de Trump se
equivocan de blanco y cobran vidas rusas?
Hay que prepararse para lo peor.

El presidente de EU, Donald Trump, durante una reunión con líderes militares estadunidenses, en
la Casa Blanca ¦ Foto Afp
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Astillero
El Bronco: sacra!izar la transa I "Concesiones , como a Zavala
I Golpe a credibilidad electoral I Ley Chayóte: nada cambia
Julio Hernández López.
La habilitación de Jaime

Heliodoro Rodríguez
Calderón, autodenomi
nado El Bronco, como

candidato presidencial inde
pendiente, ha asestado el golpe
más severo (hasta ahora) al es
cuálido nivel de credibilidad

que hubieran tenido el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de

la Federación (TEPJF) y el Ins
tituto Nacional Electoral (LNE).

Ya con Margarita Zavala Gó
mez del Campo se había perfi
lado esa disposición del árbitro
electoral a hacer cesiones y
concesiones a la subcultura de
la transa, al hacerla candidata
"independiente" a pesar de que
también practicó anomalías sis
temáticas en el proceso de ob
tención de firmas de apoyo a su
pretensión de aparecer en la bo
leta electoral, apenas habiendo
saltado del trapecio panista.
Con el sedicente Bronco fue
la sublimación (pasando de la
Reina de las Fotocopias al Rey
de la Simulación): el goberna
dor con licencia ejecutó, con
una sagacidad políticamente
congénita, una amplia gama
de trampas: simulación, falsifi
cación, financiamiento oscuro,
aprovechamiento de recursos
públicos. Su estampa pública
es la del cinismo y sus re
sultados como gobernante son
desoladores, todo lo cual fue
reproducido en la aventura de
oportunismo de buscar una
candidatura independiente no
porque tuviera o tenga verda

deras posibilidades de triunfar
el próximo primero de julio,
pero sí porque al formar parte
de una baraja, así sea para des
cartes o jugadas de sacrificio,
podrá seguir cobrando rescates
o compensaciones de índole
política.
La sacralización de la transa
tuvo como oficiantes a cuatro

de los siete magistrados del ci
tado tribunal electoral federal:

Felipe Fuentes Barrera (quien
elaboró el proyecto de dicta
men), Indalfer Infante Gonzá
lez, José Luis Vargas y Mó
nica Aralí Soto. La cuarteta de

juristas retorció cuanto pudo
el sentido natural del derecho

y se parapetó tras coartadas
de garantismo para asignar al
Bronco la etiqueta presidencial
que le permitirá disputar el
voto norteño a Andrés Manuel

López Obrador, actuar contra
este con porrismo inducido y
ensuciar la contienda presiden
cial a conveniencia de quienes
desean oscurecerla.

En el camino de la "infe

rencia" de que Rodríguez
Calderón habría alcanzado el
número básico de firmas de

apoyo si se le hubiera dado más
oportunidad de ir revisando la
documentación originalmente
presentada, el tribunal electo
ral arrolló al propio Instituto
Nacional Electoral (INE), al
dejarlo exhibido en actas como
un ente omiso, incumplido y
arbitrario, que no fue capaz de
suministrar elementos convin

centes de veracidad sobre la
situación del mentado Bronco.

La maniobra beneficia en
toda la línea al Partido Re

volucionario Institucional y al
candidato José Antonio Meade
Kuribreña (este dio ayer la
"bienvenida" a la decisión) y
quita a la calderonista Zavala
Gómez del Campo la jactancia
de ser la única con esa etiqueta
"no partidista". En realidad, la
decisión judicial de ayer iguala
al Bromo y a Margarita, quie
nes emergieron de una mezcla
de irregularidades similares en
el fondo, aunque las dosis y
combinaciones de trucos fue
ran diferentes.

Las oscuras maniobras ju
diciales también agudizaron
el contraste de los "ganado
res" de candidaturas mediante

trampas, Zavala y Rodríguez
Calderón, frente a 94 por
ciento de firmas sin anomalías

que presentó María de Jesús
Patricio Martínez, quien no
cayó en la tentación de inflar
sus números mediante false

dades que alcanzan incluso el
terreno delictivo. Marichuy y
los órganos de gobierno indí
gena que la impulsaron, pre
paran, por cierto, una segunda
etapa de lucha política, no en
el plano electoral sino de la de
nuncia de los megaproyectos y
la afectación de comunidades

en todo el país y de la organi
zación de formas de lucha con

tra esos negocios encabezados
por empresas trasnacionales.
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La vituperable decisión divi
dida del tribunal electoral fede
ral tuvo como marco noticioso
de referencia la indicativa fiesta

de cumpleaños que días atrás
reunió en el sur de la Ciudad
de México a Carlos Salinas de
Cortan y a Enrique Peña Nieto,
con parte de sus respectivos
equipos políticos. Rodríguez
Calderón, El Bronco, ha estado
bajo el cobijo de la familia
Salinas de Gortari para llegar a
la gubernatura de Nuevo León,
también como falso indepen
diente y, ahora, como cuña y
proyectil para añadir desaseo
y peligrosidad a la elección
presidencial en curso.
Antes de cerrar el aborda
miento del tema en esta en

trega, es de recomendarse la
lectura y el análisis del voto
particular emitido por la ma
gistrada presidenta y dos ma
gistrados del Tribunal Elec
toral del Poder Judicial de la

Federación, para sostener que
debería confirmarse la ne

gativa de dar registro como
candidato presidencial inde
pendiente a Jaime Heliodoro
Rodríguez Calderón (https://
goo.gÍ/2kyYL3).
Janine Otálora Malassis, Fe
lipe de la Mata Pizaña y Reyes
Rodríguez Mondragón esta
blecieron, en el último párrafo
de su escrito, lo siguiente:
"Los defectos de la cultura

política no se concentran en
candidatos de partidos o en
candidatos independientes. La
cultura política es transversal
a quien participa en política.
Precisamente por ello, y por
la alta expectativa que han
generado las candidaturas in
dependientes, este Tribunal
debe contribuir a generar los
incentivos que inhiban prác
ticas como la simulación de
credenciales de elector o el

uso indebido de copias de las

mismas, porque esas prácti
cas constituyen un retroceso
democrático en una figura
que teóricamente tendría que
fortalecer la democracia. En

tonces, se debe tener absoluta
certeza en cuanto a que un
aspirante a un puesto de elec
ción popular tiene el respaldo
de la ciudadanía que lo legi
tima para poder participar en
la contienda".

Y, mientras PRI, Verde y
Panal sumaron en San Lá
zaro los votos necesarios

(ayudados por un notable
ausentismo de sus oposito
res) para aprobar una ley de
comunicación social, ya mo
tejada como #LeyChayote,
que mantiene los mismos
vicios tradicionales del uso

del presupuesto público para
el control de los medios de
comunicación (sobre todo,
en temporadas electorales),
¡hasta mañana!
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Eduardo Matos
F| arqueólogo
Dfreció su confe

rencia magistral, en espa
ñol, en la Universidad de
Harvard, con lo cual inició
la cátedra que le creó di
cha universidad. Su dis
curso fue una retrospecti
va de los hallazgos en el
Templo Mayor. "Como ar
queólogo es un privilegio
conocer el centro funda
mental de un pueblo". Ma
tos Moctezuma narró que
su pasión por la arqueolo
gía inició después de leer
un libro titulado Dioses,
tumbas y sabios, de 1949.

MaüK ZlICKERBERG
El joven CEO de
Facebook pasó

cinco hora de tragos
amargos al presentarse al
Congreso de los Estados
Unidos para un primer in
terrogatorio, por parte de
los legisladores estaduni
denses, sobre el escánda
lo de Cambridge Analyti
ca y su uso público de
conversaciones privadas
en plena campaña electo
ral a favor del entonces
candidato Republicano
DonalcJ Trump. Al final re
conoció su culpa y ofreció
enmendar el grave error y
colaborar con las autori
dades en el caso del es
pionaje ruso.
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Olas bravas
Inocultable fue el desencanto entre los consejeros
del Instituto Nacional Electoral ante el fallo del

Tribunal Electoral con respecto al Bronco.
Fue una cubeta de agua helada.
Como el Tribunal es la última instancia, los
consejeros no tienen para dónde hacerse. Acatar la
indicación de subir al Bronco a la boleta presidencial
2018 es el único camino.

Es indispensable que este desencuentro
no suponga que los organismos electorales
avanzarán por carriles diferentes a lo largo del
proceso electoral.
Una comunicación fluida, permanente y
constructiva entre ambas instancias es necesaria para
que el proceso llegue a buen puerto.
La institucionalidad es la mejor opción para eludir el
embate de las olas bravas.

Las reacciones de los candidatos
La aparición de El Bronco en la boleta presidencial
fue recibida de manera diferente por cada candidato
presidencial.
Cada uno reaccionó según sus intereses.
Para López Obrador se trata de una mancha más
al tigre. Fue una ocasión para seguir generando
desconfianza en las autoridades electorales.

Margarita Zavala está molesta, pues ya no es la única
independiente en la boleta y habló de incertidumbre.
Ricardo Anaya, sorprendido, no detecta a qué
candidato le afectará que El Bronco compita. De
seguro no le gustó.
José Antonio Meade fue el único que le dio la
bienvenida a la competencia. ¿Por qué habrá sido?

Ciencia y Medio Ambiente
Ante la cercanía del primer debate entre candidatos
presidenciales, queda claro que algunos temas de
primera importancia han sido dejados de lado.
Ahí está el ejemplo de sustentabilidad y el de la
ciencia y tecnología. Los candidatos no los tocan
¿Será desinterés o desconocimiento?
En los foros que organiza la UNAM, a los que
asistieron representantes de los candidatos, se
intenta posicionar esos temas y conducir a que
haya definiciones y compromisos.
Se trata de claves para que México sea en el futuro
viable y competitivo, por lo que no pueden quedar
ocultos por los jalones coyunturales de descalificarse
unos a otros.

La controversia sobre Chihuahua
La controversia sobre Chihuahua llegó hasta la
tribuna del Senado de la República.
Senadores afines al gobernador Javier Corral se
lanzaron contra la decisión de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación de reinstalar el Poder Judicial
en la entidad.

El mandatario y los legisladores locales habían
metido mano negra.
Para corregir la plana pidió la palabra el
senador Patricio Martínez, quien denunció que
el mandatario está haciendo de la entidad una

causa política.
Los graves problemas administrativos y políticos
de Chihuahua no se arreglan con adjetivos y
descalificaciones para poderes de la Unión, como el
Ejecutivo y el Judicial.
Demandó enfocarse en solucionar la crisis de

seguridad que tiene a la población viviendo el horror
de la delincuencia desbocada.
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EL C R ISTALAZO

La insólita revisión MéxicoEU
Rafael Cardona
Hace muchos años, cuando ya corrían las aguas del mo

vimiento estudiantil, cuyo medio siglo se conmemo
rará este año, —cuando en México ya haya un presi
dente electo y Enrique Peña Nieto prepare el equipa

je para salir de Los Pinos— un agente de la CIA, traidor y re
pugnante como suelen serlo todos los Judas, escribió un libro
llamado Dentro de la compañía.
Compendio fantasioso lleno de medias verdades y mentiras en
teras, decía cómo la agencia y en concreto el embajador Fulton
Freeman habían incitado la rebelión juvenil.
Años después se conoció un memorándum, de los habituales
en el servicio diplomático, en el cual Freeman le informa a su
Gobierno lo siguiente:
s'.. .La embajada ha reevaluado la situación estudiantil y olím
pica a la luz de los disturbios del 2 de octubre y concluye lo
siguiente:
La situación es a todas luces más seria que antes en lo relativo
al malestar estudiantil. Hay civiles y soldados muertos. Cifras
incompletas con posibilidad de llegar a cien muertos. El gene
ral José Hernández Toledo, jefe del batallón de paracaidistas,
herido de gravedad, quizás no sobreviva...<v
Después de un largo relato, Freeman concluye:
"JEn suma, la embajada reconfirma su conclusión previa del

telegrama 7239 en el sentido de que 'La embajada no cree que
vaya a ocurrir una perturbación importante de los Juegos, ni
que los visitantes a los Juegos vayan a estar en peligro o per
turbados por la agitación estudiantil'. La posibilidad de hechos
aislados de violencia, desde luego, no puede ser descartada".
Ese tono y esa ligereza en la información, no suenan como la
obra de quien ha orquestado una movilización social de esas di
mensiones. Todo está basado en reportes y recortes de prensa.
Sin embargo, en aquellos años Julio Scherer me envió a entre
vistar a Freeman. Lo encontré en su centro de estudios socia

les e históricos de Monterey, California y después de una lar
ga charla (en la cual negó su participación como operador de la
CIA ) sólo me quedó para los años siguientes una frase aislada:
".. .México vive con la puerta abierta. Los Estados Unidos tie
nen oficinas de todo tipo en las cuales se disfrazan muchos in
tereses. Desde la educación, la agricultura o todas las formas
posibles de cooperación, que deberían ser revisadas por uste
des, que se han vuelto vulnerables..."
Por eso, tan importante o superior al discurso de la frustración

con el cual Peña le respondió a Trump por sus interminables
agresiones majaderas contra México, de las cuales la Guardia
Nacional en la frontera es apenas una más, es la orden Ejecu
tiva de revisar en cada dependencia cuál es el enclave en ella
del Gobierno de los Estados Unidos a través de los intermina

bles e innumerables acuerdos con ese país.
El segundo párrafo de este anuncio puede ser un hito en las re
laciones MéxicoEstados Unidos. Si las cosas se revisan pa
ra dejarlas como están, será una imperdonable e inútil pérdi
da de tiempo.
Pero si a la revisión sobreviene la cancelación de programas
o el realineamiento de acuerdos, ahora cuando se nos amaga
con cancelar el Tratado de Libre Comercio, el más importan
te de todos los arreglos entre ambos países (haciendo de la
do la trilateralidad con Canadá), entonces el Presidente habrá
dado un gran paso a favor de la soberanía, a menudo limitada
por acuerdos de diferente orden, merced a los cuales los grin
gos hacen en México cuanto su gana les da, como por ejemplo
viajar sin pasaporte, sin visa, sin supervisión.
Y los agentes de todas sus oficinas, lo mismo, desde los des
confiables operadores de la DEA, hasta los siempre metiches
espías de la CIA:
Como decía Manuel Buendía, lo único que les pedimos a los
agentes de la CIA es que se vayan de México.
Este es el escueto comunicado.

"La noche de ayer, el presidente Enrique Peña Nieto se reunió
con miembros de Su gabinete con el propósito de conocer el
avance de los compromisos que cada Dependencia tiene bajo
su encargo y evaluar la prospectiva de su conclusión al 30 de
noviembre de este año.

'Asimismo, instruyó para que cada Dependencia de la Admi
nistración Pública Federal practique, junto con la Cancillería,
una evaluación de los mecanismos de cooperación que cada
entidad tenga vigentes con el Gobierno Federal de los Estados
Unidos de América"',

Nada más eso: una evaluación de los mecanismos de coopera
ción que cada entidad tenga vigentes con el Gobierno Federal
de los Estados Unidos de América.

Quienes dijeron tras el mensaje a Trump, hacen falta los he
chos, ahí tienen el anuncio de algunos en preparación. A ver
hasta dónde.
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CORRAL. No fue lejos por la respuesta Javier Corral, gober
nador de Chihuahua, el secretario de Gobernación le dijo cuán
grande es su ignorancia en cuanto a la separación de los pode
res en este país. Así se publicó:
A través de un comunicado emitido por la Secretaría de Go
bernación, la dependencia encabezada por Alfonso Navarrete
Prida, estableció que "es falso que exista subordinación del Po
der Judicial Federal al Poder Ejecutivo Federal, como sí ocu
rrió en el caso de Chihuahua con la destitución del Presidente

del Tribunal de Justicia y del Fiscal General del Estado, vio
lentando la Constitución de la entidad, como lo acreditó la re
solución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación del pa
sado 3 de abril de 2018, dictada en ese asunto".
INE. El INE se parece a quien sustenta la honestidad en na
da más "robar poquito" o guardar la virtud cuando se co
noce "nomás la puntita". Si cerró los ojos ante los mi
les falsos apoyos de Margarita Zavala de Calderón, aho
ra lo hace con la plenitud de las evidencias del trampo
so Bronco de Nuevo León. Y luego vendrá El Jaguar. Ma
richuy no hizo trampas, pero es la única sin posibilidad

alguna. ¿Moraleja?
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Ataque a Siria
Bashar lal iyada (adiós Bashar): El segundo hijo Bas

har al Assad del extinto líder del partido Baaz Hafez al
Assad quien en 1972 estableció la nueva Constitución que
declaró a Siria un estado socialista secular que reconoce
al islam como religión mayoritaria, debió ser removido
de su encargo a través de un golpe de Estado urdido por
su hermano y titular de la Guardia Republicana Maher al
Assad y el director de la Policía Secreta Mukhabarant Ali
Duba.

Costo: De mantener a Bashar alAssad como presi
dente, quien arribó accidentalmente a esa posición des
pués de la muerte de su hermano Basil alAssad. En fe
brero de 2002. cuatro meses después del flS New York,
ordenó a la Mukhabarant entregar al subsecretario de
Estado y actual consejero de Seguridad Nacional John
Bolton información sobre un plan de Al Qaeda de atentar
contra un buque de la Quinta Flota fondeada en Bahrein.

Mira de Bolton: La respuesta de Bolton a la "discrecio
nalidad" de Maher no Bashar fue incluir a Siria en una

lista de países junto con Li
bia, Irán, Iraq, Corea del

Norte y Cuba considerados
como "eje del mal". El aún
residente de la Oficina Oval,
Donald Trump, a cuyo abo
gado. Michael Cohén, el FBI
confiscó documentos reía
donados con pagos de 135
mil dólares a la actriz porno
Stormv Daniels para que
guardara silencio sobre una
relación extramarital. orde
nó un primer ataque contra
Siria

A lasam de
abril 20L Trump ordenó que
fueran lanzados proyectiles
Tomahawk desde dos des
tructores de la armada USS
Ross y Porter ancladas en el
Mediterráneo contra la base
de Shayrat en Homs donde
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partieron los ataques químicos con gas Sarín contra la
provincia de Idlib con un saldo de 83 muertos.

SOS: En 2013 el distrito de Guta fue objeto de otro ata
que con sarín de los hermanos Bashar y Mahel. Para evi
tar en abril 2017 una respuesta rusa sus fuerzas fueron
advertidas 90 minutos antes. El argumento del nuevo
ataque a Siria es que violó la convención sobre armas
químicas e ignoró al Consejo de Seguridad.

Senado: Los aspirantes Por México al Frente y luntos
Haremos Historia por los dos escaños de mayoría Gue
rrero Beatriz Mojica y Félix Salgado también contendie
ron por su estado en 1999 y 205. En ambos casos la divi
sión de las izquierdas evitó su ingreso a Casa Guerrero.
Mojica cayó ante Héctor Astudillo ante la negativa de
Movimiento Ciudadano Luis Walton de sumarse a su pro
puesta mientras a Félix Salgado le hurtaron la elección en
la región de La Montaña. Otra aspirante Susana Harp,
Oaxaca ya es mencionada por esa entidad 2022 que aho
ra encabeza el hijo de Joseph Nelson Murat...Seguridad:
Para restaurarla en Tlalnepantla. Alfredo del Mazo se
reunió con el Grupo de Coordinación y solicitó a la policía
municipal mayor inclusión en los operativos de la
localidad.

En febrero de
2002, cuatro meses
después del 11S
York, ordenó a la
Mukhabarant
en|rc,rir a]
y b — . ,

s— —ecre^r10 de
Estado y actual
consejero de
Seguridad Nacional
lohn Bolton
información sobre un
P Q aeda de
atentar contra un
buque de la Quinta
Flota fondeada en
Bahrein
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El Bronco tiene una misión; su
regreso se decidió en la fiesta

¦ Cuál es el objetivo de que el supuesto candidato presidencial indepen
C diente Jaime Rodríguez El Bronco Calderón regrese a la elección?

Fragmentar el voto.
Restarle a Andrés Manuel López Obrador.
En Parque Lira, Molino del Rey, Insurgentes Norte y Tlalpan hay pre

ocupación.
Por eso se recurre al patiño de Nuevo León.
Todo lo que sume reste, en este caso es bueno.
La apuesta fue primero deshacerse de él, creyendo que Margarita Zavala

apagaría a Ricardo Anaya Cortés, otrora consentido o cuando menos bien vis
to en el ámbito presidencial,.y al tabasqueño, pero, ¡oh sorpresa!, fracasó.

Por eso se recurre a él. El Instituto Nacional Electoral (INE), más izquier
doso y reacio, protestó ayer. Acató, pero se lanzó contra el Trife, que, aunque
dividido y sometido a los designios del PRI y el gobierno, falló a favor del tram
poso y presunto la Fepade lo indaga delincuente electoral.

El reinserto del regio se decidió en la fiesta de cumple de El Innombrable el
fin de semana. Ahí se definió la estrategia, cuando estaban todos reunidos.

La fotografía del momento no se ha movido un milímetro y por eso se tomó
la decisión de revivirlo.

Rodríguez Calderón es un golpeador, un porro especialista en guerra sucia
y qué mejor que tenerlo directamente infiltrado.

Compitiendo, pues.
Su fracaso es indudable. Acaso sumará 1 o 2 puntos, pero, en las actuales

condiciones, todo lo que sume reste es bueno.
Un marrullero electoral que es avalado para competir en la elección y

que, aunque en la realidad difícilmente ocurrirá, podría ser el presidente de
125 millones de mexicanos, como si hiciera falta ruido y sembrar más dudas
en el proceso.

El Instituto Nacional Electoral (INE) acató el fallo, pero su presidente, el
clasista Lorenzo Córdova Vianello, advirtió que el gobernador con licencia
de Nuevo León es aún investigado por toda la serie de irregularidades por la
Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fepade).

Todos esos actos indebidos siguen corriendo por los cauces legales,
penales a cargo de la Fepade y administrativos a cargo del Instituto Nacional
Electoral, para determinar y deslindar responsabilidades, dijo.

Y Ciro Murayama fue contundente:
Hay irregularidades insubsanables. Los muertos ¿o había que revisar si

los 7 mil habían resucitado? O aquellos que sus nombres no habían estado en
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el padrón. ¿Querían que afiliáramos afuera del módulo?
¿O ver si los 266 mil duplicados con mismo nombre y misma clave de elec

tor se habían convertido de una persona en dos diferentes?
Con todo nos pudieron haber mandado a verificar si ahí había posibilidades

de encontrar apoyos válidos.
Se infirió que de ese universo de fallecidos, de nombres jamás registrados,

de personas repetidas, tal vez se podrían encontrar 16 mil 656 firmas que fal
tan y siguen faltando, pero por mandato del tribunal no importa.

Al Bronco le detectaron 158 mil 532 credenciales falsas y 205 mil fotoco
pias, así como 17 millones de pesos en gasto de origen al menos extraño. Y
quiere ser presidente. Y está avalado.

Tal como sucedió en 2006, cuando el mismo Trife con otros magistrados,
igualmente serviles concluyó que el nefasto Vicente Fox puso en grave riesgo
la elección con su injerencia e intromisión, pero que Felipe Calderón era el
presidente constitucional, así concluyó el lunes que El Bronco merece estar en
la boleta.

Rodríguez Calderón, cual matón y cacique de película de vaqueros, se dice
indignado y se tira al piso.

Pus ya qué, casi asegura.
Y los candidatos, los que ya había, acatan.
Josó Antonio Meade:

No siempre compartimos lo que el tribunal resuelve, pero siempre
respetamos.

Andrés López:
Una mancha más al tigre, porque ellos están muy manchados.
La elección dependerá del ciudadano y va a ser voto masivo a favor de

nosotros.

Ricardo Anaya:
Ni perjudica ni beneficia, sino todo lo contrario.
Zavala:

Soy la única candidata ciudadana.

A callar

Patricio Martínez sabe lo que sucede en Chihuahua.
Fue gobernador.
Hay que poner los pies en la tierra y revisar qué es lo que está ocurriendo

en Chihuahua, pidió el senador al cuestionar que con acjjetivos se pretenda
descalificar un fallo del Poder Judicial Federal respecto a aquella entidad.

El mensaje va dirigido, evidentemente, al gobernador Javier Corral, quien
se tiró a matar contra el Poder Judicial por el caso del ex tesorero del PRI,
Alejandro Gutiérrez, luego de que se fallara que un juez federal, y no un local,
lleve el caso.

A Gutiérrez se le acusa de simular operaciones financieras para obtener
recursos e inyectarlos a los procesos electorales a favor del PRI.

Vémonos:

Mark Zuckerberg se disculpó ayer ante el Senado en Estados Unidos, por el
robo que Cambridge Analytica hizo de la información de al menos 87 millones
de usuarios de facebook. ¿Cambia algo?

albermontmex(a>yahoo.es @albermontmex
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AGENDA
CONFIDENCIAL
¿TU LE CREES AL
E Y EL TEPJF?

LUIS
SOTO

Los titulares de ambos organismos
afirmaron que el trabajo conjunto de
fiscalización permitirá generar certeza

espués de que los magistrados del Tri
Dbunal Electoral del Poder Judicial de

la Federación validaron por 4 votos a
favor y 3 en contra las firmas falsas de
apoyo que presentó Jaime Rodríguez
El Bronco, convirtiéndolo así en can
didato independiente a la Presidencia

de la República, y de haber criticado y calificado a los
consejeritos del Instituto Nacional Electoral de torpes,
irresponsables, ineficientes en la revisión de las firmas,
y de violar el principio de presunción de inocencia por
"emitir adjetivos hiapropiados", en contra de aquél, los
titulares de ambos organismos tuvieron el descaro de
afirmar que el trabajo conjunto en materia de fiscalización
que realicen ambos, permitirá generar certeza sobre el
resultado de los comicios del próximo 1 de julio.
¡No tienen lo que dijo Nelson Vargas! Exclama el

respetable y seguramente millones de personas que están
pensando seriamente en acudir a las urnas. El presidentito
Lorenzo Córdova recordó que las elecciones en curso
serán las más grandes en la historia del país (más de 3
mil 400 cargos a nivel federal y local), pero también las
más fiscalizadas, ya que habrán de ser revisados en su
totalidad 30 mil informes de
ingresos y gastos. ¡Pues si van
a hacer la revisión "con las pa
tas", sabemos de antemano los
resultados! Acotaron los ob

servadores políticos objetivos
e imparciales.

Tratando de "curarse en sa

lud", el presidentito del INE
aclaró que la fiscalización no puede eliminar la gran
cantidad de recursos en efectivo que fluyen en la vida

cotidiana, incluidas las campañas, "pero sí puede contribuir
a que nadie obtenga el poder político con base en dinero
irregular". ¡A chingá! Respondieron los perplejos, quienes
recuerdan que en otros procesos electorales los del INE
se han hecho de la vista gorda, por no decir que solapado,
a quienes han gastado más de lo autorizado.
La magistrada presidenta del TEPJF, Janine Otálora

Malassis, quien votó en contra de las firmas falsas de El
Bronco, se tiró el rollo de que "la fiscalización del origen
y aplicación de los recursos de los partidos políticos y de
los candidatos fortalece las buenas prácticas al inhibir el
fraude electoral que puede aparecer en la participación
de actores ilegales en el financiamiento de las campañas,
así como desincentivando el rebase de los montos de fi

nanciamiento establecidos que implicarían la vulneración
de la equidad en la contienda".

Ciro Murayama, quien preside la Comisión de Fisca
lización, recordó que "la fiscalización es un instrumento
para defender a la democracia y cuando digo defender a la
democracia es para defender el sufragio y la importancia
del voto, para que no sea dinero de origen ilegítimo, ilegal
o el gasto excesivo lo que pueda afectar una contienda".
¿Tú crees las promesas de los consejeritos del INE

y de los magistrados del TEPJF de que van a defender
la democracia y el voto cuasi como perros, y que serán
implacables en la fiscalización del dinero mal habido que
detecten en las campañas? ¡Nosotros tampoco! Podrían
responderlos electores y buena parte de la opinión pública.

HABRAN DE SER

REVISADOS

30 MIL
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PRIMER
CUADRO
DIFÍCIL RELEVO
EN EL GOBIERNO
ESPERANZA
BARAJAS

La relación entre Amieua y Encinas
es usada por tribus perredistas para
detener el avance del primero

arecía que sería sólo un trámite el arri
Pbo de José Ramón Amieva como jefe de

Gobierno sustituto, para concluir la ad
ministración de Miguel Ángel Mancera,
pero ya pasaron dos semanas. El acuerdo
interno es el que detiene el nombramien
to, porque el PRD, con sus aliados del PAN

y PRI, puede sacar los votos en el interior de la ALDF, pero
hay más intereses que postergan la definición.

Miguel Ángel Mancera hizo los cambios en su gobierno
para permitir que el relevo se diera sin problemas. Pa
tricia Mercado dejaba la Secretaría de Gobierno por una
candidatura al Senado, ascendía a esa responsabilidad
José Ramón Amieva, que se quedó como encargado de
despacho de la Jefatura de Gobierno desde el 29 de marzo.
La semana pasada, el coordinador de los perredistas

en la ALDF, Leonel Luna, con mucha seguridad afirmaba
que la Comisión de Gobierno prepararía el dictamen
correspondiente con las propuestas, pero que su grupo
parlamentario respaldaría la propuesta de José Ramón
Amieva. En el Gobierno todos estaban listos para acudir al
nombramiento en la sesión del jueves, pero eso no sucedió
y el dictamen sigue esperando el acuerdo. Sin embargo,

empezó el golpeteo interno de
los grupos perredistas.
Hay dos eventos importan

tes en este proceso, primero
vino la descalificación porque
José Ramón Amieva trabajó con
Alejandro Encinas, quien fue un
perredista reconocido por las
tribus, pero ahora es un impor

tante operador dentro de Morena en la Ciudad de México
y lo han perfilado para ser el líder de los morenistas en el
primer Congreso local.

Resulta que el jefe de Amieva en su carrera dentro de la
administración pública fue Encinas, así que lógicamente hay
una relación, como de muchos, pues el origen de Morena es
el desprendimiento más importante que ha tenido el PRD
en su historia. Sin embargo, los grupos internos quieren
frenar el ascenso del secretario de Gobierno sacándole
del baúl esa parte de su historia.

Pero Alejandro Encinas, al ser el jefe de Gobierno que
sustituyó a Andrés Manuel López Obrador, jerárquicamente
estaba por encima de muchos perredistas.
En paralelo, vino el golpeteo hacia el secretario de

Finanzas, Edgar Amador, quien ha tenido muy mala re
lación con algunos diputados locales; además buscó una
candidatura en el PRD, pero le cerraron el paso.
Presentó su renuncia y no se la aceptaron, pero tiene

una cuña ahí metida, el subsecretario de Administración y
Capital Humano, Miguel Ángel Vásquez, que está listo para
sucederlo, como lo informamos en este espacio. Algunos
trabajadores de Finanzas se quejan que tienen detenido
el pago y a otros les advierten de la probabilidad de que
les pidan la renuncia en cualquier momento.
Entonces, en términos políticos se encarece el nom

bramiento de Amieva, al parecer esta semana tampoco
habrá definición; mientras tanto, los diputados de la ALDF
podrán sacar este jueves los relevos en ocho delegaciones
y en una de ésas hasta los nombramientos del Instituto de
transparencia. El relevo se complicó.
LEONEL LUNA

PRESUMIÓ QUE
TODO ESTABA

LISTO
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ALHAJERO
¡MASQUE INDIGNADOS
CON EL TRIBUNAL!
MARTHA
ANAYA

En el INE hubo que calmar los ánimos
para evitar que se confrontaran con los
magistrados del Tribunal Electoral

uñosos, frustrados, abatidos... Así estaban
F desde antenoche los Consejeros del Insti

tuto Nacional Electoral por la resolución
del Tribunal Electoral de reincorporar a El
Bronco a la boleta presidencial y pegarles
de paso, y de nueva cuenta, una buena
vapuleada a los consejeros del INE.

A Benito Nacif, presidente de la Comisión de Prerro
gativas comisión que a decir de los magistrados, violó la
presunción de inocencia de Jaime Rodríguez Calderón,
tuvieron que apergollarlo ayer prácticamente para evitar
que saliera a declarar contra el fallo y del Tribunal Electoral.
Lorenzo Córdova operaba aquí y allá desde temprana

hora para evitar que desde el INE alguno de los consejeros
se confrontara con los magistrados. Hablaba con ellos,
tiraba línea, ordenaba a las áreas técnicas tarjetear a los
miembros del consejo para que no se salieran del huacal y
atizaran aún más el fuego desatado ya en las redes sociales.

(Desde las seis de la mañana, el jurista Diego Valadés
manifestó su indignación en su cuenta de Twiter: "El Tribunal
Electoral otorgó un salvoconducto para violar el voto", "86
millones de ciudadanos podremos votar el 1 de julio; pero
luego dependeremos de lo que siete personas decidan",
"es una irresponsabilidad poner en riesgo la credibilidad
de las elecciones casi tres meses
antes de que se celebren. El Tri
bunal Electoral está mermando
la capacidad operativa del INE,
y lo hace contra el Derecho y
el sentido común", escribió a lo
largo del día). Margarita Favela
no daba crédito al fallo del Tribunal y a los decires de los
cuatro magistrados que hicieron posible tal aberración

Felipe Alfredo Fuentes, lndalfer Infante Gonzales, Ménica
Soto y José Luis Vargas. Un dolorazo de cabeza la aquejó.

Ciro Murayama sería quien saldría a dar la cara por la
institución electoral: "Reivindico el trabajo del INE", dijo.
"Mi convicción profesional y como consejero es que las
áreas hicieron un trabajo pulcro", alegó.

De la resolución del Tribunal hubo de admitir: "No pode
mos ni debemos hacer otra cosa más que obedecer". A los
magistrados que votaron a favor de tan vergonzoso fallo,
apenasapuntó: "Creo que hubo algunos excesos retóricos".

Héctor Aguilar Camín, en el noticiero de Denise Maer
ker, manifestaba como nunca su indignación: "¡Fue un voto
de consigna (del PRIGobierno)! Esos cuatro señores están
capturados por el PRI", "¡Es un abuso de poder!" "Quieren
instituciones a su servicio". No paró ahí: "Han destruido la
poca credibilidad que les quedaba de la última instancia
de quienes calificarán la elección presidencial", "¡Es una
tragedia!", sostenía el escritor y pedía reconocer a los tres
magistrados que votaron en contra de la aberración con
sumada la madrugada pasada: la presidenta Janine Otálora,
Felipe de la Mata y Reyes Rodríguez.

Remataría así: "(El Bronco) es un cínico, es un tramposo.
Salvo Marichui) todos hicieron trampa, también Margarita
Zavala". Ahí quedaron sus palabras. Pero ese último se
ñalamiento reverberaba entre algunos juristas. Lo decían
así: el INE abrió la puerta al cochinero del Tribunal al dejar
pasar impunemente las trampas de Margarita...

• ••

GEMAS: Obsequio de El Bronco. "Dios es grande, gracias".
EL TRIBUNAL

ELECTORAL ESTÁ
MERMANDO

AL INE
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DEFINICIONES
EL TRAMPOSO BRONCO
MANUEL

LÓPEZ SAN
MARTÍN
La candidatura de El Bronco

es una bofetada a los
ciudadanos

n México la trampa está va
Elidada. Se puede cometer

en groseras proporciones
y el sistema te premiará.
Incluso, te hará candidato
presidencial.
Ya no se trata de robar

poquito o trampear poquito, ni siquiera de
guardar' las formas y burlar las reglas de forma
discreta para que no te cachen. Hoy, aunque
te descubran infraganti, laley está de adorno
y te puedes pitorrear de ella.

La candidatura presidencial
de Jaime Rodríguez Calderón
El Bronco, esunabofetadaalos
ciudadanos, un insulto a las
leyes y una indecencia contra
las instituciones. El Tribunal
Electoral del Poder Judicial de
la Federación decidió que, pese
al rosario de simulaciones y triquiñuelas que
colecciona el ex gobernador de Nuevo León,
puede estar en laboleta. No importa que 58% de
las firmas que presentó sean apócrifas, que 158
mil 532 sean simuladas, que 810 mil no estén
en la lista nominal, que 205 mil 721 sean foto
copias ilegales, que le hayan encontrado 17.3
millones de financiamientos sospechosos, que
haya dudas sobre 680 mil pesos que habría
triangulado mediante empresas fantasmas,
que un millón y medio de su gasto ni siquiera

lo haya reportado, que tenga 1.1 millones de
pagos no comprobados a Facebook, que se
documente cómo funcionarios de su gobierno,
en Nuevo León, utilizaron recursos públicos
para recabar firmas y, además, lo hicieron en
horario laboral... nada de eso pesó lo suficiente.

El Bronco presentó más de 2 millones de fir
mas al INE, pero sólo pudo acreditar la validez
del 42%. Vaya, no pudo cubrir ni el requisito
mínimo de 866 mil 593 que pedía el Instituto.
El ahora quinto invitado a laboleta presidencial
es 58% tramposo.
¿Con qué cara te presentas para buscar

la Presidencia cuando entregaste cientos de
miles de firmas falsas? ¿Cuándo buscaste darle
vuelta a la ley? ¿Cómo hablarás de honestidad
cuando trampeaste las reglas que aceptaste
respetar? ¿Cómo le pides al elector apoyarte
cuando tu carta de presentación es el engaño?
Rodríguez Calderón resultó mal gober

nador y peor independiente, pero para algo sí
salió bueno: es experto en simulación. No es
ni nunca fue independiente. Militó más de 30
años en el PRI, partido que dejó
cuando no le dieron la candi datu 

ra de Nuevo León. Trampeó todo
lo que pudo durante el proceso
de recolección de firmas. No sólo
repitió, sino que perfeccionó las
mañas que tanto critica de la clase
política Y se salió con la suya. Do
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cumentar su camino a la boleta es actualizar el
catálogo de vicios en un sistema que castiga al
quees ajeno al juego político, premia la trampa
y entrona a quien mejor simula.

El Bronco es un tramposo. ¿Usted haría un
negocio con él? ¿Lo invitaría a su casa? ¿Le
dejaría las llaves de su coche? Deshonesto en
las firmas, tramposo en la vida. Si se róbalas
firmas, ¿qué nos hace pensar que no hará lo
mismo con el dinero que tengan a su cargo?

OFF THE RECORD: Los mariscos que
sirvieron a los 500 inuitados del festejado,

Carlos Salinas de Gortari, en la reunión del
fin de semana donde se prohibió el acceso
con celulares, los mandó el gobernador de
Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel. Llegaron

desde El Cuchupetas de Mazatlán.
NO ES

NI NUNCA

FUE

INDEPENDIENTE
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»QUEBRADERO

Javier
Solórzano
Zinser

Independientes, puras dudas
La aprobación por parte del TEPJF de la

candidatura a la Presidencia del candi

dato independiente Jaime Rodríguez
Calderón ha venido a provocar nuevos y

profundos cuestionamientos, los cuales alcanzan
a Margarita Zavala y también a Armando Ríos Pi
ter; sea cual fuere el futuro del llamado Jaguar.

Así como esta modalidad electoral ha tenido momentos afortu

nados y positivos, en lo que corresponde a las candidaturas indepen
dientes a la Presidencia, todo ha sido una maraña que ha terminado
por desacreditar y confundir el proceso.

La dividida decisión del TEPJF evidencia que no existen criterios
precisos para abordar este tipo de situaciones, todo parece indicar
que no hay reglamentación de la cual asirse.

Desde donde se vea no está fácil de entender y digerir el que un
independiente alcance una candidatura, a pesar de que con todo y
que haya logrado el total de firmas exigidas, el resto de ellas sean irre
gulares y además que en muchos casos hayan pasado por la trampa.

Si bien pudiera ser que se hayan cometido errores, a lo que se suma
la confusión que se pudo tener en el proceso, los tres candidatos refe
ridos tienen en su haber una cantidad significativa de irregularidades
y suplantación de personas.

Se reconoce que para los candidatos alcanzar el total de firmas era
complejo y tenía su grado de dificultad. Lo que hemos venido a ver
en la revisión que hizo el INE no deja dudas de que se querían meter a
como dé lugar, sin importar el cómo.

Por más rebuscadas que fueran las reglas estaban acordadas y
aprobadas. Los candidatos estaban en la obligación de no pasar nada
por alto; sin embargo, terminaron por ser cómplices de las operacio
nes que llevaron a cabo sus equipos. Si no las vieron, porque no las
vieron; y si las vieron, porque todo indica que no hicieron nada por
evitarlas.

Lo que es paradójico es que estando a la vista las irregularidades
no haya sanción alguna y hasta parezca que son irrelevantes. Las dis
cusiones pasan fundamentalmente por si a El Bronco se le siguió un
debido proceso, pero para nada se repara en la gran cantidad de fir
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mas irregulares en torno al proceso. Como este caso corren también
por la misma vía el de los otros candidatos.

Lo que viene ahora, más bien ya estamos en ello, es la especula
ción y el sospechosismo. Por más que el TEPJF justifique y explique
su decisión desde el ámbito legal, a querer o no se ha creado un halo
de desconfianza, que a estas alturas del proceso electoral es muy
delicado.

El tribunal decidió a favor de Rodríguez Calderón y no sólo esto,
le dejó la puerta abierta a Ríos Piter. Las razones por las que se le dio
el visto bueno a la candidatura de El Bronco pueden terminar siendo
similares a las que se apliquen en el caso del Jaguar; no tendría por
qué ser diferente.

El lío ya está entre nosotros. Sean 5 o 6 los candidatos presidenciales
ya penden, en particular sobre los independientes, dudas que no les
ayudan en su imagen, en su credibilidad y en su candidatura misma.

RESQUICIOS. Así nos lo dijeron ayer:
Carlos Juárez Cruz, director del Instituto Economía y la Paz.
Nos enfocamos a medir la paz, llevamos 5 años en ello. En

2017 se recru decieron casi todos los indicadores, sólo resultó positivo
el tema de la prisión preventiva. Medimos tasa de homicidios, deli
tos con violencia, cárcel sin sentencia y crímenes de delincuencia
organizada.

Lo que más llama la atención es que aumentaron los delitos del
orden común. La violencia doméstica se está generalizando en el país.
El 85% de la población ha visto deteriorarse sus niveles de paz. A esto
se suma que también se ha incrementado de forma ostensible la im
punidad en el país.

La desconfianza se ha convertido en un asunto muy delicado por
que ya alcanza la relación entre los ciudadanos, quiere decir entre los
mismos vecinos.

El informe debe servir para entender y diseñar políticas públicas.
No estamos condenados a vivir en la violencia y la corrupción.

LO QUE ES
PARADÓJICO

es que estando
a la vista las

regularidades no
haya sanción alguna
y hasta parezca que

son irrelevantes
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Rozones
Corral queda en ridículo
Ayer se le cayó su teatro otra vez a Javier Corral, pues

mandó casualmente a su suplente en el Senado,
Sylvia Martínez, a meter un punto de acuerdo de

última hora para "exigir al Gobierno federal" que le respeten
sus decisiones. Pero como ya es costumbre, los partidos del
Frente no lograron los votos suficientes para aprobarlo y pese
a los berrinches, nada más quedaron en ridículo por los pocos
senadores que lo apoyaron.

Piden alto a balaceras en Ch ihuahua

Por cierto que, en esa discusión, el más sensible fue
el senador Patricio Martínez, quien más allá de
pugnas partidistas y electorales, llamó al Senado

de la República a abonar por la pacificación de Chihuahua y
apoyar al gobernador Javier Corral; pero, también le pidió al
panista que se ponga a trabajar, pues la población de esa enti
dad vive con el horror de las balaceras y de una delincuencia
desbocada.

Almeída se lleva aplausos
Quien fue reconocido por ser un servidor público

valiente que trabaja por el bien de los capitalinos sin
aspiraciones o pretensiones futuras fue el titular de

la SSP, Hiram Almeida. Durante su comparecencia ayer en
la ALDF. Con datos duros irrefutables informó que la CDMX
es de las más seguras, comparativamente con otros estados
y otros países. Almeida salió con la estrellita en la frente por

ser un funcionario en el que se puede confiar.

Dónde está el PANCDMX
n las filas del Frente en la Ciudad de México no dan>] :crédito por las ausencias de los panistas en los míti
f nes de su candidata a la Jefatura de Gobierno. Y para

muestra, un botón: ayer en el megaevento de Plaza Tlaxco
aque sólo llegaron militantes del PRD y de Movimiento Ciuda
dano y, cuando le preguntaron a Mauricio Tabe, sólo volteó
a ver a Damián Zepeda e hizo mutis.

Garrido contra el narco
raya que el Procurador de Justicia de la CDMX, Ed>V:mundo Garrido, trae en la palma de la mano las
prioridades de la capital. Por eso, ayer durante su

comparecencia ante la ALDF, pidió a los diputados hacer mo
dificaciones al Código de Procedimientos Penales para casti
gar con prisión preventiva oficiosa el narcomenudeo y hacer
más efectivas las acciones en ese rubro.

Guau no da una
Quien no da una en Morelos es Cuauhtémoc Blan

co, pues en el 99 Aniversario Luctuoso de Emilia
no Zapata no supo entonar el Himno Agrarista,

lo que provocó molestia entre los asistentes y hasta burlas;
incluso al candidato al Gobierno de la entidad se le vio en

todo momento agachando la cabeza, claramente disperso y
los morenistas se preguntan: ¿así piensa que va a ganar?
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El rechazo notorio a la entrada

de El Bronco en la boleta pre
sidencial contrasta con la au

reola que le dieron hace sólo
tres años los grupos que detestan a la
clase política, porque El Bronco, según
ellos, representaba el descontento y el
desgaste de los partidos políticos.

Antes y después de ganar las elecciones de
Nuevo León, con más de 25 puntos de ventaja,
simbolizaba para los grupos que aborrecen a la
clase política "un gobierno ciudadano" y "el inicio
de una segunda Revolución mexicana que cam
biaría la conciencia".
¿De verdad lo creían así esos grupos? No. Lo

decían sólo porque Jaime Rodríguez Calderón
se declaró "antisistema", "antigobierno", "anti
Peña" y usaba palabras "del pueblo", al igual que
las usa AMLO. Sólo con ese barniz lo compraron,
porque ésos compran cualquier cosa que alivie su
resentimiento social.

Y les valió sorbete que El Bronco tuviera 33
años de militancia priista, como ahora les vale
sorbete que la comandante Nestora sea secues
tradora, Napito prófugo por robarse 55 millones
de dólares, que Bartlett haya tumbado el sistema
en 1988, que Alfonso Romo gozara del Fobaproa...

Pero si El Bronco hubiera sido candidato del

PRI al gobierno de Nuevo León (en lugar de can
didato independiente), esos mismos grupos que
odian a la clase política no lo habrían bajado de
corrupto, pues argumentos tenían, sólo que se
los guardaron porque ya era de los buenos, ya era
antisistema.

Según Televisa Monterrey, El Bronco ocultó 72
mil metros cuadrados de solares urbanos y 62 hec
táreas de parcelas, y en su declaración patrimonial
omitió incluir esas propiedades y, claro está, obtu
vo la titularidad o los derechos siendo funcionario

estatal priista desde 2006.
El Bronco se hizo de 38 terrenos; su esposa, de

15; su hija Victoria, de 12; su hija Zoraida, de otros
11 solares; su hija Silvia de 11 y su hija Valentina
de cinco: la familia consiguió 70 mil 532 metros
cuadrados listos para urbanizarse y el candidato
independiente no los declaró.

La conversión de El Bronco bastó para que esos
grupos que detestan a la clase política enterrasen
estos actos que cometió el priista Rodríguez Cal
derón, y lo volvieran un ídolo de 141 mil electores
de 18 y 19 años que votarían por primera vez, más
millón y medio de entre 20 y 34 años.
Y le activaron para su campaña "antisistema"

una enorme red de jóvenes voluntarios en Twit
ter, Periscope, Facebook, WhatsApp, que permitió
que los ataques y encuestas en su contra lo hicie
ran ver como "víctima" de un "complot" de los
"poderes fácticos" y de "los medios tradicionales".

Esos grupos que detestan a la clase política
crearon el fenómeno El Bronco.

Ahora...

Que con su pan se lo coman.
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Tal pareciera que el proceso de
elección presidencial, que ha
sido seriamente cuestionado

por el cúmulo de irregularida
des que le han restado confianza y cre
dibilidad ciudadanas, entre ellas el nega
do diferendo entre consejeros del INE y
magistrados del Tribunal Electoral, difí
cilmente podrá salir de esa encrucijada
con el acuerdo de éstos, la madrugada
de ayer, de avalar la candidatura de Jai
me Rodríguez Calderón y posiblemente
hasta la de Armando Ríos Piter, acusados
ambos de haber falseado firmas para al
canzar su registro.
A excepción de José Antonio Meade y de Ricar

do Anaya Cortés, que coincidieron en "respetar" el
fallo del máximo organismo electoral, Andrés Ma

nuel López Obrador dijo que no le preocupa la reso
lución de los magistrados que con ello "le pusieron
una mancha más al tigre", lo que pone más en duda
esos comicios y Margarita Zavala reiteró ser la única
y verdadera independiente, porque el exgobernador
de Nuevo León es "el candidato del Tribunal".

DE ESTO Y DE AQUELLO...

No fue una casualidad que el Presidente Enrique Peña
Nieto llamara a la unidad de los mexicanos para defen
der la Reforma Educativa, igual que lo hicieron para
apoyar y solidarizarse con su respuesta al presidente
de Estados Unidos, Donald Trump: un ejemplo más de
ello es lo que desde hace unos días ocurre en la CDMX,
Chiapas, Oaxacay Guerrero, por parte de la disidencia
magisterial, con paros, marchas y plantones.
En esas entidades, los integrantes de la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la Educación acordaron
reanudar movilizaciones, paros y bloqueos en re
chazo a esa reforma y ayer un grupo de ellos tomó la
sede de la Subsecretaría de Finanzas de Guerrero, en
Chilpancingo.
Por segundo día consecutivo, la CNTE, que mantiene
un plantón en la calle de Bucareli cerca de la Secre
taría de Gobernación, organizó marchas en la Ciudad
de México para exigir la instalación de una mesa de
diálogo, en esa dependencia, misma que hace meses
rechazara, al romper pláticas con el Gobierno federal.
La marcha de ayer fue rumbo a la sede del Senado de
la República, en el Paseo de la Reforma y a ella, ade
más de profesores disidentes se unieron miembros de
diversas organizaciones, entre ellas la Nueva Central
de Trabajadores y el Sindicato Minero, que desde Van
couver lidera el flamante candidato a senador plurino
minal de Morena, Napoleón Gómez Urrutia.
Sea "estrategia electoral" en apoyo a Andrés Manuel
López Obradory Morenao pretensión de ejercer presión
a los gobiernos estatales y federal, de cara al proceso de
julio próximo, la embestida de la CNTE es orquestada y
amenaza con prolongar paros escolares y propiciar más
marchas y plantones, que justo al inicio de la reanuda
ción de clases afecta a millones de niñas y niños.
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yf""Pv De "Falacia argumentativa generalizada" calificó el magis
ÍS4J trado Reyes Rodríguez Moridragórt el caso de la can

didatura independiente de Jaime Rodríguez "El Bron
co", con el cual cuatro integrantes del TEPJF le dan luz verde a la
maniobra fraudulenta para aparecer en la boleta de presidenciales.

Deplorable el aval a las transas del gobernador con licencia, con un
tufo político inconfundible de agenda política, con dedicatoria a los
indecisos que jugarán un papel importante, de incidenciadirecta
en las tres mejores posiciones; Andrés Manuel López Obrador,
Ricardo Anaya y José Meade Kuribreña.

El posicionamiento del magistrado Rodríguez Mondragón es
impecable (http://ow.iy/oE0030jpRjO), NO hubo algo equiparable
a la 'violación al debido proceso', lo que motivó el voto en contra
de la presidenta del Trife, Janine Otálora Malassis, en rechazo al
argumento de sus pares: Felipe Fuentes, José Vargas, indalfer
Infante y Ménica Soto.

inquisidor el comentario del constituciónalista Diego Valadés en
su cuenta de Twitter ©dvalades: "Soy uno de los 86 millones de ciu
dadanos aquienes el Tribunal Electoral hace sentir inseguro y aver
gonzado", un golpe de nivel contra el ridículo argumento: "NO le fue
respetado el derecho de audiencia".

©Cómo estará la operación dei cri men organizado en Morelos
de Graco Ramírez Garrido que en Temixco la exigencia
a José Meade Kuribreña fue "¡Fuera el Mando Único..!",

sin embargo, lo que llamó la atención esei manejo de la nueva ima
gen de campaña.

Los logotipos del PRI de Enrique Ochoa Reza fueron minimizados
al máximo, en otro tipo de propaganda totalmente borrado, y en su
lugar aparecen los triángulos entrelazados a los que todos llaman
"Los Doritos" de Meade.

Las playeras blancas quese reparten en los mítines llevan la leyenda
"Candidato ciudadano Meade", sin hacer referencia a alguno de los
partidos de la coalición PRI, PVEM y Panal. Y a pregunta de repor
teros por los números de El Universal, Aurelio Ñuño Mayer res
pondió: "Las elecciones NO las hacen las encuestas, las hacen los
ciudadanos" (sic).

0A decir de los senadores del PRD, PAN y PT, el Tribunal Elec
toral del Poder Judicial de la Federación de Janine Otá

lora avaló a un delincuente como candidato presidencial,
y el INE de Lorenzo Córdova Vianello no tuvo más que acatar la
resolución y registrarlo en la boleta,

Luis Sánchez, coordinadorde la bancadadel PRD, fue directo: "Está
visto que (Jaime Rodríguez "El Bronco") es un delincuente y
ahora estará en la boleta", acompañado de Fernando Herrera,
del PAN, y de Manuel Bartlett, del PT.

Las bancadas opositoras en la Cámara Alta no se dan por vencidas,
el INE registró a El Bronco para acatar la decisión del Tribunal, pero
están pendientes procedimientos penales y administrativos en su
contra, por irregularidad en las firmas presentadas.

SUSCRIPCIÓN A CORREO: http://ow.ly/S7Ho30igRj7
Blog: http://losmalosos.blogspot.mx/
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SÓLO PARA INICIADOS § JUAN BUSTILLOS

Juan Pablo Castañón obedece con anticipación aAMLO
Hay quien sospecha que al proponer
que entre el primero y segundo de
bate de los candidatos presidenciales
que organiza el INE se instale la me
sa para discutir el futuro del Nuevo
Aeropuerto Internacional de la Ciu
dad de México, el líder del Consejo
Coordinador Empresarial, Juan Pa
blo Castañón, pretende tender una
cama a Andrés Manuel López Obra
dor, que un día y otro también, afir
ma que de ser presidente impedirá
su construcción.

Creo lo contrario. Castañón sólo

demuestra que llegó a la conclusión
de que el candidato de Morena gana
rá la Presidencia de la República y a
partir de esta convicción que lo apa
nica, se apresuró a ponerle la mesa
para que, eludiendo la información
técnica, legal y financiera, Andrés
Manuel cargue contra la obra con su
argumento favorito sobre las corrup
telas que supuestamente giran en su
torno.

El apresuramiento de Castañón es
ejemplo clásico de lo que ha pernea
do en el círculo rojo, la percepción de
que "este arroz ya se coció".

Los más interesados en no equi
vocarse son quienes tienen riesgos
de perder obras o contratos.

No se puede calificar de otra ma
nera su ofrecimiento de instalar la ci
tada mesa de discusión.

Como sabemos, el resto de candi
datos ha dicho que, en caso de ganar,
de ninguna manera suspenderán las
obras del nuevo aeropuerto.

Es evidente que el presiden

te del Consejo Coordinador Em
presarial decidió en contra de los
intereses de la iniciativa privada
que representa adaptarse de an
temano a los nuevos tiempos que
podrían venir en el país si los elec
tores votan en el sentido que dicen
las encuestas.

Se da por hecho que López Obra
dor pidió a Castañón la instalación de
las mesas, pero si el líder empresa
rial lo hizo sin que se lo solicitaran,
está mostrando al poder que podría
sobrevenir, lo que es capaz de hacer
con ciudadanos que se anticipan dó
cil y voluntariamente. Justo lo que
quiere un gobierno represivo, into
lerante y autoritario, para sentar sus
reales.

La pregunta, en todo caso, es si
se trata sólo de Castañón o los miem
bros del Consejo Coordinador Empre
sarial decidieron anticiparse con él a
lo que muchos creen, erróneamente,
que es inevitable.

Hay muchos ejemplos de países
donde las encuestas anticipaban un
escenario y al final resulta otro. El
propio López Obrador era el favorito
en el 2006 y perdió.

Los empresarios siempre han ju
gado a no perder. Pero hacerlo al
arranque de las campañas, cuan
do faltan tres debates y una ex
posición pública que es el peor
enemigo del que ahora va a la cabe
za de las preferencias, tiene un tufo a
desesperación.

El presidente del CCE tiene que
explicarle a sus representados la con
veniencia y la utilidad de su decisión.
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Muc ha agua ha corrido bajo
el pi lente desde que Ramón
Agn irre llegó a su cargo y
este s días cumple 11 años al
fren :e del Sacmex.

Aunque le ha tocado lidiar
con muuuchas crisis por inun
dad ones y escasez, es uno
de li >s últimos funcionarios del
sexí nio de Marcelo Ebrard
que sobreviven en el Gobier
no c e CDMX, junto con el t¡
tulai del Metrobús, Guillermo
Cak erón.

Pero este año, por prime
ra vi íz se habla de su despido...
y no precisamente en la admi
nisti ación a cargo de José Ra
mói i Amieva, sino en los mí
tine:; de Claudia Sheinbaum,
quií n le critica no haber re
suel :o los problemas y prome
te cambiarlo.

Así es que si se le hace a
la morenista, Aguirre podría
corr probar aquello de que es
mu^ bonito ver llover... y no
moj< irse.

Los papeleros del Estado de
Méx co se han encontrado con
un p roblema que considera
ban resuelto.

La decisión del Gobierno
de f Ifredo del Mazo de re
part r a alumnos becados úti
les e scolares en lugar de vales
enct ndió los mismos focos
rojo:; que se activaron del 2011
al 2('14 durante la Administra
ción de Eruviel Ávila.

En aquella ocasión, los
pap ¡leras aseguraron que 4
mil [ lapelerías cerraron en la
entic lad debido a que los es
tudiantes dejaron de comprar
los l tiles que el Gobierno les
regaló.

Del 2015 hasta el año
pase do, lograron convencer a
las a Jtoridades de cambiar el
apoyo por vales canjeables en
papelerías mexiquenses.

(ahora, el sector asegura
que I daño será de mil 400
millc nes de pesos, dignos de
un 5 de calificación para quien
tuvo la idea de repartir útiles
en li gar de vales.

Tómala!.

c emisfuentes0reforma.com
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BINOCULARES
Critican Ley
A 20 días de que termine el
periodo ordinario de sesiones
del Congreso, la Cámara de
Diputados aprobó la ley que
regula la publicidad guberna
mental con una fuerte opo
sición de bancadas distintas

al PRI. Diputados de Movi
miento Ciudadano, como Jor
ge Álvarez Máynez, bautiza
ron la minuta que se envió al
Senado, y que deben avalar
este mes por orden de la
Corte, como #LeyChayote, ya
que desde su punto de vista
no impone controles para el
gasto en medios, y abre es
pacios a la discrecionalidad.

Aprovecha tiempo
Quien como encargado de
despacho ya se puso a tra
bajar es el secretario de Go
bierno, José Ramón Amieva
quien adelanto que el Siste
ma de Transporte Colectivo
Metro desplegará a 150 bri
gadistas para hacer eficientes
el abordaje de trenes y trans
bordos; el objetivo es orga
nizar a la ciudadanía para evi
tar tumultos y que se res
peten los asientos destinados

a las personas con discapa
cidad, de la tercera edad o
embarazadas,

Gobierno golpeador
El gobierno del Estado de
México pagará a la empresa
SKY BOOK SA de CV. un

monto por 460 millones 227
mil 303 pesos por La compra
de paquetes escolares para
nivel preescolar, primaria y
secundaria, pues canceló el
convenio que sostenía desde
el 2015 con los agremiados
de la Asociación de Negocios
de Papelerías del Estado de
México, lo que provocará el
cierre de 4 mil papelerías lo
cales informó el presidente
de la asociación Carlos Are

na. Precisó que en el Estado
de México hay un registro de
26 mil 150 con base en datos

del el Inegi, de las cuales 24
mil 150 son minoristas que
generan 38 mil empleos di
rectos, mil 500 mayoristas y
medio mayoristas que gene
ran 10 empleos directos, ade
más de 40 fábricas de ar

tículos de papelería con siete
mil empleos directos.
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Red
Compartida
Se espera que en la sesión del

jueves de la ALDF rinda protes
ta como jefe de gobierno José Ramón
Amieva, junto con los delegados sus
titutos de Cuauhtémoc, Coyoacán,
Gustavo A. Madero, Miguel Hidalgo,
Iztacalco, TláhuacyTlalpan.
Ayer, Patricia Durán, precan

didata de Morena a alcaldesa

de Naucalpan, desestimó la impug
nación en su contra para bajarla de la
contienda; bueno, resulta que entre los
argumentos que tienen en su contra,
los que deberían ser sus partidarios,
son las fotos de hace seis meses con

José Antonio Meade y en 2012 con En
rique Peña Nieto.

Por cierto, ambas seguían colga
das en su despacho mientras se deslin
daba del PRI.

La diputada Elizabeth Mateos

exigió a AMLO ordenar a su par
tido no convertir esta elección en una

batalla campal, porque la violencia ya
alcanzó a la población, especialmente
a las personas de la tercera edad.
Demandó la firma del Pacto de

Civilidad y sujetarse a la normatividad,
principios democráticos y se garantice
una contienda en paz.
La embajadora de Estados Uni

dos en México, Roberta Jacob
son, se reunió con el subsecretario para
América del Norte, Cai'los Sada Solana,
y el subsecretario de Derechos Huma
nos de la Secretaría de Gobernación,

Rafael Adrián Avante Juárez.
Oficialmente conversaron

sobre la relación bilateral, con énfasis
en los acontecimientos recientes.

¿Nada más?
Recientemente se informó que

ya duermen en el Reno Adolfo
Mejía Rriones, director de Obras Públi
cas y Desarrollo Urbano; y José Carlos
García, exdirector de Obras de Área.
Dos de los directores más cer

canos a Víctor Romo están

en proceso de investigación. Ambos
participaban en gobierno cuando
éste era delegado en la Miguel Hi
dalgo. El fundamento de la inves
tigación versa en contra de la rea
lización de obras pagadas, pero no
ejecutadas en el Mercado Escandón.
La apuesta que suena intere

sante de Ricardo Anaya es ésa
de que, en caso de llegar a la Presiden
cia, realizará ocho acciones a favor de
la infancia para poder emparejar las
oportunidades de vida de los menores.

No es para menos, en México hay
39.2 millones de menores y 21 millo
nes permanecen en situación de
pobreza y otro 1.5 millones sufren
desnutrición crónica.

Nos comentan que la propuesta ha
parecido interesante dentro de varios
sectores de la población, ya que inclu
ye dar una verdadera calidad de desa
rrollo desde el embarazo, tr ato digno y
alimentación adecuada.
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ROBO DE NO NACIDOS T RECIEN NACIDOS,
DELITO "INVISIBLE" PARA AUTORIDADES
Es increíble, pero sobre todo lamentable,

queridos lectores, lo que está ocurrien
do en este país. Ya más no nos puede

pasar. lío hay control de nada ni respeto a
nadie. Las leyes, o mejor dicho, la Constitución
Política de los Estados Unidos Mexicanos,

cada quien la interpreta y aplica como mejor le
conviene. Arman y desarman delitos, acusan a
inocentes y exoneran a corruptos y rateros polí
ticos; en fin, están sucediendo muchas cosas
que jamás hubiéramos pensado que podrían
pasar o, tal vez, ya venían ocurriendo desde
décadas atrás, pero hoy, gracias a redes socia
les, estamos los mexicanos '"mejor enterados".
Lo cierto es que desde hace algunos días se

viene hablando de la vulnerabilidad de las muje
res y del cómo la delincuencia organizada ¡ya
no respeta nada y a nadie! Si bien ya le están
dando cierta importancia a las mujeres de este
país, pero a pesar de las 67 leyes a favor de las
mujeres y su presupuesto anual de alrededor
de mil 200 millones de dólares que se distxi
bufe en S9 programas, los delitos no cesan,
por el contrario, van en aumento, y la vulnera
bilidad de las mujeres, hoy, en México, ¡ha al

Anteriormente, se pensaba que sólo eran "vul
nerables" aquellas que habitaban en las zonas
rurales, o las que viven en pobreza y pobreza
extrema, pero no es así. Actualmente, todas las
mujeres de México, niñas, adolescentes, muje
res maduras, embarazadas, y hasta las de la ter
cera edad, están "a la orden de la delincuencia
organizada".
Hoy, la novedad (si es que es novedad] es ase

sinar mujeres embarazadas, a las que se des

prende de bebés en gestación, o en su caso, a
aquellas que con días de haber parido fueron
privadas de la vida para arrebatarles a sus hijos.
En la mayoría de los casos, se trata de mujeres
humildes, de escasos recursos, y lo peor de
todo es que el modus operan di no lia variado
con los años. Al parecer, a estas madres les
ofrecen ropa o juguetes para los bebés, siendo
ése ei gancho para llevarse a estas mujeres
embarazadas.

En los últimos días, esta situación ha cons
ternado a millones de mexicanos no así a las

autoridades responsables, es "el tema del
momento", luego de que tres mujeres embara
zadas en Thbasco, Veracruz y Támaulipas.
hecho s ocurridos en el transcurso de tan sólo

una semana, y en dos de los casos se les extra
jo el producto, pero sepan que ésta no es la pri
mera vez que ocurren estos crímenes en
México, esto sucede desde hace tiempo, pero
minea se le dio la importancia y difusión que
hoy se da a esos crímenes. Es más, se sabe de
al menos 11 casos de madres que fueron asesi
nadas para robarles a sus bebés desde 2013 y
que, no sólo se tía ta de bebés en gestación, sino
de pequeños que tenían días de nacidos.
Cabe comentar que todos estos asesinatos tie
nen algo en común, además del embarazo de
las chicas: su estatus social y económico.
Mujeres de escasos recursos, muy necesitadas,
pero algo más. que en varios de los casos, las
jóvenes embarazadas fueron contactadas por
Facebook, medio de comunicación que, ante la
falta real de control sobre el mismo, es que se
puede utilizar como "arma de gran peligro".
Desde 2013 y hasta hoy, estos crímenes se
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repiten. Primero en Nayarit y Thmaulipas: lo
mismo sucedió con dos chicas más en Ciudad

de México, Hjuana y Chihuahua. Querétaro, otro
estado que forma parte de la estadística con un
asesinato similar. Y todos éstos, queridos lecto
res, con el fin de arrebatarles a estas mujeres a
sus hijos, no nacidos o recién nacidos.
Pero un caso muy sonado, el del asesinato de

Reyna Alicia Martínez Martínez, de 22 años,
quien desapareció en Oaxaca el pasado 2 de
abril junto con su hija de L6 días de nacida. Dos
días después, encontraron su cadáver dentro de
un tambo en la localidad de San Mateo Ma

cuilxóchiü; hasta hoy, la pequeña sigue sin ser
localizada, y las autoridades no han dado a
conocer las causas de la muerte de Reyna,
Lamentablemente, durante este cuatrimestre

de 20L8, ya se habla de Jessica Gabriela, Alba
Lizbeth y Jenny Judith Ceba Velazco, quienes
también estaban embarazadas. A dos las con

tactaron por Facebook, pero a las tres las apu
ñalaron en el vientre. Eran jóvenes que vivían
en Tamaulipas» Veracruz y Tabasco, respecti
vamente.

Es muy triste reconocer que el robo de infan
tes, en cualquiera de sus formas, es una cons
tante en este país, que se lia recrudecido y que
no es un tema para las autoridades tal vez tan
alarmante, o mejor dicho, tan "de índole políti
ca" como lo ha sido el feminicidio, cuyo incre
mento de casos en México movilizó a tanta

gente, que ahora sí es un "tema importante" a
tratar, incluso, en informes gubernamentales.
El de los niños desaparecidos y más de esta
manera, todavía no es para algunos, un tema
que "internacionalizar".
Pero según los expertos en el tema, se estima

al menos 8 mil casos de robo de infantes desde

hace cinco años. De ello, la Fundación
Nacional de Niños Robados señala que en 2

mil 850 casos los pequeños sustraídos son de
O a 4 años; alrededor de 300, entre los 5 y 9
años, y 2 mil 125 son niños de 10 a 14 años.

¡Lo que tenemos que vivir! En México lia
ocurrido de todo. No tenemos guerrillas, pero
vivimos "enclavados" en un clima de inseguri
dad y terror. Igual Tamaulipas es peligroso
como Tbluca. capital del Estado de México. Y
los delitos con mayor incidencia en todo el país,
pues al parecer son ios más rentables, son:
secuestro, homicidio relacionado con la delin

cuencia oiganizada, agresión con aima blanca,
extorsión, robo a peatón con violencia, y todos
éstos, queridos lectores, en igualdad de género,
trata de personas, y hoy, hay que sumarle ei
robo de infantes no nacidos y recién nacidos,
aunado ai asesinato de las madres.

Desgraciadamente y he de insistir la no regu
lación de las redes sociales, que no los medios
de comunicación electrónicos, ésos tienen "la
pata de la autoridad en el cuello"', la falta de
educación y cultura, así como el rompimiento
social tan grave al interior de la familia, lia pro
vocado que se incrementen ciertos delitos co
mo el secuestro, la extorsión, la trata de perso
nas y ahora el robo de infantes y ei asesinato de
sus madres. Pero no le vemos cómo las autori

dades responsables atacan este tema, no vemos
cómo no le dan la importancia que tiene a cada
uno de los casos, pero de no hacerlo, éste se
convertirá, en breve, en cifras difícilmente de
combatir. ¿Hasta cuando México dejará de
estar en manos del crimen?...

TE INVITO A PARTICIPAR CONMIGO TODOS

LOS DÍAS, EN CAMBIANDO DE TEMA,
A TRAVÉS DE karina rocha 1968 @ vahoo.com,mx
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IEEM
EL Instituto Electoral del Estado de

México trabaja a todo vapor para
todo el proceso rumbo a Las eleccio
nes del 1 de julio, por lo que en estos
momentos recibe las solicitudes de

registro de candidaturas, trabaja en
coordinación con el INE para deter
minar la ubicación de las casillas,
alista el Programa de Resultados
Electorales Preliminares y cumple
con los procedimientos para que los
mexiquenses voten sin contratiem
pos, informó el Consejero Electoral,
Miguel Ángel García Hernández. Y
sí que traen chamba en estas elec
ciones tan competidas y con tantos
candidatos.

Ya muchos mexiquenses andan
morenos, pero no precisamente por
haberse ido a la playa en Semana
Santa, sino porque ven la posibili
dad de que MORENA gane espacios
en alcaldías y diputaciones, por
lo que siempre es bueno congra
ciarse con los que pueden ganar.
Y de esta forma vemos a líderes

del transporte como Axell García
Aguilera que se dicen ya parte de
este movimiento de cambio, y se

guramente piensa que así será per
donado de la arbitrariedad de los

choferes de su agrupación, de des
quiciar vialidades, invadir terrenos
y agenciarse otros que alguna vez
fueron de propiedad municipal. De
hecho inició su gran movimiento en
La Marquesa, e invitó a sus segui
dores a ir a recibir el viernes a AMLO

a la zona de bancos en Cuautitlán

Izcalli, La gente de este partido,
piensa que alguien les quiere hacer
la mala obra al ponerles a este
promotor tan fuera de lugar.
Vaya corretiza que le metieron a la
gente de Desarrollo Urbano de Tul
tepec los policías de Cuautitlán, que
fueron a colocar los sellos de clau

sura a una construcción para la que
dio permiso el gobierno de Tultepec,
en terrenos que son propiedad
de Cuautitlán. Siempre ha habido
problemas de límites territoriales
entre ambos municipios, pero es un
tema que no se ha podido resolver,
a pesar de que el Plan de Desarrollo
Urbano marca esa franja como pro
piedad de Cuautitlán. La corretiza
se dio en lo que fuera el rancho "El
Terremoto"
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te...son reflexiones!h con

Por Sócrates A. Campos Lemus
Oaxaca, Oax. Los jóvenes en 1968 no en

tendíamos que el gobierno de aquellos años,
tal vez, como los de hoy, NO NEGOCIA
BAN, SINO QUE IMPONÍAN, así los famo
sos sueños de libertad y democracia, Diálogo
Publico, terminaron en un baño de sangre el
día 2 de octubre de 1968.

Comentábamos que el día 26 de julio del
68 convergieron la manifestación convocada
por la FNET y la de los rabanitos en el Hemi
ciclo a Juárez, el Zócalo, era sagrado y usado
solamente para los actos gubernamentales
no los de protesta de otros grupos, ahí, con
la acción de los hermanos García Reyes, los
grupos de la FNET y de los hermanos Gon
zález Guardado, convencieron a la gente re
unida en el Hemiciclo de caminar rumbo al

Zócalo y que ahí los esperaban los grupos
de granaderos y estaban los botes de basura
llenos de piedras y varillas y se inician los
enfrentamientos entre la autoridad represiva
y los jóvenes.
En la Escuela Superior de Economía, que

ya conocíamos las acciones de la FNET y
de los rabanitos, optamos, días antes, por
no acudir a manifestaciones, sino hacer una
reunión músicocultural para hablar de la
Revolución Cubana, en esta nos acompaña
ba la maestra Rosario Castellanos, y cuando
estábamos en la reunión, llegaron muchos
compañeros de otras escuelas sangrando y
contaron lo sucedido, y ahí, tomamos la de
terminación de convertirnos en Asamblea

y nombrar al primer COMITÉ DE LUCHA,
ejemplo que se generalizo en otras partes y
sirvió para que en las escuelas controladas
por la FNET y el las FEUS se eliminaran, en
asambleas, a los comités de sociedades de
alumnos y se convirtieran las escuelas en una
gran organización democrática y sin brújula
real, donde las asambleas dictaban cómo y
qué hacer, los representantes, no dirigentes,

podían ser cambiados por la propia asamblea
y así, en esa unión, se comenzó a formar el
CONSEJO NACIONAL DE HUELGA, de tal
suerte que, las primeras reuniones, se hicie

ron en Zacatenco, porque la base del movi
miento se inician en el IPN y la Normal. Por
ello, con las primeras reuniones informales
se va construyendo el PLIEGO PETITORIO
DE SEIS PUNTOS: Eliminación del cuerpo de
granaderos, libertad a los compañeros dete
nidos e indemnización a los heridos, salida
del General Cueto y Mendiola, Libertad a
los presos políticos y la desaparición del ar
tículo 145 y 145 bis del Código de procedi
mientos penales, esas dos demandas finales,
se aportaron por las gentes de la UNAM, ya
que su nivel de relaciones con los maestros
y las autoridades eran mayores y con mejor
visión, pero así como eran buenos en la teo
ría eran una parte vital y fundamental para la
liga, por vez primera, de los grupos estudian
tiles, y nos fuimos conociendo, los mugrosos
del Poli con los perfumados de la Uni, y así,
también, se fueron cambiando experiencias
en la misma marcha de la lucha y no tenía
mos más visión que los hechos que se nos
presentaban día con día ,y nos acusaban los

medios de comunicación de comunistas y de
levantar banderas de Castro y ei Ché, en vez
de utilizar a los héroes nacionales, y la reali
dad es que amábamos a Zapata y Villa y no
creíamos en esos héroes secuestrados por la
demagogia oficial de la época.
NO entendíamos que el gobierno con

trolaba a los medios de comunicación y que
la única realidad es que, nosotros, comenza
mos a ver la importancia de las pintas para
comunicarnos en las bases, los volantes que
cada uno y cada escuela producía con lo que
quería, las mantas y las brigadas de informa
ción donde se fueron aliando los jóvenes de
la UNAM con los del IPN y la Normal para

salir a los mercados, camiones y calles, así ,se
fue rompiendo, ante la cerrazón de la infor
mación que no permitía el gobierno, se diera
por los medios, ese espacio, al grito en las
marchas de: PRENSA VENDIDA.

Hoy no faltan quienes con razón dicen
que el movimiento era un movimiento de
mocrático pero no tenía más sostén que la
voluntad y el enojo de los jóvenes que re
sistían las provocaciones y las agresiones
violentas de policías en sus escuelas y, las
que más fueron atacadas, fueron las escue
las del IPN y las normales, las Preparatorias,
y ahora, algunos, quieren limpiarse diciendo
que algunos de los representantes éramos
provocadores, cuando ellos estaban en sus
casas cómodamente sentados especulando
sobre el movimiento y esperando las señales
de los grupos oficiales en la negociación, así
que hay dos visiones: la de la UNAM ocupada
por el ejército sin violencia y con las fotos de
maestros y alumnos sentados en los camio
nes, haciendo laV de la victoria, y la otra, la
que teníamos que resistir en el Poli y Nor
mal, y en especial, en las escuelas del Casco,
por horas de lucha, resistiendo la brutalidad
de los policías y sufriendo algo que solamen
te los brigadistas podían sentir en esa lucha
desigual: cambiando piedras por balas y ga
rrotazos y fuerza del estado
Las visiones son diferentes, cada una tiene

sus pros y sus contras, pero, finalmente, y no
es excusa, la realidad es que éramos jóvenes
inexpertos, y sobre todo en el poli y la nor
mal, huérfanos de dirigencia experimentada y
de grupos con las relaciones con el gobierno
como los operaron los universitarios, en lo
oscurito, algunos, y por ello, tendremos que
seguir escribiendo esas historias de vida, no
de provocación...El tiempo.es la madre de la
verdad...más vale una protesta pendeja que
un pendejo sin protestar...
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¿SERÁ? ]

Ya se sienten ganadores
Ya transcurrieron 12 días desde que Miguel Ángel Man
cera solicitó licencia como jefe de Gobierno de la Ciudad
de México, y parece que los diputados locales no tienen
prisa por nombrar al jefe de Gobierno sustituto, pero nos
comentan que lo que ha frenado que José Ramón Amieva,
encargado de Despacho, asuma tal posición es que Morena
ha pedido espacios en el Gobierno central; ¿por qué? Dicen
que quieren estar preparados antes de la elección del 1
de julio; ya se sienten triunfadores. Los diputados desean
elegir al relevo de Mancera por consenso, pero los jaloneos
persisten. En tanto, Amieva, nos cuentan, sostiene que no
ha buscado ni buscará cabildeo alguno. ¿Será?

¿Cambio inteligente?
Nos cuentan que no cayó nada bien entre los afínes ala aho
ra candidata al Senado, Xóchitl Gálvez, el discurso que dio
Margarita Martínez Fisher en el anuncio de la adhesión de
Demetrio Sodi a su campaña, toda vez que la abanderada
frentista para la alcaldía de Miguel Hidalgo aseguró que su
propuesta es la del "cambio inteligente que la delegación
necesita". Si bien la ex diputada local intentaba referirse
a uno de sus oponentes en la contienda, los cercanos a la
hidalguense se sintieron aludidos, pues ¿cómo que cambiar
la delegación en lugar de darle continuidad a los programas
propuestos por nuestro mismo partido?, se preguntan.

Los argumentos de Patricio
Ante las intervenciones de los senadores Ernesto Ruffo
y Martha Tagle, quienes descalificaron la decisión de la

Suprema Corte para reinstalar el Poder Judicial en Chi
huahua, fue el legislador chihuahuense Patricio Martínez
quien, desde tribuna, los ubicó diciéndoles que su estado
era reconocido porque los magistrados de Chihuahua eran
de carrerajudicial, pero esto cambió enlos últimos años, y
que les recordó que no se debe descalificar con adjetivos las
decisiones de la Corte. Chihuahua, les dijo, vive en el horror
de las balaceras de una delincuencia desbocada de una

manera nunca antes vista: "No estoy aquí para criticar al go
bernador, sólo quiero decirle que se deje ayudar", aseveró.

Los agresivos de Morena
Quien cada día se parece más a un porro, se comenta, es
Cuitláhuac García Jiménez, candidato de Morena a la
gubernatura de Veracruz, y una muestra más es su activis
mo agresivo que promueve conlos maestros de la Sección
22 de la CNTE, quienes en decenas de autobuses, con todo
pagado, son transportados de Chiapas a la ciudad de Xala
pa, con la intención no sólo de bloquear avenidas y hacer
mítines, sino que llevan la instrucción de atacar con piedras,
petardos, palos y bombas molotov a las sedes del Gobierno
estatal, del PRI, PAN y PRD. En otras palabras, nos dicen,
se trata de hacer una "guerra de guerrillas urbana" contra
el gobierno del panista Miguel Angel Yunes para desgas
tarlo en el proceso electoral y, de paso, golpear a los otros
partidos, y todo esto se dabajo la complacencia del alcalde
xalapeño de extracción morenista, Hipólito Rodríguez,
quien brinda todas las facilidades para que los grillos violen
tos de la CNTE y de su aliado Cuitláhuac hagan de la capital
veracruzana un bastión delcaosyla impunidad. ¿ S erá?
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Impunidad en el reino de la Corte, el INE, el Trife...
Armando Ríos Piter está devastado.

Llevó los mismos argumentos de
Jaime Rodríguez elBronco ante el
TEPJF, pero la decisión del organis

mo de Madeline Otálora fue distinta.
Al nuevoleonés lo subió de inmediato a la

boleta electoral como candidato presidencial,
pero al guerrerense lo condenó a la tortora de
revisar las firmas.
Analiza el Jaguar:
"Una tarea imposible porque no tenemos
contrarrecibos, la base de datos del INE está
manoseada y así no hay certidumbre.
"Tampoco tenemos tiempo. Vamos contra

rreloj. Hay que analizar 64 firmas por minuto
en archivos que no son nuestros, que no hay
manera de confrontar porque el INE no nos
dio nada.

"Es una complicación técnica y humana...
Esto no puede ser. Mis abogados y yo vamos a
evaluar cómo actuar".

¿Invocaste la violación al debido proceso,
como lo hizo elBronco?

Lo invocamos, pero nos ordenaron volver
a contar. Estamos en una situación de inde

fensión frente a una base de datos, te repito,
manoseada.

SIN CASTIGO A CONSEJEROS
YAL BRONCO

EnMéxico se tuerce la ley con invocaciones al
debido proceso.
Histórica fue la sentencia de la Corte con la

cual se dejó libre a una secuestradora deteni
da in fraganti, la francesa Florence Cassez.
Definitiva fue la intervención de la ex minis

tra Olga Sánchez Cordero, ahora candidata
al Senado de la República y postulada por
Andrés Manuel López para Gobernación.
Ahora la resolución bajo sospecha es la del

Trife de Madeline Otálora por avalar como
candidato presidencial a quien violó la ley al
falsificar firmas de apoyo, amén del financia
miento indebido o no bien acreditado.

Es un mensaje de impunidad porque la
justicia antepone la falta de audiencia otra
vez las malditas fallas al debido proceso, sin
acreditar respaldos legalmente conseguidos.
"Inconsistencias genéricas", les llamó el INE
de Lorenzo Córdova, pero ignoradas por los
siete magistrados electorales.
Ahora, a causa de esa decisión, podríamos

votar por un tramposo para presidir el país.
Una incertidumbre más abonada por los

órganos encargados de lo contrario dar cer
tidumbre al proceso electoral, mientras el
Bronco y los consejeros violadores del debido
proceso quedanimpunes.

ALERTA POR INSEGURIDAD
EN CHIHUAHUA

1. El senador Patricio Martínez, el ex gober
nador con mayor crédito en Chihuahua, llamó

ayer la atención sobre el terror cotidiano de
sus paisanos.
Desde la tribuna del Senado refirió con

contundencia:
Chihuahua vive con el horror de las bala

ceras y de una delincuencia desbocada que
está tocando a las puertas de los policías y de
los escoltas de una manera nunca antes vista.
2. La Entidad Mexicana de Acreditación

(EMA) ha enviado unanegación.
Rechaza revender en mil 500 pesos los

hologramas entregados por la Profeco para
hacerlos llegar a las Unidades de Verificación
(UVAS).
Los compra a Profeco en 65 pesos y los re

vende en 67.50 más IVA en ambos casos,
sostiene su representante legal, Silvia Sala
zar.

Bien: como informamos, elasuntoestábajo
investigación y una pista de la reventa a altos
costos lleva a las UVAS.

Esperemos los resultados, pues los habrá.

Fecha: 11/04/2018

Página: 4

Area cm2: 234

1 / 1

Columnas Políticas

José Ureña Telefono Rojo

José Ureña

Costo: 35,357

Página 64



DESBALANCE
Trump se escapa del bullying
Muchos escucharon por primera vez sobre
una próxima cumbre de empresas de la re
gión sólo porque se filtró que asistiría Do
nald Trump el presidente de Estados
Unidos, pero la verdad es que se trata de la
tercera edición de la Cumbre Empresarial

las Américas, la cual en esta ocasión se
celebrará mañana y el viernes en Lima, Pe
rú. Nos dicen que en el programa original,
mismo que ya no está disponible, no esta
ba contemplada la asistencia, presencia o
participación de Trump, sino sólo la de su
hija Ivanka, asi como una presentación es
pecial de su secretario de Comercio, Wil
bur L. Ross. El encuentro es organizado

por el Banco Interamericano de Desarrollo (BE)), que preside
Luis Alberto Moreno, y tiene patrocinadores como Citi, Coca Co
la, PepsiCo, Google, Walmart, Mcrosoft y Facebook. Ahí estarán
presentes 12 presidentes y 700 empresarios para debatir la con
vergencia que se necesita para acelerar el crecimiento y satisfacer
las aspiraciones de la población. Por cierto, la mitad de los pane
listas son mujeres.

¿Nerviosos por nuevo aeropuerto?
La postura de Andrés Manuel López
Obrador, candidato de la coalición Jun
tos haremos historia sobre el Nuevo Ae
ropuerto Internacional de México
(NAIM), sigue quitándole el sueño al sec
tor empresarial. Ayer, nueve organismos,
encabezados por el Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), emitieron un comuni
cado en el que reiteraron la necesidad de
la nueva terminal. Recordaron que la
obra tiene el apoyo y cuenta con la parti
cipación de los mejores y más competen
tes expertos, y que permitirá posicionar a
México como uno de los principales cen
tros de conexión aérea del continente. A

pesar de que el presidente del CCE, Juan Pablo Castañón, y
López Obrador acordaron hace un par de semanas realizar una
mesa técnica para revisar el proyecto, la IP hizo extensiva la
invitación ayer a todos los candidatos para dialogar al respec
to. Sin embargo, hasta ahora el único que ha expresado sus
dudas y rechazo al NAIM es el político tabasqueño.
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Daniel
Ek

Spotify: innovación financiera
Nos cuentan que Spotify, cuyo presidente
y director general es Daniel Ek, sentó un
precedente sobre la forma en que las em
presas realizan su Oferta Pública Inicial

(OPI) en el mercado bursátil, con su elección de una cotización
directa, sin necesidad de contar con intermediarios financieros.
Así, lo realizado por la firma hace una semana podría resultar
atractivo para quienes tienen intenciones de debutar en Wall
Street. La estrategia de la compañía puede ser vista como una
opción para empresas que buscan evitarse el famoso "road
show", es decir las presentaciones ante inversionistas potenciales,
así como los cobros que se generan alrededor y como consecuen
cia de la misma colocación. Spotify, de origen sueco, puede no
sólo haber innovado y marcado un hito en temas relacionados
con la música, nos comentan, sino también con una nueva ma
nera de convertirse en empresa pública.

La competencia entre Bolsas
Las cifras de la Bolsa Mexicana de Valores

(BMV), que dirige José Oriol Bosch, han
mostrado un crecimiento importante en
los últimos meses, hecho que coincide con
la cercanía del inicio de operaciones de la
nueva Bolsa Institucional de Valores (BI
VA). Desde la BMV se llegó a decir que la
llegada del competidor podría representar
la canibalización del mercado, es decir que
no se crezca en cuanto a colocaciones de

empresas, sino que sólo se las repartan en
tre ambas bolsas. Sin embargo, nos dicen
que al parecer el dinamismo y el espíritu
de competencia que se empieza a sentir

desde el otorgamiento de la concesión a BIVA podrían estar dan
do resultados y las empresas muestran un mayor interés en una
alternativa que promete tasas de financiamiento atractivas para
sus proyectos. Lo cierto es que tanto Santiago Urquiza, de BI
VA, así como Oriol Bosch, podrían salir beneficiados de esta re
configuración del mercado.
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Doblan al SAT

En el inédito de la temporada, dado el escaso interés de las
empresas en impugnar licitaciones públicas ante el riesgo de
colocarles bola negra y el nulo cuando se trata de la instancia fiscal,
la empresa Integradora de Tecnologías acaba de vencer en un juicio
al Servicio de Administración Tributaria.

Ala luz de una resolución del Deci

moquinto Tribunal Colegiado en
Materia Administrativa del Primer

Circuito, el organismo otorgó indebidamen
te un multimillonario contrato a la firma Six
Sigma Network México.
El contrato de la discordia es por 8 mil 500

millones de pesos. El falló se sustentó en un
escenario de puntaje que ajuicio de los ma
gistrados fue erróneo.
Si la compañía inconforme perdía por un

margen de centísimas, bajo la revisión gana
por mas de dos puntos, al margen de irre
gularidades previas.
Las bases de la licitación, por ejemplo, im

pedían que la empresa ganadora subcontra
tara a otras, y Sigma Networks participa con
IBM de México, Comercialización y Servi
cios, sin integrarse como consorcio.
En el escenario se ubicó también a la fir

ma Kio Networks, propiedad de María
Asunción Aramburuzabala.
Convocada el 20 de octubre de 2015 bajo

convocatoria publicada en el sistema Com
pranet por el Servicio de Administración Tri
butaria, la licitación planteaba la integración
en uno de los cuatro servicios de inspección
y vigilancia del sistema aduanero para in
tegrar una sola plataforma de seguridad.
Los esquemas se conocen como Siave, Si

via, Viva y Despacho Aduanero, colocados
bajo el Proyecto de Integración Tecnológico
Aduanera (PITA).
El fallo se dio el 2 de mayo de 2016, siendo

impugnado de inmediato por la empresa In
tegradora de Tecnología quien presentó una
oferta ligeramente inferior a la de la gana
dora, pero superándola en la mayoría de los
requisitos puntables.
La firma había cubierto un contrato para

el servicio SIAVE; es decir, monitoreo de afo
ro vehicular de automóviles ligeros, que ha
biendo vencido en 2013 se había extendido
al 2014.

Y aunque Sigma Network, a su vez, había
participado en el proyecto Viva; es decir, TÉ
deovigilancia, lo hizo subcontratando al
Corte Inglés, quien no cumplió con los es
tándares previstos.
Entre las irregularidades planteadas por

Integradora de Tecnologías estaba el que
había evidencias de errores en el proceso de
evaluación, entre ellos inconsistencias en

el plan de trabajo; el que no se presentara
la certificación de un perito en el área de vía
terrestre y la subcontratación de terceros
no contemplada.
El 23 de septiembre de 2016 la Sexta Sala

Regional Metropolitano del Tribunal Fede
ral de Justicia a Administrativa decretó la

reposición del fallo, en cuyo marco el ad
ministrador Central de Recursos Materiales
del Servicio de Administración Tributaria

volvió a ratificar a Sigma Network México
como ganadora.
La quejosa recurrió entonces a la búsque

da de un amparo que en principio desechó
el juez Cuarto de Distrito en Materia Admi
nistradora de la Ciudad de México, lo que
revocó el Tribunal Colegiado.
En su resolución unánime, por más que la

magistrada Irma Leticia Díaz señala que el
amparo está supeditado a una sentencia
subjudice por estar pendiente otro reclamo
planteado como amparo por la empresa, el
tribunal desmenuza cada uno de los puntos
evaluadas, lo que, repetímos, permite la anu
lación de facto del fallo de la licitación.

Lo curioso del caso es que el escenario que
recibiría Integradores de Tecnología está de
cabeza. A solicitud de la empresa, el admi
nistrador Central de Apoyo Jurídico de Re

cursos y Servicios del Sistema de Adminis
tración Tributaria, Eleuterio Díaz María, se
ñalóquehastael 17de febreropasadolacom
pañía ganadora del contrato no había cum
plido en todos sus términos el plan de tra
bajo... pese a lo cual no se le habrá aplicado
penalización o sanción alguna
Doblan al SAT.

Balance general. La empresa Laboratorios
Imperiales, con sede en Morelos, está inter
poniendo una denuncia contra el Juez Ter
cero de lo Civil en Jiutepec, Antonio Pérez
Ascencio, por presunta parcialidad a favor
de la firma española Grifols WorldWide
Operatíons. Las querellas se colocaron ante
la Fiscalía Especializada para la Investiga
ción de Hechos de Corrupción y el Consejo
de la Judicatura. La acusación concreta

plantea que el togado se saltó procedimien
tos en perjuicio de la quejosa en un juicio
ejecutivo mercantil en su contra, lo que está
a punto de provocarle un despojo. La sen
tencia fue anulada por el Tribunal Superior
de Justicia de Morelos. Aún así, la firma his 
pana volvió ademandar alamexicana... an
te el mismo juez, quien decretó de nueva
cuenta el embargo de los bienes.
Nuevo juicio sin cancelar el anterior.
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¿OPA balín?. Autorizada el 2 de abril pa
sado por la Comisión Nacional Bancaria y
de Valores la Oferta Pública de Adquisición
del último tramo en el mercado de las ac

ciones de OHL, de acuerdo con el abogado
Paulo Díaz Gargari, el documento está pla
gado de irregularidades.
Este señala que el Consejo de Administra

ción de la vendedora debe plantear su opi
nión respecto al monto de laofertay los con
flictos en interés que en su caso podría tener
cada uno de ellos.
El precio fijado es idéntico al de la primera

oferta, es decir 27 pesos por acción.
El porcentaje en venta es de 14.5%.

Crece Aspen Labs. Quien acaba de integrar
a su causa dos nuevos fármacos, Pentrexil y
Perfalgan, conocida originalmente como
Tempra I.V., es la filial en México de la firma
sudafricana Aspen Labs.
La vendedora fue Bristol Myers Squibb.
El año pasado se habían adquirido asu vez

tres productos de GlaxoSmithKline y uno de
AztraZeneca, ambos para anestesias.
La firma ya tiene 160 años en el mercado

mundial.

En México la dirige Raúl Camarena
Flores.

Proyecto solar. Con una inversión de 100
millones de dólares la empresa Atlas Rene
wable Energy está construyendo un proyec
to de energía solar en Hidalgo, concretamen
te en el poblado de Nepala.
El Congreso local aprobó recientemente el

uso de energías renovables.
El proyecto se otorgó vía una subasta del

Centro Nacional de Control de Energía de
México (Cenace), para entrar en operación
en el año próximo.
Se calcula una generación eléctrica de 300

gigavatíos por hora, suficientes para abaste
cer 126 mil hogares al año.

Amparan a Telmex. Al cinco paralas 12 del
vencimiento del plazo para dividirse en dos
entes, Teléfonos de México logró un amparo
contra la exigencia del Instituto Federal de
Telecomunicaciones en el marco de su sta

tus de empresa dominante. •
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Aceleran

en Legislativo
En la Cámara de Diputados
se está discutiendo una pro
puesta para reformar la Ley
Aduanera, y aunque usual
mente el proceso para apro
bar una ley es más tardado,
para estos cambios se hará
un proceso fast track.

Mire, en esta propues
ta hay varios cambios inte
resantes, por ejemplo,
que los agentes aduanales
puedan optar por una pa
tente corporativa, es decir,
que el permiso para despa
char órdenes de comercio
exterior recaiga sobre una
empresa y no sobre una
persona.

Esto es algo que la Con
federación de Asociaciones
de Agentes Aduanales de la
República Mexicana viene
pidiendo desde hace mu
chos años, así que la noti
cia fue bien recibida por los
agremiados que dirige Ri
cardo Zaragoza Ambrosi.

Otro cambio es desapa
recer la papelería y susti
tuirla por medios digitales,
lo que busca agilizar el des
pacho aduanero.

Sin embargo, lo que tie
ne a mal dormir a los invo
lucrados en comercio ex
terior es que no haya una
discusión suficiente por la
prisa de aprobarla antes de
que termine la legislatura y
que, una vez más, la ley re
sulte insuficiente.

Magistrados
Costosos

Además de costosa para la

credibilidad de las institu
ciones, la decisión del Tri
bunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación de
permitir que Jaime Rodrí
guez "El Bronco" dispute
la Presidencia del País,
resulta cara a juzgar de
los recursos públicos que
demanda.

Los siete magistrados,
de los cuales cuatro votaron
para que Rodríguez pueda
estar en la boleta electoral,
forman parte de la élite de
funcionarios públicos con
los salarios más altos del
País y conviene recordarlo.

Ellos tienen un sueldo
bruto anual integrado de 6
millones 938 mil 234 pesos
que, una vez descontados
los impuestos, se traducen
en 4 millones 681 mil 831
pesos netos.

Están por arriba del
sueldo bruto de cualquier
Secretario de Estado, que es
de 3 millones 491 mil pesos
anuales, y del ingreso que
tiene el propio Presiden
te de la República, que ga
na 3 millones 550 mil pesos
anuales.

Se supone que su res
ponsabilidad dentro del Po
der Judicial es enorme, jun
to con la Suprema Corte
de Justicia de la Nación y
el Consejo de la Judicatu
ra Federal, y que por ello el
erario los reconoce.

Hoy están más observa
dos que nunca, porque han
echado abajo varias decisio
nes del INE.

Muy
Informativos

Parece que en el Gobierno
hay cierta urgencia por
informar sobre las accio
nes de las diferentes
dependencias.

La semana pasada fue
Jaime Hernández, direc
tor de la CFE, quien des
de Los Pinos dio a conocer
los detalles de los nuevos
recibos de luz, de los cam
bios en su portal web y la
nueva aplicación móvil. No
suenan temas electorales,
pero ya entrados en gastos,
durante su mensaje inicial
lanzó algunos logros en la
Administración.

Le comentábamos que
el lunes la Sedatu, encabe
zada por Rosario Robles,
anunció aumentos a sub
sidios en vivienda y cuan
do se le cuestionó sobre el
brinco a la veda electoral,
en tono molesto respon
dió que no estaban violando
ninguna ley.

Ayer, Carlos Treviño,
director de Pemex, tam
bién acudió a Los Pinos a
dar cuenta de los resultados
durante la Administración y
hoy Pedro Joaquín Cold
well, Secretario de Energía,
va por su segundo round en
el mismo formato.

Pero, ¿y qué dice la ley?
En el Artículo 209 de la
Ley General de Institucio
nes y Procedimientos Elec
torales, la única informa
ción que el Gobierno puede
difundir es la relativa a ser
vicios educativos, de salud
o de protección civil en ca
so de emergencia.

¿Ya habrá notado esta si
tuación en el INE, que pre
side Lorenzo Córdova?

capitanesfareforma.com
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En Mutis

Luego de varios días de incertidumbre,
dudando si la ronda de negociación del

TLC de América del Norte se iba a llevar a
cabo, entre los empresarios que están in
volucrados corre la consigna para no de
clarar sobre el tema

Actualmente, en Washington, hay una
ronda de encuentros para intentar resolver
el asunto, pero se les ha calificado como
acercamientos técnicos y no son sesiones
de negociación en forma Allá están los
respectivos representantes de las indus
trias involucradas.

Pero parece que entre ellos están ce
rrando filas para evitar que algunas decla
raciones puedan contaminar el ambiente

negociador. Desde que inició el proceso, la
estrategia de Ildefonso Guajardo, titular
de Economía, ha sido no responder a de
claraciones ni tuits, pero la IP, liderada por
Juan Pablo Castañón y Moisés Kalach,
suelen estar más dispuestos a dar un norte
sobre el proceso.

Sin embargo, ahora están muy discre
tos para evitar que un paso en falso retra
se el proceso. Hay que considerar que el
tiempo corre para terminar antes de las
elecciones del 1 de julio.

No se sorprenda si durante estos días
que están reunidos los negociadores téc
nicos fluyen menos detalles que en rondas
previas.
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Águila Azteca,
Frédéric García y...
petición a candidatos
ElÁguilaAzteca, en grado de Placa, seráotorgada

a Frédéric Michel García, quien como presi
dente del Consejo Ejecutivo de Empresas Glo
bales no sólo representa el principal organismo
de empresas multinacionales que estáinvirtien
do fuerte en México, sino que han presentado
su Visión 2030, donde plantean a los candida

tos presidenciales (Meade, López Obrador, Anayay Zavala),
contar con Estado de derecho (es decir, que la ley se cumpla).

También piden mayor transparencia para combatir la co
rrupción y un crecimiento incluyente, para abatir la pobreza.
Ni más, pero tampoco menos: Estado de derecho, combate a
la corrupción y reducir la desigualdad.

LA VISIÓN DEL CONSEJO EJECUTIVO
DE EMPRESAS GLOBALES

El Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG) represen
ta el 10% del PIB del país. Ahí se encuentran empresas mul
tinacionales con inversiones productivas en México, y con
proyectos y generación de empleos en nuestro país. Desde
Airbus, CocaCola Siemens, Nestlé, Citibanamex, Holcim, To
yota, Iberdrola, Bayer, Accenture, Telefónica, AT&T, Toyota y
muchas más.

Representan 40% de la Inversión Extranj era Directa. Y plan
tean cuestiones muy claras para ser más competitivos, crecer
más y tener menos desigualdad. Sí, así como lo escucha Para
las empresas multinacionales, México debe dejar de tener una
población en pobreza para poder crecer más y mejor.
CUMPLIR LA LEY, TRANSPARENTAR
PROVEEDORES
DE GOBIERNO

Frédéric García, presi
dente del Consejo Eje
cutivo de Empresas
Globales, así como direc
tor Airbus Group Méxi
co, presentó la visión del
Consejo, llamada Méxi

co 2030 ante la Cuarta
Revolución Industrial:

Propuestas para la pro
ductividad, crecimiento
e inclusión social.

¿Y sabe qué piden? Que la ley se cumpla. Dicen, textual
mente, que el enorme desafío es fortalecer el Estado de de
recho. Ellos saben que hay una contienda electoral y se está
negociando el TLCAN. Ambos procesos tienen sus riesgos. So
licitan que se continúen con las reformas estructurales para
definir el rumbo del país y así poder posicionarse como un
gran actor del siglo XXI.

Por ejemplo, entre sus principales propuestas, está trans
parentar las empresas proveedoras de los gobiernos federal y
estatal. Cada una de las empresas proveedoras del gobierno
debería tener estándares de transparencia y gobierno corpo
rativo, similares alas que se solicitan alas emisoras en las bol
sas de valores. O también se pide que los gobiernos, federal y
estatal ya dejen atrás los pagos en efectivo, que son oscuros y
donde se pueden desviar recursos. Piden que el gobierno rea
lice todas sus operaciones por transacciones bancarias. Mucho
más transparentes.

PETICIONES DE LAS EMPRESAS GLOBALES

El Águila Azteca va para un empresario francés que lleva 19
años de residencia en México y quien ha buscado elevar la in
versión productivay mejorar el desarrollo del país.

Frédéric García ha promovido cadenas de valor, y al enca
bezar el Consejo Ejecutivo de Empresas Globales tiene claro
por dónde el país puede avanzar: Por elevar la inversión pro
ductiva, con respeto a la ley, combatir la corrupción y ser más
transparentes en la relación con el gobierno.

Las inversiones extranjeras que se quedan en México traen
tecnología, invierten, generan empleos y cadenas de valor.
Aportan al desarrollo del país y son bienvenidas. De ahí el
Águila Azteca a Frédéric García, a quien los candidatos presi
denciales deberían hacerle caso en sus peticiones, totalmente
loables.
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BIVA... UN MES MÁS
BIVA. la nueva bolsa de valores, se sigue preparando para ini
ciar su debut y... otra vez se pospuso un mes más su conexión
con las casas de bolsay la Bolsa Mexicana de Valores.

Presidida por Santiago Urquiza, BIVA acaba de contratar
a su nueva directora, María Ariza, quien ha comentado que
no hay problema alguno con la Bolsa Mexicana de Valores. En
otras palabras, la BMV no está poniendo ninguna traba para la
conexión de sistemas, compartición de información y coope
ración con la nueva bolsa. Sin embargo, la Comisión Nacional
Bancariay de Valores, presididapor Bernardo González, tomó
una decisión acertada: Postergar la conexión total de BIVA con
las casas de bolsa en lugar del 23 de marzo, la conexión pasará
al 23 de abril.

Paralas empresas
multinacionales,
México debe

dejar de tener
una población en
pobreza para poder
crecer más y mejor.
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Indeval crea reserva
La próxima va a ser una semana relevante para

Grupo Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El 18
habrá Consejo. Todas sus subsidiarias tendrán
su respectivo consejo también. Dicen que se
destaparán botellas de champagne, aunque
también habrá noticias no muy buenas para
sus accionistas.

Por lo que hace a lo primero, Jaime Ruiz Sacristán y José
Oriol Bosch podrán presumir que volvieron a ganarle la ba
talla a Santiago Urquiza, el accionista principal de la nueva
Bolsa Institucional de Valores (Biva). Y es que consiguieron
aplazar el inicio de operaciones de su competidor.

Pero no sólo eso: han logrado convencer a la mayoría de
las casas de Bolsa a llevarle la contra a Biva y se han negado a
pagar para conectarse. Dicen que sólo tres intennediarias lo
han hecho: Bank of America Me:::! Lynch, Credit Suisse y el
Grupo Bursátil Mexicano (GBM).

De unas 34 empresas a lo sumo cuatro (Barclays podría ser
la otra) ya están habilitadas. El resto no está dispuesto a pagar
le a Urquiza la conexión. Se estima que la inversión total de las
casas de Bolsa para enlazarse a Biva cuesta 200 millones de
pesos. De cinco a 24 millones por empresa, según su tamaño.

Pero como nadie, ni siquiera la Comisión Nacional Banca
ría y de Valores (CNBV), que lleva Bernardo González, puede
obligarlos, pues las intermediarias bursátiles están arrastran
do los pies. Ese pleito desgastó la relación de Urquiza con
Fernando Pérez Saldívar, quien a la postre renunció a Biva.

En esta parte de la historia pudo más el poder de lobbing
de Ruiz Sacristán y Bosch entre las casas de Bolsa, que el
de Urquiza y Pérez Saldívar. La lógica es que si Biva es el
incumbente en este negocio vía una concesión del gobierno,
tiene que ser Urquizay el fondo LIV los que deben asumir esa
inversión.

La mala que se llevará al Consejo de la Bolsa la próxima
semana, es que el dividendo que se pagará a los accionistas
va a ser mucho menor. Y es que el Indeval, que dirige Roberto
González, El Mcisequíto, tuvo que hacer una reserva para in
vertir en modernización de sus sistemas tecnológicos.

¿Se acuerda que hace unos días le platiqué de la reprimen
da de Banco de México? Miguel Díaz, el director de Sistemas
de Pago, les advirtió que no permitirían la repartición de
dividendos por no atender la reiterada recomendación de in
vertir para evitar ciberataques, como el que había pegado al
Bancomext.

Bueno, pues el Indeval fue obligado a constituir una reser
va con cargo a los dividendos de los accionistas de la BMV. Lo
cómico del asunto, nos cuentan, es que para taparle al ojo al

macho Luis Rodríguez,
el director de Bursatec,
presentará la próxima
semana un proyecto de
modernización.

Desde ya, se asegura
que dicho plan se hizo
a las carreras y sobre las
rodillas para no seguir
en la mira de Banxico, la
institución que gobierna
Alejandro Díaz de León.

YARA RECONOCE

En 2017 las exportaciones del sector agroalimentario registra
ron ingresos por 32 mil 583 millones de dólares, lo cual generó
un superávit superior a los cinco mil 411 millones de dólares,
y ello significa un crecimiento del 70% respecto a las cifras de
2016, de acuerdo con datos de la Sagarpa.

Es por eso que Yara México, empresa líder en fertilizantes
con presencia en más de 150 países, preocupada por el desa
rrollo y crecimiento de la agricultura nacional, reconoció el
trabajo de los agricultores mexicanos a través de la campaña
#EstáEnTusManos.

Dicha campaña fue presentada en Guadalajara, Jalisco, y
fueron congratulados cinco productores agrícolas por contri
buir junto con Yara a la alimentación de más de 240 millones
de personas a nivel mundial. A esta actividad se dedican más
de 5.5 millones de personas y contribuye al PIB nacional en un
3.8%, lo que representa un valor de 513.9 miles de millones de
pesos, de acuerdo al Banco Mundial.

En el país existen 24.6 millones de hectáreas destinadas
para la agricultura, de las cuales se encuentran cultivadas 21.9
millones, lo que significa que es utilizado un 89.02%. Ade
más, en 2017 las exportaciones de productos agroindustriales
superaron los cinco mil 100 millones de dólares.

Bajo el lema de "producir másy mejor", Yara ha capacitado
a más de 43 mil productores del campo durante 2017 ayudán
dolos a obtener cultivos óptimos, además dobló con ello el
número de agrónomos capacitados en campo.

Para lograrlo, la empresa cuenta con una estrategia llamada
YaraTips, donde se ofrece capacitación de nutrición vegetal en
línea. También ofrece el apoyo de Yara Nsensor, que consiste
en instalar un dispositivo en tractor que regula la cantidad exac
ta necesaria de fertilizante para la tierra. También ofrece Yara
Checkit enfocado a lograr una buena nutrición del terreno.
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INBA ALISTA LICITACIÓN
Mañana es la junta de aclaraciones de la Licitación Nacional
Electrónica LA048E00995E6292018 para la contratación
del servicio integral de limpieza de los 73 centros de trabajo
del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBA), de
Lidia Camacho.

En febrero fue adjudicado de manera directa a la firma
Gerlim, situación que puso en alerta al sector de la limpieza,
ya que quieren un proceso abierto y transparente y no sólo
repetir proveedor. Y es que aunque la actual convocatoria
sea abierta, entre los requerimientos figura la presentación
de contratos suscritos con un mínimo de 500 empleados de
2012 a 2017.

Esto, se cree, podría ser un apartado encaminado a favo
recer a la misma Gerlim, por lo que los participantes piden al
Órgano Interno de Control del instituto, que lleva Nadiezhda
Acosta, estar muy pendiente del proceso y del fallo pactado
para el próximo 23 de abril.

Se estima que la
inversión total de las

casas de Bolsa para
enlazarse a Biva
cuesta 200 millones

de pesos. De cinco
a 24 millones por
empresa.
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El hombre común
Hay políticos corruptos, son más los políticos
decentes, en todos los partidos políticos.

o me gustan las reuniones de expertos o
las tertulias de colegas. No soy afecto aleer
doctos análisis, sólo lo hago por cuestio
nes estrictamente profesionales. Tampoco
me gusta estar pendiente de qué están ha
ciendo mis colegas, puesto que me concibo
mucho más como un caballo de carreras

que no puede voltear a los lados para no distraerse.
Me parecen bastante irrelevantes las mesas de análisis

y los debates entre comentócrcitas, puesto que, en el mejor
de los casos, se trata de discusiones, quizá informadas, en
tre pares. La sociedad es mucho más diversa que políticos,
periodistas o cualquier otro experto.

Tampoco creo en las encuestas ni en los análisis de ex
pertos. Sé que en muchos casos están hechos a la medida
del cliente o del deseo de su creador.

Prefiero platicar con la vendedora de dulces q el mesero;
el entrenador de gimnasio o el ama de casa; la maestra de
guardería o el empleado de una oficina... todos aquellos que
son el hombre común. Todos esos que están más ocupados
en buscar el bienestar de su familia por sus propios medios
que por la elección de una suerte de gobierno tan milagroso
como imposible.

Hombres y mujeres que no tienen tiempo ni voluntad
para ser activistas en las redes sociales, pero que desean
vivir en el mejor México posible. Están más interesados en
el próximo festival escolar de su hijo, el evento deportivo de
su hija o si su equipo de fútbol calificará a la liguilla.
MITOS

En los últimos días he escuchado muchas veces algo que po

dría resumirse en algo así: Sí. Meade es el más capaz, pero
está vinculado con un partido político corrupto del que es
tamos hartos. Los prüstas le van a obligar a caer en redes de
corrupción. Se hizo tonto con los fraudes del gobierno. Se ve
que es buena persona pero le falta carácter; que saque el pe
cho y se vea imponente... O variaciones de este mismo tema.

Existe una creencia ampliamente difundida de que la co
rrupción sólo existe entre los políticos y, en particular, los que
hoy están en el PRI. No existe un solo grupo humano que esté
exento de corrupción.
puesto que se trata de
una decisión personal.
Se pueden encontrar
justificaciones de cual
quier tipo, pero lo cierto
es que existe una dis
posición importante de
los mexicanos a hacer

trampas.
Hay políticos corrup

tos, son más los políti
cos decentes, en todos
los partidos políticos. La
corrupción no se acaba
porque alguien diga que
él no es corrupto. Más allá de que la experiencia lo desmiente,
también es un hecho que absolutamente nadie puede con
trolar las decisiones de otra persona. El único que podría es
Dios, pero abiertamente renunció a esa posibilidad para dar
le soberanía a los hombres. Una persona únicamente es res
ponsable de sus actos.
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¿CORRUPTO O TONTO?
Es difícil creer que un hombre cercano a los 50 años y con
más de 20 en el servicio público (cinco veces secretario de
Estado, tres Cómo subsecretario, director de banco de desa
rrollo...) se deslumbre o se dejará manejar porpolíticos, cuan
do él tiene su propio grupo de trabajo.

Él será el Presidente de la República, es decir, todos esta
rán bajo su mando, pero es imposible que responda por las
acciones individuales de todos. Suponiendo que si la cabeza
es decente, se impide la corrupción, también aplica en el caso
de Meade.

Hasta el momento, el único de los aspirantes a la Presi
dencia de la República que ha aportado datos documentales
sobre su patrimonio y la congruencia con su tipo de vida es
Meade. Las declaraciones 3de3 son, en el mejor de los casos,
una lejana imagen que debe ser vista como un acto de fe.

Se sigue teniendo laidea equivocada entre muchos de que
el presidente es un Dios que todo lo sabe y todo lo puede. Esa
es una mentira que. por lo menos dos de los candidatos, si
guen difundiendo, cuando dicen que ellos harán o ellos me
terán a la cárcel. En una democracia es imposible que un jefe
de gobierno meta a alguien a la cárcel.

Se ha dicho, con demasiada facilidad, que se hizo de la
vista gorda Con los fraudes en la Secretaría de Desarrollo So
cial. Quizá por equivocación de su equipo no se ha dejado
claro que Meade hizo todo lo que estaba a su alcance para
Combatirla.

Dio vista al Órgano Interno de Control de Sedesol y a la
Secretaría de la Función Pública que, como resultado de la
investigación, suspendió a 438 funcionarios. Nunca en la his
toria del país se han suspendido tantos funcionarios por un
solo acto. Meade hizo todo lo que estaba a su alcance para
combatir esta corrupción.

Meade ya convenció a la mayoría de hombres comunes
de que es el mejor. Su gran reto, ahora, es demostrar que es
mucho más grande que la leyenda negra del PRI.

Suponiendo
que si la cabeza
es decente,
se impide
la corrupción,
también aplica
en el caso del
candidato del PRI,
José Antonio Meade.
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No pasará
estacionalidad
en TLCAN: CNA
El sector agropecuario de México rechaza la
propuesta de establecer aranceles temporales.
El presidente del Consejo Nacional Agropecua

rio (CNA), Bosco de la Vega, asegura en forma
tajante que el tema de la estacionalidad en el
sector agrícola, o aranceles temporales, defi
nitivamente no pasará en el TLCAN.
De la Vega confía como asegu

ró el secretario de Economía, Ildefonso
Guajardo, en que en la primera semana de mayo puedan
estar concluidas las negociaciones del TLCAN e insiste en
que el tema de la estacionalidad, que impulsan productores
de sólo tres entidades en Estados Unidos, no estará incluido.

Afirmó que el CNA cuenta con el firme apoyo de la Se
cretaría de Economía y participa en forma activa en el
Cuarto de Junto (nombre del grupo de asesores del sector
empresarial) y, además, también unieron fuerzas con su
contraparte la American Farm Bureau Federation, en de
fensa del TLCAN y en contra de la aplicación de aranceles
temporales que afectarían a las exportaciones agrícolas de
ambos países en caso de que México respondiera con me
didas similares.

De la Vega se refirió también a las propuestas que han
realizado los candidatos a la Presidencia de la República en
torno al desarrollo del campo. Aseguró que esperarán a re
unirse con todos antes de manifestar una posturay los invi
tarán a hablar ante los agremiados.
El primero que acudirá será José Antonio Meade el

próximo jueves, mientras que Andrés Manuel López Obra
dor irá el 3 de mayo; Ricardo Anaya, el 23 de mayo, y están
por confirmar la fecha en la que se reunirán con Margarita
Zavala. Seguramente buscarán también un acercamiento
con Jaime Rodríguez, El Bronco, ahora que el Tribunal
Electoral pasó por alto sus irregularidades en la captación
de firmas y financiamientü de su campaña y estará en las
boletas.

A todos los candida

tos se les presentará la
agenda 2030 del CNA
sobre su visión del cam

po y, desde luego. De la
Vega se manifestó a fa
vor de la propuesta que
ya presentó Meade la
semana pasada de eli
minar intermediarios

entre los productores y
los comercializadores.

En cuanto a la pro
puesta de López Obra
dor de regresar a precios de garantía, De la Vega afirmó
que para el CNA lo importante es establecer precios obje
tivo, desarrollar más el tema de coberturas y aumentar el
presupuesto al campo.

Fecha: 11/04/2018

Página: 8

Area cm2: 296

1 / 2

Columnas Económicas

Maricarmen Cortés, Desde el Piso de Remates

Maricarmen Cortes

Costo: 19,624

Página 13



TLCAN, SEMANAS DECISIVAS
Después de que Donald Trump canceló de última hora su
participación en la Cumbre de las Américas por la crisis en
Siria, disminuyeron las presiones de parte de Estados Uni
dos para llegar a un acuerdo preliminar en el TLCAN que se
espera anunciar el viernes.

Sin embargo, se mantiene la expectativa de que sí se lo
gre avanzar en las próximas tres semanas porque no sólo a
México sino a Estados Unidos les conviene que el TLCAN
sea ratificado por sus actuales congresos.

En el caso de Estados Unidos, si no se llega al acuerdo
en la primera semana de mayo, ya no daría tiempo de que
fuera ratificado por el actual Senado por las elecciones de
medio término en las que el Partido Republicano puede
perder el controL

En el caso de México, si bien el periodo ordinario del Se
nado termina el 30 de abril, se podría convocar a un ex
traordinario para que sea ratificado el TLCAN antes de las
elecciones de julio.

El tiempo apremia, pero aún hay temas que se mantie
nen en rojo ante la posición intransigente de Estados Uni
dos, como las reglas de origen en el sector automotriz y la
claúsula Sunset o de extinción automática del tratado.

Otros temas en los que aún no hay acuerdos son el laboral
y la desaparición de los capítulos 11,19 y 20 que regulan la
solución de controversias entre empresas y gobiernos.

TIANGUIS TURÍSTICO, CON BROCHE DE ORO
El próximo domingo el presidente Enrique Peña Nieto
inaugurará en Mazatlán el Tianguis Turístico 2018 en una
ceremonia en el teatro Ángela Peraltay el lunes el secretario
de Turismo, Enrique de la Madrid, acompañado del gober
nador de Sinaloa, Quirino Ordaz, cortará el listón y hará el
recorrido de los pabellones de las más de 200 empresas y
gobiernos estatales que participan como expositores en el
Mazatlán International Center.

Se espera un cierre con broche de oro y récord en asis
tencia de touroperadores y citas de negocios, aunque
un problema es que no hay una adecuada conectividad
aérea en Mazatlán, y es prácticamente imposible
conseguir vuelos.

El próximo domingo
será inaugurado el
Tianguis Turístico
2018 en Mazatlán,
Sinaloa, donde se
prevé un récord
de asistencia de

operadores.
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¿Hay que cobrarle el impuesto
al hospedaje a Airbnb?
La irrupción de Airbnb, que di

rige en México Ángel Terral,
y los alcances que ha tenido y
tendrá en el negocio del hos
pedaje, está obligando a los
gobiernos a tomar decisiones
en donde no es evidente quién

está haciendo lo adecuado.

La próxima semana en el Tianguis Tu
rístico México, en Mazatlán, está prevista la
firma del tercer convenio entre Airbnb y una
entidad federativa: para que los llamados
"anfitriones", quienes rentan habitaciones,
departamentos o casas, paguen el impuesto
al hospedaje.
Hasta ahora, dos entidades federativas

han sido pioneras en esa decisión: la Ciudad
de México y Quintana Roo, así es que segu
ramente Sinaloa será la tercera en sumarse
a esa lista.

Los argumentos de quienes han instru
mentado esa medida son importantes, co
menzando con el de poder dimensionar el
tamaño de la "bestia".

Hace 15 años, cuando el Tianguis Turísti
co siempre se hacía en Acapulco, era común
que el presidente de los hoteleros en turno
se quejara en la comida de los "capitanes de
la industria" porque los particulares rentaban
sus condominios.

Ahora un negocio que se hacía de boca en
boca, corre sobre una plataforma que vale
miles de millones de dólares.

Así es que uno de los principales argu
mentos de las autoridades que ya han subido
a Airbnb al barco del impuesto al hospedaje,
es que así, al menos, ya tendrán identificados
a quienes participan en este negocio.

Una afirmación que no es del todo cierta,
primero porque Airbnb comparte el núme
ro de "anfitriones" y lqs montos de las ren
tas con el fisco, pero no le da los nombres
concretos, además de que es un mercado
extremadamente cambiante al que se suben
muchos jugadores cada semana, aunque

también otros se dan de baja.

Según algunos conocedores del tema,
como Fernando Olivera, presidente de la
Asociación de Secretarios Estatales de Turis

mo (Asetur), será necesario que con el paso
del tiempo se hagan cruces de información
con el Sistema de Administración Tributaria
(SAT) para identificar a las personas en sí.

Pero, además, entre los propios gobiernos
estatales hay quienes ignoran el temay otros
quienes de forma consciente, como sucede
en Guanajuato donde Olivera es el titular de
Turismo, han evitado cobrarle el impuesto al
hospedaje aAirbnb.
La razón es que, según la opinión de

algunos abogados, ello habilitaría a los
"anfitriones" para que se ampararan si más
adelante quisieran incorporarlos a un régi
men fiscal diferente.

En países, como la India, el impuesto para
los "anfitriones" es del 15%, pues no pagan ni
impuesto al consumo ni Sobre la Renta: en
ciudades como Barcelona los permisos son
por dos años, aunque renovables, y así hay
muchas decisiones de quienes están bus
cando cómo gravar a estos nuevos actores
económicos.

El asunto tiene muchas más aristas y es
clave para el futuro del negocio de la hote
lería en México.

DIVISADERO

BL0GUER0S. Hoy miércoles a las 10:00
pm en Imágenes del Turismo, 90.5 de FM,
los invitamos a escuchar una mesa redonda

sobre los blogueros y su impacto en el
turismo mexicano.

Quienes están a favor
aseguran que esta
medida permitiría tener
identificados a quienes
participan en este negocio.
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Si al CPTPP, pero con cartas
paralelas
Un buen acuerdo político puede ser la negociación de la
carta paralela y un aumento sustantivo en la sanción a los
importadores que se han vuelto verdaderos gimnastas de la
evasión fiscal en las aduanas.

yer anduvo por el Se
nado de la República
y entró y salió del Ple
no como en su casa,

acompañado del se
nador priista y presi
dente de la Comisión

de Relaciones Exteriores paraAsiaPací
fico, el potosino Teófilo Torres Corzo, el
subsecretario Juan Carlos Baker.
¿Y cómo no?, el cabildeo público y

privado está a todo por la petición de
ratificación solicitada por el Ejecutivo
al CPTPP o Tratado Integral y Progre
sista de Asociación Transpacífico, al que
se han opuesto desde la negociación
original los representantes de varias
industrias.

Por ello, para escuchar su posición,
esta comisión y la de Relaciones Exte
riores, que lleva la senadora del PAN
Ana Laura Rojas, realizarán una espe
cie de Foro Audiencia para que. primero,
Juan Carlos Baker, en representación
de Ildefonso Guajardo, secretario de
Economía, explique el proceso de ne
gociación y de las disposiciones que se
acordaron suspender bajo el CPTPP (las
que se resguardan para dejar abierta
la posibilidad de reingreso de Estados
Unidos.

Los sectores industriales de México
que han demandado ser escuchados no
se oponen al CPTPP ni a su ratificación,
sino que piden que se incluya la obliga
ción de la Secretaría de Economía de

negociar con el gobierno de Vietnam,
cartas paralelas para establecer con
diciones diferentes de trato comercial

y asegurar suelo parejo a la industria
mexicana sin concesiones.

El inscribir una carta paralela en el
tratado no implicaría volverlo a nego
ciar, sólo se tiene que notificar a la presi
dencia, que es Japón, y convocar al país
con el que se pide un trato diferente, de
mostrar ante ellos el daño causado en la

relación comercial vigente y por qué se
quiere otorgar un trato arancelario o de
sanciones distinto, ante la desconfianza
de que suceda la contra.
Mire, ha sido un tema de difícil

negociación desde hace un par de me
ses, cuando se anunció la conclusión del
CPTPP, pero la presidencia de Conca
min a cargo de Francisco Cervantes, ha
buscado tender un puente de comuni
cación entre quienes se dicen dañados
y quienes se dicen representantes de los
sectores productivos del país.
Al final, el secretario Ildefonso

Guajardo, por ejemplo, en el caso de

calzado y textilvestido, ha dicho que se
ha establecido en el CPTPP un periodo
de desgravación de 13 y 16 años, res
pectivamente, pero la realidad es que
la clasificación arancelaria para las más
de 50 fracciones involucradas, incluyen
como 15 con arancel cero y sanciones
de 20 mil pesos a los importadores por
pasarse el semáforo cuando lo pesca
aduanas.

En pocas palabras, ni el secretario
Guajardo puede comprometer lo que el
SAT, de Osvaldo Santín, no ha logrado
en cinco años, que es sancionar y cas
tigar severamente el arbitraje arance
lario que ejecuta Vietnam por cuenta
de empresarios de China, con estrago
en el mercado de México de zapato y
textilvestido.

El mercado mexicano es grande,
pero cuando sale Estados Unidos de la
escena, simplemente los mexicanos ya
no tienen el incentivo de triangular la
compra de insumos chinos, armarlos en
México y venderlos en Estados Unidos.

Regresando a la mesa. Estará tam
bién Juan Pablo Castañón, presidente
del CCE; Eugenio Salinas, quien pre
side la Comisión de Comercio Exterior

de Concamin; Ulises Granados Quiroz,
del ITAM, y por la industria, José Cohén
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(creo que será el más duro) de la Ca
li aintex; Luis Gerardo González, de la
Canaical; Rogelio Pérez, representan
do a los exportadores de carne (Mexi
can Beef); Juan Manuel Ramírez de la
Asociación Nacional de Procesadores
de Cítricos (Anaproci) y Alfonso Cano
de Canainca.

Hasta ayer, algunas cámaras que
pensaban que era un movimiento con
tra el CPTPP y su ratificación se habían
abstenido de opinar, pero cuando se
enteraron de que no es así, sino que la
demanda es que se incluya una car
ta paralela en el acuerdo, decidieron
acudir a respaldarlos este miércoles
en el Senado.

Independientemente de que la tarea
de combate a la ilegalidad no debe ser
puesta sobre la mesa como "un dulce" o
"concesión gubernamental" para los que
se quejan, el libre comercio implica, de
ante mano, asegurar cancha pareja para
los industriales del país: por lo mismo, si
no implica retrasarlo, un buen acuerdo
político puede ser la negociación de la
carta paralela y un aumento sustantivo
en la sanción a los importadores que se
han vuelto verdaderos gimnastas de la
evasión fiscal en las aduanas.

DE FONDOSA FONDO
+Inversión Mexicana... En donde es

tán de manteles largos es en Elemen
tia, la cementera mexicana que preside
Francisco del Valle Perochena y dirige
Fernando Ruiz, esto se lo platico ya que
hoy, ante Suzanne Crouch, vicegober
nadora del estado de Indiana en Estados

Unidos, y Duke Bennett, alcalde de Te
rre Haute, Indiana, llevará a cabo la rea
pertura de la planta de fibrocemento de
su marca Allura en la entidad.

La inversión en la planta fue supe
rior a 100 millones de dólares y hoy es la
instalación más productiva y grande de
las tres plantas de fibrocemento ubica
das en Oregón, Carolina y Nuevo Lare
do, pues se asienta en una extensión de
40,000 m2.

El fibrocemento permite la fabrica
ción de materiales para revestimientos
exteriores y molduras para casas nuevas
y remodelaciones que atenderán la de
manda en toda la zona del medio oeste
de Estados Unidos.

«MéxicoCómoVamos... Hoy( el obser
vatorio económico México, ¿Cómo Va
mos?, que como sabe es dirigido por
Valeria Moy, presentará su primer libro
Cifras, ¿cómo vamos?, una compilación
de información económica de los esta

dos del país, donde se evalúa el desem
peño anual de cada estado con base en
metas específicas.

Le adelanto que algunos de los da
tos interesantes que se arrojan, por
ejemplo, son que en 2016, Querétaro
fue el estado con mayor gasto público
per cápita en infraestructura. Éste fue
de mil 655 pesos por persona. Por otra
parte, estados como Tabasco y Nuevo
León destinaron apenas cinco pesos y
11 pesos por persona, respectivamente,
a este tipo de gasto.

Los sectores industriales

de México que han
demandado ser
escuchados no se

oponen al CPTPP
ni a su ratificación.
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FUERA DE LA CAJA

Cambio de régimen
Macario
Schettino

(Para terminar la idea iniciada
hace un par de días, pospongo mi

opinión del Tribunal Electoral
para el viernes).

El origen de los dos grandes
problemas nacionales, co
rrupción y violencia, es un

modelo político agotado. Intenta
mos transitar a la democracia sin

modificar de fondo nuestro arreglo
institucional, provocando una
dispersión del poder en grupos sin
contrapesos, que han ampliado el
saqueo que hemos sufrido los mexi
canos . En lugar de una estructura
de saqueo organizada, concen
trada en una sola persona, tenemos
hoyunamultiplicidad de ellas, que
compiten por abusar de nosotros.
Esta proliferación ha impedido
controlar elpoderconla ley, pero
además ha provocado que el Es
tado mismo sea sumamente débil,
incapaz de proveerlos servicios
elementales a la población, empe
zando por la seguridad de personas
ybienes. Esta situación puede re
solverse de dos maneras: volviendo

a concentrar el poder en una sola
persona (que es lo que AMLO
propone), o construyendo un
marco institucional adecuado. Es

indudable que el primer camino es

más sencillo de imaginar, pero sus
consecuencias, igualmente fáciles
de vislumbrar, seríanmuynegati
vas. El otro camino es mucho más

complicado, pero implicaría (por
fin) la transformación de México
en una nación exitosa, si el éxito lo
medimos en términos de Estado

de derecho, democraday desarro
llo económico. Puedo afirmarlo

porque todas las naciones que hoy
son exitosas, en esas dimensiones,
han construido su situación actual

conbaseendos conceptos: un
Estado fuerte, limitado por la ley
yresponsable frente alos ciudada
nos, y una mentalidad que favo
rece la creación de riquezay no la
captura de la riqueza existente. (Si
tuviera usted interés en este tema,
está desarrollado ampliamente en
ElFin de la Confusión, publicado
porPaidós,en2015). Construir
u n régimen político diferente, que
elimine las deficiencias del actual,
no es nada sencillo. Lo primero
que se requiere es reconocer que
el modelo político vigente no tiene
remedio, yeso implica aceptar que
México siguió un camino equivo
cado durante un siglo entero. Cerca
de la mitad de los mexicanos no se

convence de ello, y por lo mismo
considera votar por el PRI o por

Morena, que ofrecen mantenerlo o
fortalecerlo. La otra mitad (tal vez
más), preferiría otra opción, pero
no están seguros de que exista. En
política, para que algo exista debe
estar sostenido por una coalición.
La coalición de ganadores de las
guerras civiles construyó así el régi
men de la Revolución, y la coalición
tecnocrática construyó el régimen
que hoy se ha agotado. El régimen
del siglo XXI debe también estar
sostenido por una coalición, que
hay que construir con lo que hay. Y
lo que hoy hay es el Frente por Mé
xico. Ese Frente es ya una coalición,
que agrupa personas que vienen de
muy diferentes tradiciones políti
cas, pero que apuestan a negociar
una dirección común. La novedad

e importancia de esta coalición ha
sido muy subestimada. Para no
reconocerla, la mayoría de los co
mentaristas ha optado por criticar
a su candidato presidencial, figura
determinante en esa construcción

política. Es más fácil calificar de
autoritario y traidor a Anaya que
aceptar que encabeza la opción
política más novedosa en décadas.
Igual de fácil que usar la cantaleta
del"aguayaceite", como hicieron
por meses. El Frente tiene innu
merables defectos, como los tiene
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cualquier oferta política, que no es
sino producto humano. Pero tiene
una virtud: coincide conlo que hoy
necesitamos, si estamos dispues
tos a intentar la construcción de un

régimen político que nos permita
apostar por ser una nación exitosa.

Puede resultar insuficiente, puede
fracasar, pero también puede ser
funcional. Pero si usted desea man

tener lo que hoy tenemos, ovolver
al presidencialismo autoritario,
también tiene opciones para el 1
de julio.
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COORDENADAS

Porqué le urge a Trump un acuerdo en el TLCAN
Enrique
Quintana
El gobierno de Trump requiere que se lle

gue a un acuerdo en la renegociación del
Tratado de Libre Comercio de Norteamérica

muy pronto, no más allá de la primera quincena
de mayo, porque de lo contrario, lo aprobado po
dría ya no ser ratificado por el Congreso y ser un
gran golpe para Trump.
Ayer le expliqué en este espacio cuáles podrían

ser los escenarios en México y porque hay la inten
ción de que haya un TLCAN renegociado que sea
aprobado antes de las elecciones del 1 de julio.
Permítame ahora darle algunos elementos para

entender por qué la prisa por parte de Estados
Unidos.

La USTR, la oficina comercial del gobierno de
EU que encabeza Robert Lighthizer, está obligada
a notificar formalmente al Congreso de su país
cuando se haya llegado a un acuerdo en principio.
Tras esa notificación, tiene 30 días para enviar

el borrador al Congreso. Es decir, no puede no
tificar que ya está en el acuerdo y luego negociar
todavía por un tiempo largo. Primero deben acor
darse los puntos sustanciales y después hacer la
notificación.

Y, tras la revisión del borrador, bajo las reglas
del Trade PromotionAuthority se tienen 60 días
para revisar y autorizar la firma del Tratado por
el Ejecutivo.
Si, por ejemplo, se llegara a un 'acuerdo en

principio' el próximo 15 de mayo y ese mismo día
Lighthizer enviara la notificación al Congreso, es
taríamos hablando de que Estados Unidos podría
estar en condiciones de firmar hacia el 15 de

agosto.

Esto implica que la firma ya no podría ser antes
de las elecciones del 1 de julio en México. Ese esce
nario queda descartado.
La ratificación del Tratado suscrito por el Ejecu

tivo, por las dos cámaras del Congreso de EU tiene

otros tiempos, pues la International Trade Comis
sion tiene 105 días antes de enviar el tratado que
sea ratificado.

La ventana de oportunidad se ubicaría en algún
momento del mes de diciembre de este año, tras
las elecciones de medio término en Estados Uni
dos y antes de que en el mes de enero se instale la
nueva Cámara de Representantes.
Y, me refiero a que es una "ventana de oportuni

dad" porque todos los indicios señalan que la com
posición de la Cámara de Representantes podría
cambiar y quedar con mayoría demócrata, lo que
haría poco probable la aprobación del documento
en los términos que haya resultado.
Las últimas encuestas relevantes respecto a la

aprobación del trabajo de Trump indican una des
aprobación del 55 por ciento por una aprobación
del 41 por ciento.
Esa percepción del electorado indica en este mo

mento una intención de voto para la Cámara de
Representantes de 43 por ciento por los demó
cratas y 36 por ciento por los republicanos, lo
que sustenta la hipótesis de un cambio en la mayo
ría de la Cámara baja.
México puede tener una buena oportunidad para

negociar con Estados Unidos en este ambiente.
Sin embargo, está lejos de haberse resuelto el

que quizás resulta el tema más álgido: las reglas de
origen en el sector del automóvil. De hecho, hasta
este momento, el equipo de Estados Unidos aún no
ha hecho una propuesta formal sino sólo ha expli
cado el tema conceptualmente, y tiene que ver con
un porcentaje de los componentes que deben pro
ducirse en países en los que los salarios son altos.
Falta aún para que el tema se concrete. Por eso,

los negociadores trabajarán tiempo completo y
sin descanso las siguientes semanas, simplemente
para asegurar que los tiempos puedan ajustar para
el gobierno de EU.
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Ignoremos la
propaganda y
hablemos de pensiones

Ahí están todos mor
diendo el anzue

lo de este viejo can
didato de colmillo retorcido

que sabe cómo poner en la
agenda los temas más in
trascendentes mientras ga
na lo que más quiere por
ahora: tiempo.
¿Es realmente tema de

discusión cuánto le pagan a
un puñado de expresidentes
de pensión?
La verdad es que no. Está

escrito en el manual de pro
paganda de Joseph Goebbels
en los principios nazis de
simplificación, vulgariza
ción y contagio. Todo lo que
ha hecho durante tantos

años Andrés Manuel López
Obrador lo ha seguido como
libro de receta de la propa
ganda hitleriana.
El punto es que le funcio

na, y muy bien. Tiene a los
otros candidatos, a la opi
nión pública y a los analis
tas hablando de las pensio
nes de los expresidentes, del
avión presidencial, de hacer
parque público la residencia
de Los Pinos, en fin.

Son temas banales que
alimentan con palabras co
mo pobreza, injusticia, co
rrupción y todo aquello que
se clava en la emoción, pe
ro que no resuelve los temas
verdaderamente importan
tes del país.
Y cuando se discuten es

tos temas, todos los demás
tienen la razón sobre López
Obrador. Pero lo que ga
na este personaje es tiempo.
No le importa tener la razón
en los debates huecos, lo
que quiere es seguir jugan
do su dedo en la boca de los
electores.

Todos esos temas per
fectamente bien diseñados

desde la impecable apli
cación de la propaganda
goebbeliana le sirven a An
drés López y su equipo para
que pasen estos últimos 80
días antes de las elecciones.

Este tiempo perdido des
de la óptica de la socie
dad implica no tener clari
dad sobre lo que realmente
quiere hacer este persona
je con el país, con las finan
zas, con la economía, con la

propiedad privada y los de
rechos de terceros.

No hay claridad por par
te de los electores, y es que
lo que está en juego no es la
pensión de Vicente Fox sino
el futuro mismo de este país
en un marco de un modelo

estatista del siglo pasado.
Si quiere hablar de pen

siones, que se posicione so
bre un gran problema en el
que estamos metidos mi
llones de mexicanos. El sis
tema de cuentas indivi

dualizadas de pensiones va
camino a una gran crisis
que se desatará el día que el
primer trabajador se pre
tenda retirar con tan sólo su
ahorro en una afore.

Salvo aquellos muy pocos
trabajadores que han aho
rrado de manera volunta

ria, la gran mayoría estarán
condenados a la pobreza del
retiro en la tercera edad.
Se necesitan cambios tan

profundos como aumentar
el monto de las aportaciones
obligatorias y el incremento
de la edad de jubilación. Las
decisiones que se tienen que

tomar serán complicadas y
poco populares.
O bien, se puede tomar

dinero público para com
pletar las pensiones de mi
llones y provocar una gran
crisis económica. ¿De qué
lado quedaría Andrés Ma
nuel López Obrador?
¿No tenemos el dere

cho de saber cuáles se
rían las decisiones de es

te personaje en temas de tal
trascendencia?

Hay un verdadero peli 
gro para la estabilidad fi
nanciera del país, tanto por
las bombas de tiempo sem
bradas durante las adminis

traciones pasadas, como por
las malas decisiones que de
hecho adelanta un gobierno
populista.
Son temas tan trascen

dentes que no vale la pe 
na perder el tiempo en las
trampas de la propagan
da goebbeliana que experi
mentan con todos nosotros.
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¿Enemigo
en casa?
La consultora PwC informó
en la encuesta de delitos
económicos que la mayor
parte de estos ilícitos dentro
de las organizaciones son
perpetrados por los emplea
dos de cargo medio (42 por
ciento) y altos directivos (19
por ciento). Curiosamente,
los programas formales de
ética y cumplimiento para
evitar dicha tasa delictiva
corren a cargo de directivos,
pues del total de empresas
encuestadas, en 11 por ciento
el CEO vigila la regulación del
ámbito. PwC interroga a las
empresas con "¿Tu lucha es a
ciegas o con los ojos comple
tante abiertos?".

Rompe récord
Al cierre de marzo de 2018,
el monto de financiamiento a
través del mercado de valores
fue de 180 mil mdp, lo que se
traduce en un alza de 82 por
ciento más respecto al mismo
periodo del año anterior.
Dentro de la cifra dada a co
nocer por la Bolsa Mexicana
de Valores, 70% correspon
dió a emisiones del Mercado
de Deuda de Largo Plazo,
con lo cual, marzo marcó un

record historico al registrar
22 colocaciones por un monto
de 58 mil mdp, superando los
52 mil millones de septiembre
del año pasado.

:: Camiseta verde
Nestié se puso la camiseta
verde y anunció que para
2025 todos sus empaques
serán ciento por ciento
reciclables. Resulta que para
lograrlo la compañía de ori
gen suizo se enfocará en tres
áreas clave: eliminar los plás
ticos no reciclables; alentar el
uso de plásticos que tengan
mejores niveles de reciclaje,
y en eliminar o cambiar las
combinaciones complejas de
materiales para el empaque.

12 Lamentable
El presidente del Consejo
Coordinador empresarial,
Juan Pablo Castañón, dijo
que la noticia de que EU no
asistirá a la Cumbre de Lima,
Perú, es lamentable, aunque
comentó que esto no inter
fiere con la negociación del
Tratado de Libre Comercio de
América del Norte, además,
México es el país más cercano
a EU, por eso se necesita
resolver el tratado en buenos
términos.
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Ni partidos ni candidatos pueden comprar Fibra E
Los documentos elaborados por el

equipo del director general del
Grupo Aeroportuario de la Ciudad de

México (GACM), Federico Patino, para ser
analizados por los inversionistas de la Fibra
E y cualquier persona son muy completos
y están disponibles en su totalidad en la
Comisión Nacional Bancaria y de Valores
(CNBV).
Ahí se pueden encontrar otros riesgos

sobre la vigencia de la concesión del Nuevo
Aeropuerto Internacional de México (NAIM),
lincamientos fiscales, estados financieros y
el análisis de auditores independientes.
En el documento titulado "Opinión legal",

de 179 páginas, se afirma que deben sus
penderse servicios con "aquellos clientes
que se encuentren en los listados de perso
nas bloqueadas".
Son las personas físicas y morales que la

Unidad de Inteligencia Financiera determi
nó que pueden ser sujetas a operaciones

de lavado de dinero o financiamiento al
terrorismo.
Como usted sabe, entre otros, están los

candidatos a puestos de elección popular,
entre ellos a la Presidencia de la República,
y los partidos políticos.
La orden es simple: se prohibe realizar

"cualquier acto, operación o servicio con las
personas señaladas en las listas". Por eso
en el documento se ordena "cesar el cum
plimiento de servicios con dichas personas"
y además reportar la situación a la Secreta
ría de Hacienda y Crédito Público.
En el "prospecto final" de inversión

también se afirma que se puede revocar la
concesión aeroportuaria por el gobierno in
cluso por la falta de cumplimiento del Plan
Maestro de Desarrollo, una interrupción
temporal o permanente en las operaciones
del aeropuerto, por "no mantener vigentes
los seguros aplicables, alterar las condicio
nes de los aeródromos civiles establecidas

en el título de concesión sin autorización de
la SCT, ceder, gravar, transferir o enajenar
las concesiones o los derechos en alias con
feridos o los bienes afectós a las mismas
sin autorización de la SCT, la falta de pago
de los daños resultantes de las operaciones
del aeropuerto, el exceder las tarifas
máximas aplicables o el incumplimiento de
cualquier otra condición sustancial de la
concesión".
Otra razón es que el gobierno puede

hacerlo "en cualquier momento a través
de! rescate, si, de acuerdo con la legislación
mexicana aplicable, se determina que es de
interés público el hacerlo".
También se plantea con claridad que "no

hay base para el supuesto de que los planes
con respecto al nuevo aeropuerto se ma
terializarán, o que tendrán éxito, o que las
proyecciones con respecto a las operacio
nes del nuevo aeropuerto serán exactas".
Así de claro. M
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Clembuterol, ¿qué tanto es tant¡t>
éxico produce un millón de toneladas

, anuales de carne de res. De esa cantidad,
75 por ciento se produce en ranchos

formales que están fiscalizados y se rigen
por el sistema Tipo Inspección Federal (TIF),
un proceso que termina con un certificado/
sello que asegura que la carne no contiene
ni agentes patógenos ni sustancias nocivas
como el famoso clembuterol. El restante 25
por ciento se engorda y sacrifica en rastros
municipales que cumplen con normas mínimas,
que no son tan estrictas como las del TIF.
"Es en éste sector donde se pueden dar

los casos de engorda con clembuterol,
pero no en todos, es una minoría", explica
Efraín Reséndiz, director de Desarrollo de
Negocios de Sukarne, la mayor productora y
exportadora de carne de res de México y el
tercer mayor engordador bovino del planeta.
Lo cierto es que, aunque se produce mucho

en el país (ya llegamos a ser el sexto jugador

i

i
i

mundial), esa no es toda la carne que se con
sume en el mercado interno, lo cual termina
siendo una buena noticia. ¿Por qué? Porque
México ha aumentado la exportación de cortes
tipo americano premium (rib eye o New York),
logrando llegar a ser el noveno exportador
mundial, pero sigue siendo deficitario en cortes
económicos (como milanesas o bistec). Esto
lleva a que cada año se importe 20 por ciento
del consumo nacional. Y aquí si las autoridades
son muy estrictas en el control del producto,
tanto en México como en el país de origen
(en la mayoría de los casos EU), donde todos
los cortes de exportación están sin aditivos.
"De una vaca se saca 40 por ciento de cortes

populares, pero la demanda es de un 60 por
ciento, de allí el déficit", abunda Reséndiz.
Cuando el clembuterol comenzó a sonar

tras los casos de dopaje de la Selección Na
cional hace 10 años, Sukarne creó su propio
protocolo de seguridad en alianza con la

i
:

National Sanitation Foundation (¡slSF) de la
Universidad de Michigan. "Cuando aún no
había mecanismos oficiales para certificar
que un embarque de carne era 100 por ciento
libre de anabólicos, nosotros lo desarrollamos
por nuestra cuenta", refiere el ejecutivo.
Se trata de una serie de análisis que se

hacen a los animales (ur doping bovino) y
donde incluso analizan i?l pelo, que suele
tener mayores concentraciones de este
tipo de sustancias. Este protocolo también
fue adoptado por la Asociación Mexicana
de Engordadores de Ganado. "Nos interesa
que la industria lo haga, porque este tema
nos pega a todo el sectorañade Reséndiz,
quién se despidió de la entrevista con un dato
que no es menoel uso de este anabólico es
casi exclusivo de México, ya prácticamente
ha sido erradicado de todos los demás países
productores de carne donde los controles y
las sanciones son mucha más estrictas. M
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México SA
Huachicoleros, negocio en jauja

Pemex pierde 30 mil millones Tres gobiernos, cero resultados
Carlos FernándezVega

Año tras año, según crece el de por
| sí jugoso negocio de los huachi
( coleros, desde la trinchera guber

namental se oye el sobado grito de "¡ya
basta!" el cual, dicho sea de paso, se es
cucha desde cuando menos el sexenio fo

xista, aderezado con la cantaleta de que
"se pondrá en marcha una estrategia inte
gral contra el robo de combustible..,".
El resultado ha sido desastroso para las
arcas nacionales, porque de manera for
mal tal estrategia acumula no menos de
15 años, a lo largo de los cuales el núme
ro de tomas clandestinas de combustible
se incrementó de unas cuantas decenas en

la primera mitad del sexenio foxista a 10
mil 363 al cierre de 2017 (la información
es de Pemex), crecimiento exponencial
que nadie ha podido o querido detener,
con un creciente costo para el país.

Y en esa estrategia participan, permanen
temente, la Secretaría de Hacienda, el Ser
vicio de Administración Tributaria, la Pro
curaduría General de la República (PGR),
el Ejército, la Marina y la Policía Federal,
mientras el negocio crece a paso veloz.
Ayer, el director general de Petróleos
Mexicanos (Pemex), Carlos Treviño Me
dina, informó que la pérdida económica
generada por el robo de combustibles en
el país es ya de 30 mil millones de pesos
anuales, incremento de 50 por ciento res
pecto de las estimaciones de la Secretaría
de Hacienda a mediados del año pasado,
la cual era del orden de 20 mil millones de

pesos (La Jornada, Juan Carlos Miranda).
Treviño dijo que el incremento en el nú
mero de tomas clandestinas es un asunto

que ''ya preocupa" a la empresa producti
va del Estado (lentos, pero seguros), pues
la información más reciente indica que en
el primer bimestre de 2018 el número de
tomas clandestinas en el país llegó a 2 mil
274, 38 por ciento más respecto de igual

periodo de 2017.

De mantenerse esa dinámica y no resul
ta descabellado que lo hará, 2018 cerra
ría con un total aproximado de 13 mil 644
tomas clandestinas, contra 10 mil 363 en
diciembre de 2017. Y alrededor de dos

terceras partes del saqueo se concentran
en cinco estados de la República (Guana
juato, Puebla, Tamaulipas, Hidalgo y Ve
racruz, que acaparan 63 por ciento de las
tomas clandestinas).

El panorama resulta aterrador no sólo
por el sostenido crecimiento de esa activi
dad criminal, sino por la cachaza de la au
toridad, como en el caso del director ge
neral de Pemex, quien ayer aseguró que
"el incremento en la detección de tomas
es una muestra de éxito; no es tan mala
noticia, porque quiere decir que tenemos
ayuda de los municipios, de la población,
de los estados y de las fuerzas federales
para irlas a detectar y tapar" (idem). ¡Cla
ro! Y si detectan 10 mil, señal que otras
20 mil o más están en manos de los bo

yantes huachicoleros.
De cualquier suerte, el siempre positivo
director de Pemex asegura que "la estrate
gia ha funcionado; sin embargo, debo de
cir y reconocer que no ha sido suficiente,
hay todavía mucho por hacer". Bien, pero
en donde Treviño sí tiene razón es en el
hecho de que la empresa es una doble víc
tima del delito, porque no sólo saquean y
destruyen sus ductos, sino a la hora de la
hora el aparato de justicia brilla por su au
sencia. "Falta una justicia expedita en el
país, pues de las mil 600 personas que
fueron detenidas tñ fraganti en brechas o
conduciendo camiones para hacer perfo
raciones, apenas uno o dos por ciento con
cluye el proceso penal. Si estas mil 600
personas que fueron agarradas in fraganti
estuvieran en la cárcel, que es donde de
ben estar, pues tendríamos mil 600 pillos
menos cometiendo este delito".

En síntesis, 15 largos años de estrategia y
el negocio de los huachicoleros está en jau
ja. Por ello vale hacer un recuento de los
éxitos, entre los que destaca por no decir
aterroriza el hecho de que el número de to
mas clandestinas se incrementó en alrede
dor de 10 mil por ciento con Fox, Calderón
y Peña Nieto, y el negocio huachicolero es
una mina de oro, pues el mercado ilegal de
combustibles crece como la espuma.
En agosto de 2003, Pemex informó que
"existe un grupo de trabajo interinstitucio
nal del gobierno federal con el propósito de
delinear estrategias, dar seguimiento al
Programa de Combate al Mercado Ilícito
de Combustibles y ejercer las acciones le
gales que procedan ante las autoridades
competentes". Se puso en acción, pero al
cierre del sexenio foxista las tomas clan

destinas pasaron de unas cuantas decenas
reconocidas tres años atrás a más de 204,
de acuerdo con los reportes institucionales.
Con el tal Jelipe en Eos Pinos se "reafir
mó la estrategia". Pero los resultados fue
ron igual de desastrosos que en el sexenio
foxista, porque el mercado ilícito de com
bustibles creció vertiginosamente. Calde
rón inició su gobierno con 204 tomas
clandestinas detectadas y selladas y lo
concluyó con mil 296, aumento de 635
por ciento respecto del cierre de la admi
nistración anterior. En ese entonces, los
estados con mayor incidencia en tomas
clandestinas fueron: Tamaulipas, Vera
cruz, Sinaloa, estado de México y Jalisco.

Ya con Enrique Peña Nieto en la residen
cia oficial Pemex implemento medidas
estratégicas, que incluían la vigilancia de
ductos de los derechos de vía y de instala
ciones que se incrementó a 33 mil 41 ki
lómetros promedio por día mediante vehí
culos y la revisión física de 584
kilómetros promedio al día a pie, en coor
dinación con las secretarías de la Defensa
Nacional, de Marina y la PGR.
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Pero de nada sirvió (salvo a los huachi
coleros), pues de las mil 296 tomas clan
destinas al cierre de 2012, el número se
incrementó a 10 mil 363 en diciembre de

2017, es decir, un aumento cercano a 800
por ciento (alrededor de mil por ciento si
se considera la estimación para 2018). En
la lógica del actual director de Pemex, tal
balance sería exitoso, a no ser porque lo
que también avanzó, y a paso veloz, fue el
ingreso para el crimen organizado, así
como su poder de fuego y su ejército de
huachicoleros.

¿Qué falta para que cuaje la estrategia?
Lo elemental, como se ha comentado en
este espacio: mientras no se combata la
corrupción y la impunidad (y la cadena es
enorme), no habrá institución capaz de
acabar no sólo con el mercado ilícito de

combustibles, sino con todo lo demás, que
es muchísimo.

Las rebanadas del pastel

En eso de obtener su registro a como die
ra lugar, los denominados candidatos in
dependientes resultaron igual de desasea
dos que los demás, mientras la autoridad
electoral sólo confirmó su calidad de ope
radora del estercolero.
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Dinero
I INE y Trife se "mandan al diablo"
I Los ministros en la cena de Salinas de Gortarí
I Demandan a Facebook
Enrique Galván Ochoa

Todavía no se cumple un mes de
que arrancó formalmente la cam
paña y ya consejeros del INE y
magistrados del Trife "mandaron

al diablo" a sus respectivas instituciones,
con la incorporación en la boleta electoral
de dos candidatos independientes que vio
laron las normas de selección: Margarita
Zavala, favorecida por el INE, y El Bronco
Rodríguez Calderón, obsequiado por el
Trife. Es cierto que la partidocracia puso
muy alta la canasta; sólo podrían postu
larse personajes con sobrados recursos
económicos. (Años después veríamos los
resultados en la práctica: Marichuy hizo su
campaña sin dinero, en tanto que Margarita
contó con el respaldo del rey de la plata,
Raúl Bailléres.) Aun sin enfrentar penurias
económicas, El Bronco y Margarita recu
rrieron a la trampa en busca del registro,
según acreditó el propio INE. Sin embargo,
INE y Trife armaron un cochupo jurídico
con la finalidad de darles el registro para
que aparezcan en las boletas el primero de
julio. Las consecuencias son graves para el
desarrollo democrático de la contienda. Ya

las hemos vivido antes; sería otra mancha
al tigre. Por lo pronto, el juicio ciudadano
es que comisionados y magistrados "man
daron al diablo" a las instituciones en las
que cobran salarios altísimos.

La cena de Salinas

¿Si estaba afuera, cómo fue que el
Trife metió a El Bronco a la contienda?

No hay pruebas fehacientes, pero el
comentario en redes vox populi, vox
Dei es que todo se fraguó en la cena de
cumpleaños de Salinas de Gortari. Hay
una relación que no han ocultado. Entre

los concurrentes destacó la presencia de
cuatro ministros de la Suprema Corte,
que tienen ascendencia sobre los magis
trados del Trife. Según esto, incluir a El
Bronco restaría votos a AMLO, princi
palmente en el norte del país. Más allá
del subibaja permanece una cuestión a la
que no hallan respuesta los estrategas de
Los Pinos: ¿cómo subir a Meade?

La votación

Junto con los magistrados Reyes Rodrí
guez y Felipe de la Mata Pizaña, la pre
sidenta del Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación, Janine Otá
lora, votó en contra de avalar el registro
de El Bronco. Sin embargo, se impuso
el voto de los magistrados Felipe Fuen
tes Barrera (quien elaboró el proyecto),
Mónica Soto Fregoso, Indalfer Infante
González y José Luis Vargas. Los cuatro
llegaron al tribunal con el apoyo del PRI,
Argumentaron que el INE no respetó el
derecho de audiencia. Los consejeros del
INE, encabezados por Lorenzo Córdova,
sumisamente aceptaron el fallo.

Demandas colectivas

Llegó a tribunales el expediente de
Facebook en un litigio de acción co
lectiva que puede costarle centenares o
millares de millones de dólares a Mark

Zuckerberg. Abogados británicos y es
tadunidenses promueven la demanda
que incluye a Cambridge Analytica y
otras dos compañías por hacer uso in
debido de los datos personales de más
de 71 millones de personas. Dicen los

demandantes que las empresas obtuvie
ron datos privados de los usuarios de
Facebook para desarrollar "campañas
de propaganda política" en el Reino
Unido y Estados Unidos. Facebook
pudo haber sido víctima de un engaño,
pero su actuar no fue el más responsable
para proteger los datos. Steve Bannon,
ex jefe de campaña de Donald Trump
y consejero de la Casa Blanca, dirigió
Cambridge Analytica en 2014. Por otro
lado, Zuckerberg compareció ayer ante
un comité del Senado de Estados Uni
dos. Reconoció sus errores.

Ombudsman social

Asunto: el Aerópolis
Además del estudio medioambiental,
el estudio económico (del nuevo aero

puerto) no toma en cuenta que para que
resulte financieramente viable se tienen

que cancelar dos aeropuertos (CDMX
y Santa Lucía) e invalidar tres más:
Toluca, Cuernavaca y Puebla. ¿Por qué
no hacer un estudio para el aprove
chamiento integral de todos estos ae
ropuertos y así impulsar la economía
de la región? Dicen que el aeropuerto
se financiará con dinero privado (por
cierto, el más caro), pero no dicen que el
aval que garantiza las utilidades lo pone
el pueblo. ¡Quiénes son el verdadero
peligro para México!

Cari Anthony Servin

Rj Es muy buena idea. Pero los
empresarios y políticos que promueven
el aeropuerto sobre el lago de Texcoco
están aferrados a su proyecto. No es
sólo el aeropuerto, es la ciudad que
construirán alrededor.
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Twiteratti

Con tanta trampa, ya hasta dudo si soy
una fotocopia...

@Digisterica

Y si El Bronco no gana la elección del
primero de julio, pero de todos mo
dos está necio en que quiere ser presi
dente, ¿le darán la Presidencia los del @
INEMexico y @TEPJF?

@Elgusrodrigiiez
Creo que el plan es que El Bronco le
robe votos a AMLO, pero es probable
que también le robe votos a Marga
rita, quien ya le robó algunos votos a
Anaya. Pero Anaya busca robarle vo
tos a Meade, quien quiere robarle a El
Bronco los votos que le robó a AMLO.
Ahora, si entra El Jaguar...

¡iugesaiirio

El presupuesto asignado este año al INE y el
TEPJF suma 28 mil 108 millones de pesos, el
más alto en la historia de México; triplica al del
año 2000. ¿Ha mejorado la democracia mexicana?
Apenas comenzando la campaña los organismos
encargados de conducir y calificar el proceso
electoral sembraron desconfianza en la ciudadanía
acerca de su actuación, al subir a la boleta de
votación a Margarita Zavala y El Bronco Rodríguez
Calderón. El presupuesto incluye los apoyos a los
partidos políticos. Por primera vez se están
contemplando los gastos de los candidatos
independientes. Las cifras corresponden al
presupuesto global destinado al INE y el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación.
Fuente: Presupuesto de Egresos de la Federación
para el ejercicio fiscal {2000, 2006, 201 2 y 2018)
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DEBUTA MARHNOS EN
GUADALAJARA EN INMOBILIARIO,
FIRME META 2020 PARA DUPLICAR
VENTAS Y PRONTO PERÚ

*Empuja Guojardo con Malmstróm cerrar TLC con IJE
E2S2SI en abril por elecciones; miedo de IP en TLCAN y ayer en

Washington desorden; alza de SEDATU en vivienda acotada
 OS ÚLTIMOS TIEMPOS no
Lhan resultado fáciles para

la construcción por los
recortes en la obra pública.

  La incertidumbre cambiarla,
la inflación, el alza de tasas
y no se digan las elecciones,

tampoco han contribuido a generar el
mejor entorno.
Sin embargo una firma como Marhnos

que acaba de cumplir 64 años, pese a todo
mantiene firme una estrategia en marcha
desde 2015 para duplicar ventas y triplicar
utilidades al 2020.

Obvio debe ser prudente para
salvaguardar una compañía con 950
empleados y cuya acta constitutiva de 1954
fue firmada por Nicolás Mariscal y Piña.
Hoy están al frente dos primos

hermanos, en este caso Nicolás Mariscal
Servitje e Ignacio Mariscal Servitje que a su
vez heredaron los bártulos de sus padres.
En los últimos tiempos no han

descansado en transformar esta firma que
preside Nicolás Mariscal Torroella y José
Ignacio Mariscal Torroella quien

es presidente ejecutivo del
consejo.
Marhnos poco a poco se

ha reorientado más hacia

una compañía desarrolladora
de proyectos, que a una
constructora tradicional,
ámbito competido y con bajos
márgenes.
Amén del negocio carretero en donde

opera la autopista GuadalajaraColima y
el libramiento Villahermosa, Marhnos se
ha especializado también en la compra de
inmuebles para logística, mejora de oficinas
públicas y renta de espacios comerciales y
vivienda.

Otra de sus fortalezas son los hospitales.
Bajo la fórmula de APP opera un hospital de
alta especialidad en Ciudad Victoria y otro
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de medicina general en Tlalnepantla.
Recién se quedó con dos nosocomios

de segundo nivel
para el IMSS de Tuffic
Miguel Ortega en NL y

Tepotzotlán.
Otra división que

expresa el cambio
del modelo de

negocios de Marhnos
es la inmobiliaria.

Se aprovechan las
necesidades de

vivienda que hay en las
grandes urbes como
la CDMX para reciclar
inmuebles. Su proyecto

i i r>r7r\

en una fábrica de chocolates cíe i»/u en

Santa María la Ribera fue distinguida por la
ADI que preside Salvador Daniel.
Ahora mismo trae en marcha seis

proyectos en la CDMX, otro en Ocoyoacac
y la novedad es que los Mariscal ya llevaron
su enfoque a Guadalajara en donde
visualizan buenas oportunidades.
Este jueves será "el banderazo" de

"Luminia", el primero de tres proyectos
previstos en "La Perla de
Occidente".
Ubicado en la colonia

Lafayette sobre 16 mil metros
cuadrados (m2), tiene una
plusvalía calculada en 25
por ciento en 20 meses con
departamentos que van de
2.5 a cinco millones de pesos
(mdp).
Los otros estaran en la avenida

Federalismo 25 mil m2 de construcción

y en Curiel sobre 65 mil m2; en conjunto
todos significan un valor de venta de mil
400 mdp.
Más allá del cambio sexenal Marhnos

trae en su división hábitat un portafolio
de seis mil mdp que sin problemas les
permitirá saltar el momento.
De hecho esta firma que en su momento

llego a Guatemala, en donde opera una
carretera, ya visualiza explotar sus
fortalezas por ejemplo en Perú, en donde
la inhabilitación de muchas constructoras

por el caso de Odebrecht abre espacios.
Colombia es quizá otra opción.
El año pasado Marnhos tuvo ventas por

dos mil 500 millones de pesos y espera
crecer este 2018.

Así que pese a todo, no es momento de
cruzarse de brazos.

***

LE ADELANTABA QUE el 16 de abril se
retomarán en Bruselas las negociaciones
del TLC entre México y la UE. Será la 10°
ronda y la expectativa por parte de la IP es
que ahora sí se podrá concluir. Los temas
complejos están ligados a quesos, carne,
frutas y compras de gobierno. Si bien
desde diciembre se persigue ese objetivo
podrían ser determinantes los trabajos
previos que recién realizó el subsecretario
Juan Carlos Baker y directamente Ildefonso
Guajardo, titular de Economía. Le platico
que nuestro negociador en jefe expuso a
su contraparte Cecilia Malmstrom que en
mayo, dado el entorno político, el soporte
de la IP ya no sería el mismo, de ahí la
urgencia de terminar. Malmstrom realizó
algunas consultas y la respuesta fue vamos
para adelante. De ahí la confianza, aunque
ya sabe que en estos menesteres nada está
escrito.

***

SE CONOCE QUE el objetivo de acelerar
la negociación del TLCAN es verídico por
parte de EU, Canadá y México. De ahí el
discurso optimista del CCE de Juan Pablo
Castañón y "el cuarto de junto" a cargo
de Moisés Kalach. Sin embargo dicho
sentimiento no es compartido por toda la
IP Consultas propias permiten corroborar
que hay temor de que por las prisas
aparezcan "conejos en las chisteras" sobre
todo en los temas álgidos donde no hay
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consensos. Robert Lighthizer y su equipo
no han bajado la guardia. Ayer por cierto
en Washington desorganización logística
en los trabajos técnicos, y dispersión de
los equipos en varias sedes. Esto 110 había
sucedido.

¦JcKK

ESTA SEMANA ROSARIO Robles titular

de la SEDATU anunció que la suma que
hoy recibe un trabajador de hasta dos
salarios mínimos para realizar el enganche
de una casa de interés social se elevaría

entre 20 y 40 mil pesos para llegar a 100

mil pesos. El aumento que según CONAVI
que lleva Jorge Wolpert beneficiaría a
unos 2.3 millones de derechohabientes

de INFONAVIT, se estima sin embargo
que será insuficiente para reanimar
ese segmento de capa caída desde que
el subsidio cayó a sólo 6 mil 800 mdp.
Considere la inflación y el alza de costos
que han tenido los desarrolladores. Así que
apoyo acotado.
MANTIENEN UNA

ESTRATEGIA
PARA DUPLICAR

VENTAS Y

TRIPLICAR

UTILIDADES
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a confirmados 4 candidatos 

oficialmente registrados para laYboleta electoral que asistirán
a la Reunión Plenaria de Con

sejeros Consultivos de CitiBanamex, que
dirige Ernesto Torres, siendo la primera
al pódium Margarita Zavala el próximo
26 de abril y los otros tres el viernes 27... y
una vez con registro oficial a la contienda,
se verá el acomodo de agenda para Jaime
Rodríguez El Bronco.

Lareunión de consejeros consultivos realizada ya desde
hace 26 años, es uno de los eventos empresariales y cultura
les más importantes del país, y de manera sistemática cada
fin de sexenio genera "nota". Vaya, hace seis años el enton
ces presidente Felipe Calderón presumía de la ventaja que
en las encuestas llevaba Josefina Vázquez Mota.

Ahora dará mucho qué decir y qué escribir la presen
tación del presidente Enrique Peña, quien cierra el even
to tras la intervención de José Antonio González Anaya
de la SHCP y el gobernador de Banxico Alejandro Díaz
de León. Pero lo serán sobre lo dicho por en orden de
presentación Ricardo Anaya, Andrés Manuel López
Obrador, y José Antonio Meade, pues en plena campa
ña arrecia la batalla por el segundo lugar que disputará
con el hasta ahora puntero en las encuestas... encuestas
cuyos resultados históricamente difieren fuertemente
del resultado final, como lo demuestra el interesante ar
tículo de Nicolás Loza y Benjamín Temkin, publicado en

el último número de la revista Nexos.

Y considerando las interrogantes que quedan sobre el
palomeo que el Tribunal Electoral hizo del gobernador con
licencia de Nuevo León, los empresarios e inversionistas
asistentes podrán darse cuenta de donde empiezan las
ideas, la astucia, los ardides, las ocurrencias y las amenazas.

SSAM: dame más gasolina. Pues la nueva es
que Stevedoring Services Of America México
que dirige Manuel Fernández, se prepara para

la descarga de hidrocarburos en su terminal de Tuxpan,
para lo cual desarrollará un centro de almacenamiento
de 1.5 millones de barriles en sus terrenos adyacentes a la
terminal de contenedores. La inversión estimada es de

40 millones de pesos dentro de la terminal y unos 3,100
millones de pesos para el centro de almacenamiento. Y
es que la necesidad de importaciones seguirá al alza (in
dependientemente de que se construyan o no dos refine
rías) y Tuxpan será el punto de internación en el Golfo de
México. Claro, habrá que saber qué tan riesgosa considera
Fernando Chico Pardo esa ampliación de objeto portua
rio, cuando existe la amenaza política de "revisar todos
los contratos", derivados de la Reforma Energética.

By Ciudad délas Ideas. El 12 de mayo en el Cen
tro Cultural Roberto Cantoral se celebra el muy
interesante "The Day of Knowledge", con temas

y exponentes de talla mundial. Vaya, David Helfand ha
blará de "¿Vida inteligente en el Universo?" ; Matthew
Stanley de "El extraordinario Genio, Albert Enstein: su
vida y su universo"; Andrés Roemer con "La psicología
del dinero y la felicidad" y Heather Berlín "Creatividad,
genio y cerebro". Es gratis, sólo hay que contestar "¿Cuál
es tu idea más poderosa para transformar México?
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